
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
44-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

16 июня 2021 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 16.06.2021 Время: 10:03:40- 11:33:11 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 33
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Безродных О.В.

5. Бренюк С.А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Габов Р.Ф.

9. Гаськов А.Ю.

10. Дикусарова Н.И.

11. Егорова Л.И.
12. Курбайлов М.М.
13. Лобков А.В.

14. Любенков Г.А.

15. Маслов А.С.
16. Некипелов Д.Б.
17. Носенко О.Н.
18. Обухов А.В.
19. Перетолчин В.В.

20. Петрук С.М.
21. Побойкин В.Л.

22. Попов О.Н.
23. Сагдеев Т.Р.

24. Сарсенбаев Е.С.
25. Синцова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области
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26. Сумароков И.А.
27. Терентьев А.Н.
28. Труфанов Н.С.

29. Франтенко С.С.

30. Хайду ков В. В.

31. Чекотова Н.А.
32. Шевченко С.П.

33. Шершнев Д.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 10
1. Вакуров Е.В.
2. Белов А.С.

3. Кондрашов В.И.
4. Крывовязый И.В.
5. Кудрявцева Г.Ф.
6. Левченко А.С.
7. Романов А.В.
8. Сумароков П.И.
9. Тютрин Д.Г.

10. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 14
1. Абрусевич А.М.

2. Афанасьева Т.В.
3. Басов М.В.

4. Борисова О.А.

5. Бояринова Н.В.
6. Буянов Р.В.

7. Градобоев Е.В.

8. Дмитриев И.В.
9. Зайцев К.Б.

10. Никитин А.Н.
11. Полунина О.Н.
12. Рыжкович В.А.

13. Семенова С.Н.
14. Ситников Р.Л.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полно
мочного представителя Президента РФ в СФО 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
старший помощник прокурора Иркутской области по взаимодействию с 
законодательными (представительными) и исполнительными органами 
Иркутской области, органами местного самоуправления Иркутской обла
сти
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области
директор Территориального фонда обязательного медицинского страхова
ния Иркутской области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель Пра
вительства Иркутской области
министр жилищной политики и энергетики Иркутской области 
заместитель министра культуры и архивов Иркутской области 
заместитель начальника управления информационной политики и связям 
со средствами массовой информации
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
первый заместитель Председателя Правительства Иркутской области
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О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:03:41. Речь 3 мин 35 сек

Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные. Прошу всех занять 
свои места. Для регистрации присутствия на рабочем месте установите, пожа
луйста, свои карты в ложемент, зарегистрируйтесь. Обратите внимание на экран, 
из 43 депутатов присутствует 31.

Сегодня на заседании присутствуют: сенатор Российской Федерации 
Брилка Сергей Фатеевич, главный федеральный инспектор в Иркутской области 
аппарата полномочного представителя Президента в СФО Абрусевич Андрей 
Михайлович, Борисова Ольга Анатольевна - старший помощник прокурора Ир
кутской области, председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Дмитриев Илья Владимирович, исполняющий обязанности начальника Управле
ния Министерства юстиции Российской Федерации по Иркутской области Пет
рова Ольга Викторовна в режиме ВКС, исполняющий обязанности руководителя 
Управления Федеральной налоговой службы Алабужева Ирина Анатольевна в 
режиме ВКС, Морохоева Ирина Петровна - председатель Контрольно-счетной 
палаты Иркутской области в режиме ВКС, Уполномоченный по правам человека 
в Иркутской области Семенова Светлана Николаевна, Уполномоченный по пра
вам ребенка в Иркутской области Афанасьева Татьяна Витальевна, Уполномо
ченный по защите прав предпринимателей в Иркутской области Лабыгин Ан
дрей Николаевич в режиме ВКС, полномочный представитель Губернатора Ир
кутской области в Законодательном Собрании Буянов Роман Викторович, мини
стры Иркутской области, президент Союза "Торгово-промышленная палата Во
сточной Сибири" Соболь Алексей Иванович, депутаты Молодежного парламента 
при Законодательном Собрании Иркутской области. Кворум для работы имеется. 
44-я сессия Законодательного Собрания Иркутской области объявляется откры
той.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Прошу присаживаться. Для ведения заседания необходимо избрать рабо
чие органы. Секретариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут 
ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу голосо
вать.

Избрать секретариат в составе трех человек 

Время: 10:07:15
Присутствие -3 1 .  Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:15. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

Персонально: Побойкин Виктор Леонидович, Обухов Анатолий Василье
вич, Аблов Анатолий Анатольевич. Будут ли другие предложения по кандидату
рам? Предлагается голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата

Время: 10:07:40
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:40. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Бу

дут ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу про
голосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:08:01
Присутствие -  28. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 15
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:01. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.
Персонально: Чекотова Нина Александровна, Петрук Светлана Михай

ловна, Некипелов Денис Борисович. Будут ли другие предложения по кандида
турам? Предлагается проголосовать за список кандидатов в целом. Прошу про
голосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 

Время: 10:08:25
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:25. Речь 14 мин 52 сек

Решение принято. Рабочие органы избраны.
Уважаемые коллеги, прежде чем приступить к обсуждению проекта по

вестки сессии, давайте выполним традиционную приятную миссию.

РЫЖКОВИЧ В.А.
За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области 

Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области награждает
ся Мотоева Алла Андреевна - заведующая Ныгдинским фельдшерско- 
акушерским пунктом - фельдшер областного государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Аларская районная больница». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области 
награждается Литвинцева Вера Капитоновна - врач ультразвуковой диагностики 
областного государственного бюджетного учреждения здравоохранения «Об
ластная больница № 2». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области 
награждается Стемплевский Олег Петрович - заведующий травматолого
ортопедическим отделением - врач-травматолог-ортопед государственного бюд
жетного учреждения здравоохранения Иркутской государственной областной 
детской клинической больницы. (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения, активную обще
ственно-политическую деятельность в Иркутской области награждается Гукало- 
ва Людмила Анатольевна - главный врач областного государственного бюджет
ного учреждения здравоохранения «Иркутская городская детская поликлиника 
№ 6». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области 
награждается Есев Сергей Васильевич - главный врач областного государствен
ного автономного учреждения здравоохранения «Иркутская городская клиниче
ская больница № 10». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения, активную обще
ственно-политическую деятельность в Иркутской области награждается Митро- 
фанская Елена Ивановна - заместитель главного врача по клинико-экспертной 
работе, врач-терапевт областного государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения «Саянская городская больница». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области 
награждается Дертышников Евгений Геннадьевич - заведующий отделением - 
врач-хирург хирургического отделения № 1 областного государственного бюд
жетного учреждения здравоохранения «Иркутская городская клиническая боль
ница № 1». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области 
награждается Колесник Елена Сергеевна - врач функциональной диагностики 
Михайловской больницы областного государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения Черемховской городской больницы № 1. (Аплодисменты).

Для вручения наград Совета Федерации Федерального Собрания Россий
ской Федерации приглашается Брилка Сергей Фатеевич - сенатор Российской 
Федерации - представитель от Законодательного Собрания Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Уважаемые коллеги, прежде чем Сергей Фатеевич вручит награды Совета 

Федерации, позвольте нам вместе поздравить с юбилеем нашего очень уважае
мого и авторитетного главного врача нашей главной областной больницы Дуди
на Петра Евлампьевича. (Аплодисменты). Пожалуйста, Петр Евлампьевич. (Ап
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лодисменты). Петр Евлампьевич был депутатом Законодательного Собрания, 
наш коллега, 35 лет в здравоохранении, 20 лет возглавляет наш главную област
ную клиническую больницу, которая в прямом смысле слова заботится о здоро
вье каждого жителя Иркутской области из самых отдаленных уголков нашей ма
лой родины. С юбилеем вас, с днем рождения, здоровья, как я вам в день рожде
ния. Так традиционно сапожник без сапог, поэтому мы, конечно, вам желаем, 
чтобы вы опровергли этот тезис. Здоровья вам!

ДУДИН П.Е.
Спасибо. (Аплодисменты).

РЫЖКОВИЧ В.А.
Почетной грамотой Совета Федерации Федерального Собрания Россий

ской Федерации награждается главный врач государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения "Иркутской ордена "Знак Почета" областной кли
нической больницы" Дудин Петр Евлампьевич. (Аплодисменты).

ДУДИН П.Е.
Спасибо большое. Уважаемые Александр Викторович, президиум, Сергей 

Фатеевич, уважаемые депутаты, действительно, очень приятно всех снова видеть 
в этом зале, там, где действительно вершатся все основные дела нашей области, 
рассматриваются вопросы развития, и вообще очень приятно. И еще приятнее 
сказать, что сегодня вы награждаете прекрасных наших докторов, коллег, это 
очень важно. Я горд наградами, но все мы понимаем, что награды просто так не 
даются, и один в поле не воин. Это награды и оценка работы нашего коллектива 
Областной ордена "Знак Почета" клинической больницы, которой в этом году 
исполняется 150 лет, 150 лет на страже спасения здоровья и жизни. Поэтому се
годня коллеги, коллеги с нашей больницы, и большая гордость, конечно, за них, 
что они выйдут и получат достойное признание своей тяжелой работы. А вообще 
сегодня награждены люди, которые вершат титанический труд в этой сложной 
нынешней обстановке. Спасибо вам огромное, спасибо. (Аплодисменты).

РЫЖКОВИЧ В.А.
Благодарность председателя Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации вручается заведующему отделением анестезиологии и 
реанимации с палатами реанимации интенсивной терапии № 4 государственного 
бюджетного учреждения здравоохранения "Иркутской ордена "Знак Почета" об
ластной клинической больницы" Александрову Александру Васильевичу. (Ап
лодисменты).

Заведующей отделением анестезиологии и реанимации с палатами ре
анимации интенсивной терапии № 8 государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения "Иркутской ордена "Знак Почета" областной клинической 
больницы" Овчаренко Елене Яковлевне. (Аплодисменты).

Заведующей пульмонологическим отделением государственного бюд
жетного учреждения здравоохранения "Иркутской ордена "Знак Почета" област
ной клинической больницы" Тигунцевой Ольге Дмитриевне. (Аплодисменты).

БРИЛКА С.Ф.
Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные, я тоже хочу присоеди

ниться к поздравлениям нашего докторского отряда Иркутской области. Дей
ствительно, прошлый год, да и нынешний год принес очень большие испытания 
нашей докторской среде, системе здравоохранения Иркутской области. Я дол
жен вам сказать, что наши врачи с честью исполняют свой служебный друг. Вы 
знаете, что они сами несут потери в своих рядах, поэтому я хотел бы поблагода
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ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

рить и награжденных сегодня нашей врачей, поблагодарить весь наш здраво- 
охраненческий персонал: медсестер, фельдшеров, врачей. В преддверии дня ме
дицинского работника пожелать всем доброго здоровья, благополучия. Огром
ное вам спасибо, низкий поклон за ту работу, которую вы проделываете за со
хранение жизни и здоровья жителей Иркутской области. Спасибо вам. (Апло
дисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Сергей Фатеевич. Уважаемые коллеги, на прошлом заседании 

мы с вами приняли постановление о назначении на должность Уполномоченного 
по правам ребенка в Иркутской области Афанасьевой Татьяны Витальевны. Се
годня мы вручаем ей удостоверение. Пожалуйста, Татьяна Витальевна.

РЫЖКОВИЧ В.А.
Удостоверение Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской обла

сти вручается Афанасьевой Татьяне Витальевне. (Аплодисменты).

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:17. Речь 0 мин 8 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки был рассмот
рен на заседании коллегии. Предлагается принять проект повестки за основу.

Принять проект повестки за основу

Время: 10:23:25
Присутствие -3 1 .  Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  29. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:26. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Есть ли дополнения, замечания, предложения? Пожалуйста, Ольга Анато

льевна Борисова.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполнительными ор
ганами Иркутской области, органами местного самоуправления Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:23:42. Речь 0 мин 22 сек

Добрый день. Прошу по 15-му и 20-му вопросу определить докладчиком 
старшего помощника прокурора области по взаимодействию с представитель
ными (законодательными) и исполнительными органами власти и органами 
местного самоуправления Борисову Ольгу Анатольевну.
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:04. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, коллеги, еще предложения. Голосуем за предложение Ольги 
Анатольевны.

Утвердить поправку к повестке 

Время: 10:24:08
Присутствие - 3 1 .  Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:08. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Предлагаю проголосовать за повестку сессии.

Принять повестку в целом 

Время: 10:24:26
Присутствие -3 1 .  Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  28. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:26. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.
Повестка сессии утверждена.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Габитовой Г.Г.».
3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Нашкеевой Е.А.».
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области».
5. Проект постановления «О назначении дополнительных выборов депутата Законодательного Со
брания Иркутской области третьего созыва по одномандатному избирательному округу № 2 и де
путата Законодательного Собрания Иркутской области третьего созыва по одномандатному изби-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

ВЫСТУПИЛИ:
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рательному округу № 3».
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-868 «О признании утратившим силу пункта 7 части 4 
статьи 14 Закона Иркутской области «О бюджетном процессе Иркутской области» (первое чте
ние).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-874 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского страхования Иркутской 
области на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов» (первое чтение).
8. Проект постановления «Об утверждении проекта бюджетной сметы Законодательного Собрания 
Иркутской области на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 годов».
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-870 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов» (первое чте
ние).
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-847 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «Об отдельных вопросах государственной гражданской службы Иркутской области» (первое 
чтение).
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-867 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (первое чтение).
12. Проект постановления «О проекте Соглашения о сотрудничестве между Государственным Со
ветом Республики Татарстан и Законодательным Собранием Иркутской области».
13. О применении к депутату Законодательного Собрания Иркутской области меры юридической 
ответственности за совершение правонарушения, предусмотренного статьей 13.1 Федерального 
Закона от 12 декабря 2008 года № 273-ФЗ "О противодействии коррупции".
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-850 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О мерах социальной поддержки по оплате жилых помещений, отопления и освещения для 
отдельных категорий педагогических работников в Иркутской области» (первое чтение).
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-860 «О внесении изменения в статью 2 Закона Иркут
ской области «О закреплении за сельскими поселениями Иркутской области вопросов местного 
значения» (первое чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-859 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (первое чтение).
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-849 «О наделении органов местного самоуправления 
отдельными государственными полномочиями по подготовке и проведению Всероссийской пере
писи населения 2020 года в 2021 году» (первое чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-845 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О физической культуре и спорте в Иркутской области» (второе чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-851 «О внесении изменений в приложение 1 к Закону 
Иркутской области «О порядке ведения органами местного самоуправления муниципальных обра
зований Иркутской области учета граждан в качестве нуждающихся в жилых помещениях, предо
ставляемых по договорам социального найма, и отдельных вопросах определения общей площади 
жилого помещения, предоставляемого гражданину по договору социального найма» (первое чте
ние).
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-857 «О внесении изменения в статью 6 Закона Иркут
ской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми помещениями в 
Иркутской области» (первое чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-838 «О внесении изменения в статью 12 Закона Ир
кутской области «О социальной поддержке отдельных групп населения в оказании медицинской 
помощи в Иркутской области» (первое чтение).
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-821 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» («О внесении изменения в статью 12 Закона Иркутской области «Об Усть- 
Ордынском Бурятском округе как административно-территориальной единице Иркутской области 
с особым статусом»)» (второе чтение).
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-854 «О государственной поддержке общественных 
объединений добровольной пожарной охраны, добровольных пожарных, работников доброволь
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ной пожарной охраны и членов их семей в Иркутской области и о внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской области» (первое чтение).
24. Проект постановления «Об отчете сенатора Российской Федерации - представителя от Законо
дательного Собрания Иркутской области Брилки С.Ф. за 2020 год».
25. Проект постановления «Об отчете Правительства Иркутской области о распоряжении государ
ственной собственностью Иркутской области за 2020 год».
26. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Правительственном часе «Про
блемы и пути развития профессионального образования в Иркутской области».
27. Об обращении Законодательного Собрания Иркутской области к Правительству Российской 
Федерации по вопросу обеспечения жильем всех бывших несовершеннолетних узников фашизма, 
нуждающихся в улучшении жилищных условий.
28. Проект постановления «Об обращении Законодательной Думы Хабаровского края к Министру 
строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации Файзуллину И.Э. по 
вопросу разработки механизма предоставления финансовой поддержки на проведение капиталь
ного ремонта многоквартирных домов малой этажности за счет средств государственной корпора
ции - Фонда содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства».

ПОВЕСТКА СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской области».
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Габитовой Г.Г.».
3. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
области Нашкеевой Е.А.».
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области».
5. Проект постановления «О назначении дополнительных выборов депутата Законодательного Со
брания Иркутской области третьего созыва по одномандатному избирательному округу № 2 и де
путата Законодательного Собрания Иркутской области третьего созыва по одномандатному изби
рательному округу № 3».
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-868 «О признании утратившим силу пункта 7 части 4 
статьи 14 Закона Иркутской области «О бюджетном процессе Иркутской области» (первое чте
ние).
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-874 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского страхования Иркутской 
области на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов» (первое чтение).
8. Проект постановления «Об утверждении проекта бюджетной сметы Законодательного Собрания 
Иркутской области на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 годов».
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-870 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов».
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-847 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «Об отдельных вопросах государственной гражданской службы Иркутской области».
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-867 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (первое чтение).
12. Проект постановления «О проекте Соглашения о сотрудничестве между Государственным Со
ветом Республики Татарстан и Законодательным Собранием Иркутской области».
13. О применении к депутату Законодательного Собрания Иркутской области меры юридической 
ответственности за совершение правонарушения, предусмотренного статьей 13.1 Федерального 
Закона от 12 декабря 2008 года № 273-ФЗ "О противодействии коррупции".
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-850 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О мерах социальной поддержки по оплате жилых помещений, отопления и освещения для 
отдельных категорий педагогических работников в Иркутской области».
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-860 «О внесении изменения в статью 2 Закона Иркут
ской области «О закреплении за сельскими поселениями Иркутской области вопросов местного
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значения» (первое чтение).
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-859 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (первое чтение).
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-849 «О наделении органов местного самоуправления 
отдельными государственными полномочиями по подготовке и проведению Всероссийской пере
писи населения 2020 года в 2021 году» (первое чтение).
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-845 «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О физической культуре и спорте в Иркутской области» (второе чтение).
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-851 «О внесении изменений в приложение 1 к Закону 
Иркутской области «О порядке ведения органами местного самоуправления муниципальных обра
зований Иркутской области учета граждан в качестве нуждающихся в жилых помещениях, предо
ставляемых по договорам социального найма, и отдельных вопросах определения общей площади 
жилого помещения, предоставляемого гражданину по договору социального найма» (первое чте
ние).
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-857 «О внесении изменения в статью 6 Закона Иркут
ской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми помещениями в 
Иркутской области» (первое чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-838 «О внесении изменения в статью 12 Закона Ир
кутской области «О социальной поддержке отдельных групп населения в оказании медицинской 
помощи в Иркутской области» (первое чтение).
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-821 «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» («О внесении изменения в статью 12 Закона Иркутской области «Об Усть- 
Ордынском Бурятском округе как административно-территориальной единице Иркутской области 
с особым статусом») (второе чтение).
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-854 «О государственной поддержке общественных 
объединений добровольной пожарной охраны, добровольных пожарных, работников доброволь
ной пожарной охраны и членов их семей в Иркутской области и о внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской области» (первое чтение).
24. Проект постановления «Об отчете сенатора Российской Федерации - представителя от Законо
дательного Собрания Иркутской области Брилки С.Ф. за 2020 год».
25. Проект постановления «Об отчете Правительства Иркутской области о распоряжении государ
ственной собственностью Иркутской области за 2020 год».
26. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Правительственном часе «Про
блемы и пути развития профессионального образования в Иркутской области».
27. Об обращении Законодательного Собрания Иркутской области к Правительству Российской 
Федерации по вопросу обеспечения жильем всех бывших несовершеннолетних узников фашизма, 
нуждающихся в улучшении жилищных условий.
28. Проект постановления «Об обращении Законодательной Думы Хабаровского края к Министру 
строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации Файзуллину И.Э. по 
вопросу разработки механизма предоставления финансовой поддержки на проведение капиталь
ного ремонта многоквартирных домов малой этажности за счет средств государственной корпора
ции - Фонда содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства».

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:47. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 1: проект постановления "О назначении на должности мировых 
судей Иркутской области". Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - 
председатель комитета по законодательству о государственном строительстве
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/8)

ВЫСТУПИЛИ:

области и местном самоуправлении. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:25:00. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Виталий Владимирович, одну секундочку. Пожалуйста, выведите судей 

на ВКС на экран. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены представления 

председателя Иркутского областного суда о назначении на должности мировых 
судей Иркутской области. Комитет рекомендует назначить на должность миро
вого судьи Иркутской области судебного участка № 135 Эхирит-Булагатского 
района Иркутской области впервые на срок полномочий три года Апханову Ма
рию Климентьевну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:43. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Марии Климентьевне. 
Голосуем по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Апханову М.К. 

Время: 10:25:47
Присутствие -3 1 .  Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:47. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:25:58. Речь 0 мин 18 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 118 Октябрьского района города Иркутска впер
вые на срок полномочий 3 года Баранову Марину Иннокентьевну. Прошу под
держать решение комитета.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ/9)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/10)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:16. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Марине Иннокентьевне. 
Вопросов нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Баранову М.И. 

Время: 10:26:22
Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:22. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:26:37. Речь 0 мин 17 сек

Комитет рекомендует назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области судебного участка № 39 Центрального района города Братска Иркут
ской области впервые на срок полномочий 3 года Луковникову Ольгу Георгиев- 
ну. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:54. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Ольге Георгиевне. Вопро
сов нет. Голосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Луковникову О.Г. 

Время: 10:26:56
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:56. Речь 0 мин 17 сек

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ 
МИРОВОЕО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЕАБИТОВОЙ Г.Г.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:13. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 2: проект постановления "О привлечении к исполнению обя
занностей мирового судьи Иркутской области Габитовой Галии Губайдулловны. 
Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:27:21. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета было рассмотрено представ
ление председателя Иркутского областного суда о привлечении к исполнению 
обязанностей мирового судьи Иркутской области Габитовой Галии Губайдул
ловны. Было принято решение: рекомендовать Законодательному Собранию Ир
кутской области привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи судебно
го участка № 97 г. Усолье-Сибирское и Усольского района Иркутской области 
на период отсутствия мирового судьи сроком до одного года Габитову Галию 
Губайдулловну - мирового судью судебного участка № 11 Куйбышевского райо
на г. Иркутска в отставке. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:57. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Галие Губайдулловне. 
Вопросов нет. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области Габи- 
тову Г.Г.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/11)

Время: 10:28:04
Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об 
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:04. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННОСТЕЙ 
МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НАШКЕЕВОЙ Е.А.»
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:18. Речь 0 мин 7 сек

Вопрос № 3: проект постановления "О привлечении к исполнению обя
занностей мирового судьи Иркутской области Нашкеевой Елены Алексеевны". 
Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:28:25. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета было рассмотрено представ
ление председателя Иркутского областного суда о привлечении к исполнению 
обязанностей мирового судьи Иркутской области Нашкеевой Елены Алексеев
ны. Было принято решение: рекомендовать Законодательному Собранию Иркут
ской области привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи судебного 
участка № 16 Свердловского района г. Иркутска на период отсутствия мирового 
судьи сроком до одного года Нашкееву Елену Алексеевну - мирового судью по 
133 судебному участку Осинского района Иркутской области, пребывающую в 
отставке. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:03. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Елене Алексеевне. Во
просов нет. Голосуем по предложенной кандидатуре.

ПОСТАНО- Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской области 
ВИЛИ: Нашкееву Е.А.

ГОЛОСОВА- Время: 10:29:08
ЛИ: Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
(п.3/12) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:08. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Спасибо, Виталий Владимирович.
Уважаемые судьи, поздравляем вас с назначением. Желаем вам неиссяка

емого запаса энергии, крепкого здоровья, терпения, упорства и успехов в деле 
служения правосудию. Поздравляем. (Аплодисменты).

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/13)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:23. Речь 0 мин 35 сек

Вопрос № 4: проект постановления "О награждении Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Иркутской области". Докладывает Безродных Ольга 
Владимировна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями. Пожалуй
ста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:29:58. Речь 0 мин 29 сек

Спасибо, Александр Викторович. Добрый день всем. Прошу поддержать 
ходатайство депутата Законодательного Собрания Перетолчина Виталия Влади
мировича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Гарипова Наиля 
Нурисламовича - финансового директора общества с ограниченной ответствен
ностью «ГАРД», г. Усть-Илимска за достижения в организации благотворитель
ной и попечительской деятельности, значительный вклад в развитие физической 
культуры и спорта в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:27. Речь 0 мин 1 сек

Вопросы. Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Гарипова Н.Н.

Время: 10:30:28
Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:28. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:30:42. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Дикусаровой Натальи Игоревны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Гурина Юрия Петровича - водителя автомобиля пожарной части № 119 
поселка Юрты отряда противопожарной службы № 7 областного государствен
ного бюджетного учреждения «Пожарно-спасательная служба Иркутской обла-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

16



ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/14)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/15)

сти» за достижения в сфере охраны общественной безопасности и правопорядка 
на территории региона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:04. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Гурина Ю.П.

Время: 10:31:05
Присутствие -3 1 .  Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:05. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:31:19. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Крывовязого Ивана Викторовича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Гуршпон Татьяну Владимировну - директора 
медицинской автономной некоммерческой организации «Лечебно
диагностический центр», г. Ангарск за значительный вклад в развитие здраво
охранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:42. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Гуршпон Т.В.

Время: 10:31:43
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/16)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:43. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:31:57. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Дикусаровой Натальи Игоревны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Долготько Сергея Филипповича - заведующего ветеринарным участком 
«Бирюсинский» областного государственного бюджетного учреждения «Тай
шетская станция по борьбе с болезнями животных» за значительный вклад в раз
витие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:16. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Долготько С.Ф.

Время: 10:32:17
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:17. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:32:30. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Кудрявцевой Галины Федоровны, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Иваненко Алексея Викторовича - первого заместителя главы администра
ции Хомутовского муниципального образования - администрации сельского по
селения за инициативу и успехи в развитии местного самоуправления в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:49. Речь 0 мин 2 сек

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/17)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/18)

ВЫСТУПИЛИ:

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Иваненко А.В.

Время: 10:32:51
Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:52. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:33:06. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Сарсенбаева Евгения Сейтовича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Иванову Наталью Павловну - тренера муниципального бюджетного учре
ждения «Спортивная школа олимпийского резерва «Ангара» за значительный 
вклад в развитие физической культуры и спорта в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:24. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Иванову Н.П.

Время: 10:33:28
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:28. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями
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ДОКЛАД: Время: 10:33:42. Речь 0 мин 19 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/19)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/20)

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Маслова Андрея Семеновича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Ивахова Евгения Михайловича - аккомпаниатора-концертмейстера народно
го хора русской песни «Родник» муниципального бюджетного учреждения 
«Культурно-досуговое объединение» за значительный вклад в развитие культу
ры в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:01. Речь 0 мин 4 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Ивахова Е.М.

Время: 10:34:05
Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:05. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:34:19. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Нижнеилимского района, решение 
комиссии и наградить Почетной грамотой Карнакову Ирину Леонидовну - ди
ректора областного государственного казенного учреждения Центра занятости 
населения Нижнеилимского района за значительный вклад в социальное разви
тие региона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:35. Речь 0 мин 2 сек 

Г олосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Карнакову И.Л.

Время: 10:34:37
Присутствие - 3 1 .  Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/21)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:38. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:34:50. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы Нижнеилимского, простите, прошу 
поддержать ходатайство Думы Тулунского муниципального района, решение 
комиссии и наградить Почетной грамотой Клусса Егора Степановича - председа
теля комитета по жилищно-коммунальному хозяйству, транспорту и связи адми
нистрации Тулунского муниципального района за инициативу и успехи в разви
тии местного самоуправления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:13. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Клусса Е.С.

Время: 10:35:14
Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:15. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:35:26. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Любенкова Георгия Александровича, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Кокорина Александра Васильевича - главного врача областного госу
дарственного автономного учреждения здравоохранения «Братская городская 
больница № 5» за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской
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области.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/22)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/23)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:42. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кокорина А.В.

Время: 10:35:44
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:44. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:35:58. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Хайдукова Валерия Валерьевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Кузнецова Андрея Васильевича - тренера отделения дзюдо муниципаль
ного бюджетного учреждения Шелеховского района, спортивная школа 
«Юность» за значительный вклад в развитие физической культуры и спорта в 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:18. Речь 0 мин 1 сек

Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кузнецова А.В.

Время: 10:36:19
Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ласти

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/24)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:19. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:36:32. Речь 0 мин 21 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Петрук Светланы Михайловны, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Лопатко Светлану Анатольевну - педагога-организатора муниципального 
бюджетного общеобразовательного учреждения «Средняя общеобразовательная 
школа № 12 имени В.Г. Распутина» г. Братска за значительный вклад в развитие 
образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:53. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Лопатко С.А.

Время: 10:36:57
Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:57. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:37:09. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Бренюка Сергея Алексеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Немирич Татьяну Николаевну - директора муниципального общеобразова
тельного бюджетного учреждения основной общеобразовательной школы № 16 
д. Кулиш, Чунский район за значительный вклад в развитие образования в Ир
кутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:32. Речь 0 мин 2 сек
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Голосуем по предложенной кандидатуре.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/25)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/26)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Немирич Т.Н.

Время: 10:37:33
Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:33. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:37:46. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Бе
лова Александра Сергеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Немировскую Надежду Петровну - воспитателя муниципального бюджетного 
дошкольного образовательного учреждения детского сада № 44 «Веснушки» г. 
Ангарска за значительный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:08. Речь 0 мин 2 сек

Г олосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Немировскую Н.П.

Время: 10:38:09
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:10. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями

24



ДОКЛАД: Время: 10:38:22. Речь 0 мин 21 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/27)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Попова Олега Николаевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Остапенко Наталью Степановну - учителя начальных классов муниципального 
бюджетного образовательного учреждения «Средняя общеобразовательная шко
ла № 42» муниципального образования города Братска за значительный вклад в 
развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:43. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Остапенко Н.С.

Время: 10:38:44
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:44. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:38:55. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Некипелова Дениса Борисовича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Пакулову Татьяну Владимировну - заведующего поликлиникой, врача- 
терапевта областного государственного бюджетного учреждения здравоохране
ния «Усть-Кутская районная больница» за значительный вклад в развитие здра
воохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:13. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Пакул ову Т.В.

Время: 10:39:15
Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
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(п.4/28)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/29)

ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:16. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:39:29. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Побойкина Виктора Леонидовича, решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Уханеву Татьяну Васильевну за инициативу и успехи в развитии мест
ного самоуправления, значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркут
ской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:47. Речь 0 мин 3 сек

Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Уханеву Т.В.

Время: 10:39:50
Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:50. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:40:01. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Аблова Анатолия Анатольевича, решение комиссии и наградить Почетной гра
мотой Харбанову Веронику Валерьевну - начальника отдела по национальным 
языкам управления по сохранению и развитию национальной самобытности ад
министрации Усть-Ордынского Бурятского округа за значительный вклад в раз-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/30)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/31)

ВЫСТУПИЛИ:

витие образования в Иркутской области.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:23. Речь 0 мин 2 сек

Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Харбанову В.В.

Время: 10:40:25
Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:25. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:40:38. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Бе
лова Александра Сергеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Чубакову Лидию Петровну - воспитателя муниципального казенного дошколь
ного образовательного учреждения Шелеховского района «Детский сад № 15 
«Радуга» за значительный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:55. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем по кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Чубакову Л.П.

Время: 10:40:56
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/32)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:56. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:41:08. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания Ва
курова Евгения Викторовича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Чуприна Александра Евгеньевича - генерального директора общества с 
ограниченной ответственностью «Первая мужская клиника» за значительный 
вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:25. Речь 0 мин 2 сек

Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Чуприна А.Е.

Время: 10:41:27
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:27. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 10:41:40. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Носенко Ольги Николаевны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Шарыпову Лилию Сабировну - педагога дополни
тельного образования автономного муниципального общеобразовательного 
учреждения Центра образования № 47 города Иркутска за значительный вклад в 
развитие культуры в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:59. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем по предложенной кандидатуре.
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ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области
ВИЛИ: Шарыпову Л.С.

ГОЛОСОВА- Время: 10:42:02
ЛИ: Присутствие -3 1 . Отсутствие -  12. Кворум -  23.
(п.4/33) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:02. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Спасибо, Ольга Владимировна. Присаживайтесь, по
жалуйста.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ВЫБОРОВ ДЕПУ
ТАТА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ТРЕТЬЕГО СОЗЫВА 
ПО ОДНОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 2 И ДЕПУТАТА ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ТРЕТЬЕГО СОЗЫВА ПО ОДНОМАН
ДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 3»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:16. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые коллеги, переходим к вопросу № 5 повестки. Проект поста
новления "О назначении дополнительных выборов депутата Законодательного 
Собрания Иркутской области третьего созыва по одномандатному избиратель
ному округу № 2 и депутата Законодательного Собрания Иркутской области 
третьего созыва по одномандатному избирательному округу № 3". Докладывает 
Перетолчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном самоуправлении. По
жалуйста, Виталий Владимирович.

К работе сессии присоединился первый заместитель Губернатора - Пред
седатель Правительства Иркутской области Зайцев Константин Борисович и ми
нистр финансов Бояринова Наталия Вениаминовна. Приветствуем вас. Пожалуй
ста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:43:10. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, в связи с досрочным прекращением полномочий де
путата Законодательного Собрания Иркутской области третьего созыва Битарова 
Александра Семеновича, избранного по одномандатному избирательному округу 
№ 2, и депутата Законодательного Собрания Красноштанова Антона Алексееви
ча, избранного по одномандатному избирательному округу № 3, на заседании 
комитета был рассмотрен проект постановления "О назначении дополнительных 
выборов депутата Законодательного Собрания Иркутской области третьего со
зыва по одномандатному избирательному округу № 2 и депутата Законодатель
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ного Собрания Иркутской области третьего созыва по одномандатному избира
тельному округу № 3".

Принято решение: внести на рассмотрение и рекомендовать Законода
тельному Собранию Иркутской области принять указанный проект. Прошу под
держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:52. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Выступления. Голосуем. 
Спасибо, Виталий Владимирович. Присаживайтесь, пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/34)

Принять постановление 

Время: 10:43:58
Присутствие -  31. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:58. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-868 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМ 
СИЛУ ПУНКТА 7 ЧАСТИ 4 СТАТЬИ 14 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТ
НОМ ПРОЦЕССЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:15. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 6: проект закона Иркутской области «О признании утратившим 
силу пункта 7 части 4 статьи 14 Закона Иркутской области «О бюджетном про
цессе Иркутской области». Докладывает Бояринова Наталия Вениаминовна - 
министр финансов Иркутской области. Пожалуйста, на трибуну.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:44:39. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, рассматривае
мый законопроект носит технический характер, направлен на реализацию пред
ложения Контрольно-счетной палаты. Прошу депутатов поддержать данный за
кон.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:01. Речь 0 мин 5 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/35)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/36)

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, по
жалуйста, Наталия Вениаминовна, спасибо. Позиция профильного комитета - 
Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:45:06. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, это наша совместная работа, она носит такой мето
дологический очень серьезный подтекст, эта работа над приведением в соответ
ствие, в порядок нашего законодательства о бюджетном процессе. В рамках рас
смотрения проекта закона о бюджете на нынешней год Контрольно-счетная па
лата высказала предложение относительно определенных норм двух законов: о 
бюджете ТФОМС и бюджете Иркутской области. В связи с этим был разработан 
указанный проект закона, были даже получены... Запрошены мнения с феде
рального уровня, поэтому работа завершается проектом закона. Комитет принял 
решение: рассмотреть проект в первом чтении, после лингвистики в окончатель
ном. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:52. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем: принять проект закона в первом 
чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании после 
проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:45:57
Присутствие -  32. Отсутствие -1 1 .  Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:57. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем: 
принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования

Время: 10:46:18
Присутствие -  32. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
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Принято

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:18. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-874 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТЕ ТЕРРИТОРИАЛЬНОЕО ФОНДА ОБЯЗА- 
ТЕЛЬНОЕО МЕДИЦИНСКОЕО СТРАХОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2021 ЕОД И 
НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2022 И 2023 ЕОДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:34. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 7: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О бюджете Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования Иркутской области на 2021 год и на плановый пери
од 2022 и 2023 годов». Докладывает Градобоев Евгений Валерьевич - директор 
Территориального фонда обязательного медицинского страхования Иркутской 
области. Пожалуйста, Евгений Валерьевич, на трибуну.

ГРАДОБОЕВ Е.В. -  директор Территориального фонда обязательного медицин
ского страхования Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:46:58. Речь 2 мин 3 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты Законодатель
ного Собрания, присутствующие, в проекте закона предлагается исключить нор
мы, согласно которым утверждаются нормативы распределения доходов между 
бюджетами бюджетной системы Российской Федерации в связи с установлением 
их в Законе "Об областном бюджете" и внесении изменений в Закон Иркутской 
области 55-03 "О бюджетном процессе Иркутской области".

Также в проекте закона предлагается изменить объем прогнозируемых 
доходов на сумму 217 миллионов 434,7 тыс. рублей и утвердить в объеме 46 
миллиардов 209 миллионов 317,4 тыс. рублей. Изменение доходной части обу
словлено предоставлением межбюджетных трансфертов из бюджета Федераль
ного фонда обязательного медицинского страхования на софинансирование рас
ходов на оплату труда медицинских работников в объеме 142 миллиона рублей и 
на денежные выплаты стимулирующего характера медицинским работникам за 
выявление онкозаболеваний при проведении профилактических мероприятий, 
увеличением неналоговых доходов в объеме 13,8 миллиона рублей и уточнением 
возвратов остатков субсидий, субвенций и иных межбюджетных трансфертов, 
имеющих целевое назначение прошлых лет.

Проектом закона предлагается утвердить дефицит бюджета фонда в сум
ме 932 миллиона 581 тыс. рублей. Дефицит полностью обеспечен остатками 
средств на счетах фонда по состоянию на 1 января 21 года, которые были подня
ты в бюджет Федерального фонда, была подтверждена потребность в полном 
объеме, возвращены и были направлены на завершение расчетов за медицин
скую помощь, оказанную в 2020 году, поэтому дефицит носит технический ха
рактер. Сумму предлагаемых к уточнению объемов прогнозируемых расходов, 
уточняем расходы на сумму доходов и источников финансирования дефицита 
бюджета с увеличением расходов, связанных на предоставление межбюджетных

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/37)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА-

трансфертов на софинансирование на оплату труда медицинских работников, 
денежные выплаты стимулирующего характера и заведением остатков на 1 янва
ря 21 года. Просим поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:01. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, по
жалуйста, Евгений Валерьевич. Позицию профильного комитета - Дикусарова 
Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:49:09. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, ну, доклад достаточно лаконичный. Все понятно, что 
делаем. Две причины. Первая причина - это принятие предыдущего закона нами, 
приводим в соответствие. И вторая - это уточнение доходных и расходных ас
пектов бюджета ФОМСа. Все заключения получены, предложений и замечаний 
нет. Комитет принял решение: рекомендовать сессии рассмотреть проект закона 
в первом чтении, после лингвистической экспертизы в окончательном. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:39. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем: принять проект закона в первом 
чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании после 
проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:49:46
Присутствие -  32. Отсутствие - 1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:46. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования

Время: 10:50:04
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ЛИ:
(п.7/38)

Присутствие -  32. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:04. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПРОЕКТА БЮДЖЕТНОЙ СМЕТЫ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2022 ГОД И НА ПЛАНО
ВЫЙ ПЕРИОД 2023 И 2024 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/39)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:22. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 8: проект постановления "Об утверждении проекта бюджетной 
сметы Законодательного Собрания Иркутской области на 2022 год и на плано
вый период 2023 и 2024 годов". Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна - 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству. Пожалуйста, Наталья Игорев
на.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:50:35. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, вопрос традиционный. Мы его рассматриваем всегда 
на июньской сессии Законодательного Собрания, мы должны направить колле
гам в Правительство перед принятием бюджета проект нашей сметы ... Основ
ные аспекты сметы на уровне нынешнего года, расходы не увеличены, (не 
слышно)... Заключения правовые все получены, вопрос отработан... (Не слыш
но).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:06. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем принятие 
постановления.

Принять постановление

Время: 10:51:11
Присутствие -  32. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
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За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:11. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-870 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗА
КОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2021 ГОД И НА ПЛАНО
ВЫЙ ПЕРИОД 2022 И 2023 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:26. Речь 0 мин 41 сек

Вопрос № 9: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый 
период 2022 и 2023 годов». Докладывает Бояринова Наталия Вениаминовна - 
министр финансов Иркутской области. Пожалуйста, Наталия Вениаминовна.

К работе сессии присоединился первый заместитель Председателя Прави
тельства Ситников Руслан Леонидович. Приветствуем вас.

БОЯРИНОВА Н.В.
Уважаемый Александр Викторович... Слышно меня?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Нет. Микрофоны.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:52:07. Речь 7 мин 16 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, Правитель
ством Иркутской области проведена работа с главными администраторами дохо
дов по уточнению их прогнозов по доходной части. Управлением Федеральной 
налоговой службы России по Иркутской области уточнен прогноз по основным 
налоговым доходам, который и лег в основу предлагаемого уточнения. В рамках 
рассматриваемого уточнения бюджета предлагается уточнить доходную часть 
областного бюджета на средства федерального бюджета, налоговые и неналого
вые доходы, а также соответственно скорректировать расходную часть област
ного бюджета.

Проектом закона предлагается увеличить доходную часть областного 
бюджета на 9,1 миллиарда рублей, в том числе 3,1 миллиарда рублей - целевые 
средства из федерального бюджета и Фонда содействия реформирования ЖКХ, 
который составляет почти треть предлагаемого уточнения, на 5,8 миллиардов 
рублей уточнить собственные доходы областного бюджета. По 22 и 23 годам 
предлагается увеличить доходную часть на сумму федеральных целевых 
средств: 2,5 миллиарда рублей по 22 году и 0,7 миллиардов рублей по 23 году. 
По прошествии 5 месяцев текущего года фиксируется восстановление экономи
ки от последствий современного экономического кризиса и последствий распро
странения коронавирусной инфекции, и, как следствие, увеличение собственных 
доходов и областного бюджета, и бюджетов муниципальных образований отно
сительно уровня 2020 года. Также восстанавливаются и экономические показа-
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тел и развития нашего региона, которые на слайде мы привели в правой части. 
Помимо наблюдаемого восстановления экономики важным фактором предлага
емого увеличения доходной части стала стабилизация цен на нефть, а также про
должающийся рост на золото на мировых сырьевых рынках, и, соответственно, 
изменение налогообложения предприятий золотодобывающей отрасли, являю
щихся региональными... реализующие региональные инвестиционные проекты, 
что позволило Федеральной налоговой службе уточнить прогноз в первую оче
редь по налогу на прибыль. Налог на прибыль предлагается увеличить на 4,6 
миллиарда рублей. Данный налог составляет 80 % от предлагаемого уточнения 
собственных доходов областного бюджета.

Расходную часть областного бюджета предлагается увеличить на 9,6 
миллиардов рублей по 21 году, на 22 год - на 2,5 миллиарда рублей и 23 год - на 
0,7 миллиардов рублей. Общий объем предлагаемого уточнения направлен на 
заведение в расходную часть областного бюджета целевых средств, в первую 
очередь, на переселение граждан из ветхого и аварийного жилья, на финансовое 
обеспечение дорожной деятельности, ликвидацию последствий чрезвычайной 
ситуации 19 года и ряд других направлений.

За счет собственных доходов областного бюджета предлагается увели
чить расходную часть по следующим направлениям: 2,2 миллиарда рублей пред
лагается направить на расчеты с ресурсноснабжающими организациями за про
шедший отопительный сезон 2020 - 21 года, подготовку к новому отопительному 
сезону 2 1 - 2 2  годов, а также расчеты с ресурсноснабжающими организациями 
по возмещению выпадающих доходов от электро-, тепло-, водоснабжения и во
доотведения. Также предлагается увеличить почти 0,7 миллиардов рублей суб
венцию на образование для работников муниципальных образовательных учре
ждений. Те целевые субсидии, которые предоставлялись муниципальным обра
зованиям в 19 и 20 году и не были использованы муниципалитетами в прошлые 
периоды, подтвердившие в текущем году их целевую направленность и необхо
димость для расчетов по заключенным муниципальным контрактам, предлагает
ся также направить в пользу муниципальных образований в объеме 1,2 миллиар
да рублей. Почти 300 миллионов рублей предлагается направить на функциони
рование учреждений здравоохранения, в том числе на увеличение расходов по 
лекарственному обеспечению населения, проведение тестирования работников 
загородных лагерей, осуществляющих свое функционирование в рамках летней 
оздоровительной кампании.

При формировании бюджета на 2021 год мы с вами предусмотрели под
держку муниципальных образований в виде иных межбюджетных трансфертов 
за эффективное управление своими бюджетами. Председателем Правительства 
Иркутской области сегодня подписано распоряжение о распределении этих 300 
миллионов. Премию за эффективное управление в первую очередь собственны
ми доходами своих бюджетов получат 152 муниципальных образования. Распре
деление в разрезе территорий размещено на официальном сайте министерства 
финансов.

Учитывая основные требования по бюджетному законодательству, а так
же те ограничения, которые установлены на субъект соглашениями, заключен
ными с федеральным центром, предлагается доходы областного бюджета утвер
дить в сумме 199,7 миллиарда рублей. Расходы областного бюджета утвердить в 
объеме 214,3 миллиарда рублей. Дефицит областного бюджета - 14,6 миллиар
дов рублей. Учитывая итоги исполнения областного бюджета за 2020 год, пла
новый размер государственного долга предлагается снизить и установить в объ
еме 42,9 миллиарда рублей.

По 2022 году и 23 годам увеличение доходной и расходной частей осу
ществлено на сумму федеральных средств, ожидаемых к поступлению из феде
рального бюджета и Фонда содействия реформирования ЖКХ. Прошу депутатов
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поддержать данный законопроект.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:24. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуйста, вопрос Ольги Владими
ровны Безродных.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ВОПРОС: Время: 10:59:31. Речь 0 мин 48 сек

Спасибо, Александр Викторович. Спасибо, Наталия Вениаминовна. У ме
ня вопрос очень простой. Наталия Вениаминовна, скажите, пожалуйста, доста
точно ли тех средств, которыми сегодня располагают муниципальные образова
ния, их бюджеты, и тех средств, которые предусмотрены вносимыми в област
ной бюджет изменениями, для того чтобы муниципалитеты могли качественно, 
достойно подготовить образовательные учреждения к новому учебному году, 
исполнить свои обязательства по решениям суда по антитеррористическим ме
роприятиям, ну и, конечно же, выплачивать своевременно заработную плату ра
ботникам бюджетной сферы и производить коммунальные платежи до следую
щих уточнений областного бюджета? И если нет, то в таком случае, что они мо
гут делать, какие меры предпринимать?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:00:19. Речь 2 мин 15 сек

Спасибо большое, Ольга Владимировна, за ваш вопрос. Мы, действитель
но, в рамках предстоящего уточнения не предусматриваем, Правительство не 
предусматривает дополнительную финансовую поддержку для муниципальных 
образований. Объясняется это двумя моментами.

Первое. На сегодняшний день по 38 муниципальным образованиям вто
рого уровня из 42 муниципальных образований идет положительная динамика 
собственных доходов не только относительно уровня 20 года, но и относительно 
уровня 19 года.

Следующий момент. Мы в настоящий период мониторим ситуацию с му
ниципальными образованиями, и все обращения, которые поступают в Прави
тельство Иркутской области, в министерство финансов, мы очень тщательно 
рассматриваем, при необходимости приглашаем территории в режиме ВКС по
работать с нами. Принимая решение по такой корректировке, мы безусловно 
учитывали способность муниципальных образований до следующего осеннего 
уточнения выполнять свои обязательства.

При возникновении сложных ситуаций министерство финансов опера
тивно реагирует и производит опережающее финансирование наших муници
пальных образований, сдвигая имеющиеся финансовые ресурсы на... с четверто
го квартала на ранние периоды. Кроме этого, министерство... Правительством 
Иркутской области согласована почти на миллиард рублей возможность привле
чения дешевых бюджетных кредитов через органы федерального казначейства 
для наших муниципальных образований. На осенней сессии областного бюджета 
вопрос поддержки муниципальных образований будет одним из самых перво
очередных вопросов, которые будет решать Правительство.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:34. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Попова Олега Николаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:02:35. Речь 0 мин 17 сек

Наталия Вениаминовна, вопрос вот по поводу этих 300 миллионов за эф
фективную работу муниципалитетов. Буквально, видимо, недавно разместили 
информацию. Можете уточнить, по городу Братску и Усть-Илимску есть какие- 
то получения, средства?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:02:52. Речь 1 мин 10 сек

Да, разместили мы информацию сегодня, потому что утром было подпи
сано постановление, мы посчитали необходимым оперативно информацию раз
местить. То, что касается города Братска. Премия за эффективное управление 
составит 61 миллион рублей. То, что касается города Усть-Илимска. Не помню 
навскидку, но можно посмотреть на сайте. Учитывая, что данные иные меж
бюджетные трансферты не требуют какого-либо подтверждения, на следующей 
неделе мы планируем произвести зачисление в доход местных бюджетов все 
суммы сразу. Там у нас и 19 муниципальных образований второго уровня, и то, 
по-моему, 33 муниципальных образования первого уровня. По городу Усть- 
Илимску, мне коллеги подсказывают, 3,6 миллиона - премия, которую получит 
город.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:03. Речь 0 мин 1 сек

Можно ни в чем себе не отказывать. Пожалуйста, Егорова Лариса Иго
ревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:04:04. Речь 0 мин 29 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна, за доклад. Вот вчера мы обсуждали, что 
для исполнения закона о питании детей в частных образовательных учреждениях 
финансовые средства в бюджете, ну, на сегодняшний день не заложены, не за
кладывались. Скажите, пожалуйста, у нас есть какая-то другая информация се
годня? Что мы будем делать-то?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11.04:33. Речь 0 мин 36 сек

Что касается финансовой поддержки частных образовательных учрежде
ний. Губернатором подготовлены изменения в текстовую часть, которые позво
лят это осуществлять. Учитывая, что питание детей в частных образовательных 
учреждениях начнется с 1 сентября, в пределах годового объема, которым мини
стерство образования располагает на 20 год, они начнут расчеты с частными об
разовательными организациями с последующим восстановлением этих средств
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на осенней сессии Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:08. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Еабов Роман Федорович.

ЕАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:05:10. Речь 2 мин 46 сек

Добрый день, уважаемая Наталия Вениаминовна, в предоставленной вами 
информации о распределении средств, полученных дополнительных доходов об
ластного бюджета, я не увидел строку или направление на поддержку сельского 
хозяйства. Неоднократно депутатским корпусом на протяжении последних 2 лет 
отмечалось, что идет сокращение расходов областного бюджета на поддержку 
агропромышленного комплекса. И эта тенденция, конечно, пугает депутатов, по
тому что мы видим, что данная статья расходов наиболее сильно пострадала за 
прошедшее время, более чем на 20 % только за прошлый год, вернее, за этот год, 
мы уменьшили в 21 году по сравнению с 2020 годом поддержку сельскохозяй
ственной отрасли. Тем не менее, вот эта пугающая тенденция, она сегодня уже 
сказывается на работе наших сельхозорганизаций. Многих сельхозорганизации 
сегодня не справляются с тем объемом работы и с той поддержкой, которую се
годня оказывается или, точнее, не оказывается в производстве продовольствия в 
Иркутской области.

Мы часто говорим, что у нас есть приоритетные направления, и мы видим 
распределение вот этих допдоходов на эти приоритетным направлениям, ну, раз
ве обеспечение продовольственной безопасности Иркутской области это не при
оритетное направление? Разве поддержка людей, которые продолжают жить и 
работать на селе, и тем самым закрепляются на селе, имея работу, имея доход, 
разве это не приоритетное направление? Мы, как я уже сказал, неоднократно эту 
тему поднимали. Нам говорили, что в случае получения дополнительных дохо
дов на это направление будут выделяться дополнительные средства, для того 
чтобы хоть каким-то образом минимизировать возникшие проблемы в результа
те вот кризиса последних 2-х лет. Мы видим сегодня, что одновременно сокра
щается на 20 % господдержка наших сельхозорганизаций, и в то же время ин
фляция и рост цен на те же удобрениями, на семенами, на горюче-смазочный ма
териал, на технику опережает, опережает инфляцию, и мы видим, что идет со
кращение прибыли, сокращение прибыльности наших сельхозорганизаций, мы 
видим, что терпят убытки, и многие даже закрываются.

Вот хотел бы спросить, Наталия Вениаминовна, вот в течение 2021 года 
каким-то образом мы планируем помогать нашим крестьянам?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:07:56. Речь 0 мин 43 сек

Спасибо огромное, Роман Федорович, за ваш вопрос. Действительно, 
один из краеугольных вопросов, которые мы всегда обсуждаем при рассмотре
нии либо бюджета на очередной год, либо при рассмотрении уточнения бюдже
та. Правительство и Законодательное Собрание совместно не только будет ре
шать в течение года этот вопрос, но и постарается его реализовать уже в рамках 
этого уточнения при подготовке поправок ко второму чтению, которые, я думаю,
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будут поддержаны депутатами Законодательного Собрания и утверждены уже в 
действующей... предлагаемой редакции закона о бюджете.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:08:39. Речь 1 мин 2 сек

Наталия Вениаминовна, короткий вопрос. Потом, если что, я поясню. 
Скажите, вот 300 миллионов на обеспечение системы здравоохранения. Можно 
еще уточнить, куда пойдут они? Я почему спрашиваю, задаю такой вопрос. Се
годня, коллеги, серьезная ситуация с COVIDom, каждые сутки у нас выявляется с 
положительной клиникой более 1200 пациентов. У меня информация, что у нас 
идет кредиторка по тестированию за тесты и за лабораторку (непонятно) 
COVIDa, и практически пустые инфекционные госпитали именно для лечения 
COVIDa. Вот есть ли там, заложено на погашение кредиторки и на будущее ле
карственное обеспечение? Это первое.

И второе. Есть ли, так сказать, у нас стимулирование медицинского пер
сонала в условиях вот новой коронавирусной инфекции? То, что мы отменяли, 
будет ли за счет регионального бюджета дополнительное финансирование? Си
туация серьезная с COVID-ом в области и в России.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:09:41. Речь 1 мин 16 сек

Действительно, Александр Юрьевич. Не знаю, как вы, уважаемые депута
ты, но я очень надеялась, что как-то все-таки за год нам удастся справиться с 
этой очень серьезной проблемой, с этим очень серьезным заболеванием, но, к 
сожалению, динамика, которую мы видим, нас не радует. В рамках 300 миллио
нов, которые дополнительно выделяются для министерства здравоохранения, 
средства предусмотрены на заработную плату казенных учреждений, увеличение 
государственного задания автономным и бюджетным учреждениям, в том числе 
и которые работают с ковидными больными, на лекарственное обеспечение 
населения, средства по ВИЧ-программам, в первую очередь направленные на 
тестирование и лечение детского населения и тестирование сотрудников от 
COVID.

Что касается продолжения выплат по стимулирующим... выплат стимули
рующего характера. Я думаю, что здесь вопрос, Александр Викторович, если 
можно переадресовать профильному министерству, я пока не располагаю такой 
(непонятно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:57. Речь 0 мин 23 сек

Пожалуйста, есть кто-то от минздрава? Кто может ответить? (Не слыш
но). Ну, вернемся во втором чтении к этому вопросу, да, Александр Юрьевич? 
Миздрава нет. Все на фронте? Пожалуйста, Носенко Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:11:20. Речь 1 мин 28 сек
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Спасибо большое. Наталия Вениаминовна, я как всегда буду говорить о 
доходной части бюджета. Вы сказали, что увеличивается доходная часть бюдже
та на 9 миллиардов рублей, перечислили те отрасли экономики, которые сегодня 
приносят доход в бюджет. Но опять же мы ничего не говорим о той отрасли, ко
торая опять у нас отстает, и нет никаких доходов, но тем не менее объемы рубок 
у нас не уменьшаются, - это лесная отрасль. Когда мы наконец увидим в доход
ной части ту заветную цифру, которую можем получать? Это около 20 % дохо
дов от лесной отрасли. Вот просто уже, понимаете, сил нет смотреть на то без
образие, которое творится у нас в министерстве лесного комплекса. Министер
ство есть, лесного комплекса у нас нет, и никто этим процессом не регулирует. 
Поэтому те цифры, которые мы видим сегодня в законе о бюджете, наверное, 
они не устраивают, в том числе и Правительство Иркутской области. Я полагаю, 
что, в общем-то, надо принимать какие-то серьезные меры, для того чтобы наши 
заготовители наших природных ресурсов сегодня были ответственны не только 
перед бюджетом Иркутской области, перед населением нашим, которое вот се
годня... Просто на просто недопустимо сегодня вот так вести хозяйство. Спаси
бо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:12:48. Речь 1 мин 14 сек

Ну, я даже не знаю, смогу ли я ответить по поводу незаконных рубок, 
увеличения поступлений. В представленном законопроекте суммы по лесной от
расли мы не увеличиваем. Сегодня мы не увеличиваем. Правительство работает 
в этом направлении, работает с крупнейшими лесоперерабатывающими пред
приятиями, которые существенно сократили и в прошлом, и в текущем году свои 
отчисления в региональную казну. Также вам всем прекрасно известно, что те 
санитарные рубки, которые велись на территории нашего региона в предыдущие 
годы и давали нам достаточно хорошие доходы, с 18 года приостановлены, по
этому и здесь у нас пока дополнительных поступлений не прослеживается. Если 
нужна какая-то более конкретная информация, я думаю, что министерство лес
ного комплекса, которое является главным администратором по платежам пред
приятий лесной отрасли, либо сейчас сможет ответить, либо направить дополни
тельную информацию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Франтенко Степан Сергеевич.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:14:02. Речь 0 мин 0 сек

Наталия Вениаминовна, добрый, день. Уточняющий, наверное, больше 
вопрос в продолжение вопроса Романа Федоровича. У нас наш бюджет сельско
го хозяйства состоит из 2 вещей: одна - это развитие сельского хозяйства, вторая 
- это развитие сельских территорий. Вот по второму пункту вы также ничего не 
обозначили. У нас также остается та же прежняя сумма и не увеличивается? Там 
бюджет довольно таки скромный, а в сельских территориях у нас живет там 20 
% населения. А мы на это тратим 1 или 2 % всего. У нас дополнительные есть 
возможности изыскать и туда их финансировать или увы и ах?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 11:14:53. Речь 0 мин 53 сек

Степан Сергеевич, учитывая, что здесь есть представители Минсельхоза, 
Александр Викторович, я прошу переадресовать профильному министерству 
данный вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, микрофон.

ЖИЛКИНА Н.Е. - заместитель министра сельского хозяйства Иркутской 
области

Добрый день, уважаемые коллеги. Мы, действительно, ожидаем средства 
федерального бюджета. Нам на сегодняшний день предварительно согласовали 
более 320 миллионов на развитие сельских территорий, поэтому это будет уже 
не в рамках этого уточнения, а по факту издания распоряжения Правительства 
РФ, и уже внесением изменения в бюджетную роспись. Это проекты, которые 
прошли в прошлом году отбор и будут реализованы в этом году. (Не слышно). 
Примерно ожидаем в течение месяца, это будет резервный фонд Правительства 
Российской Федерации.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:46. Речь 0 мин 10 сек

Ответ принят. Позвольте, у меня вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:15:56. Речь 0 мин 13 сек

Вот слайд, который вы показали, дополнительные доходы существенной 
долей будут направлены на снижение госдолга. Это правильно?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:16:10. Речь 0 мин 59 сек

Нет. Почему? У нас с вами 9,1...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Покажите этот слайд, пожалуйста, где динамика госдолга.

БОЯРИНОВА Н.В.
6-й... 8-й слайд, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, вот, пожалуйста.

БОЯРИНОВА Н.В.
Обращаю внимание, уважаемые депутаты, что снижение государственно

го долга связано не с направлением дополнительно поступающих доходов на его 
гашение, а с итогами исполнения бюджета за 2020 год, потому что, когда мы 
брали... Формировали бюджет на 21 год, у нас плановый размер государственно
го долга был значительно выше, чем мы его исполнили, поэтому с учетом того,
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что мы государственный долг закрыли в 29,7 миллиардов рублей, у нас идет и 
снижение по последующем (непонятно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:17:09. Речь 1 мин 16 сек

Ага, хорошо. Второй вопрос. Пока все-таки о первом чтении же говорим. 
Вот из ваших объяснений мы опять колеблемся вместе с глобальными трендами 
на нефть, на золото. А каков вклад работы по повышению доходной части бюд
жета, которую вот мы в свое время предписывали, чтобы исполнительная власть 
организовала эту работу? Мы на одном каком-то титульном мероприятии при
сутствовали, больше депутаты не были вовлечены в эту работу. Как эта работа 
организована?

И вот хотелось бы знать вашу точку зрения как министра финансов, ми
нистр финансов, как доктор, он говорит не то, что пациент желает услышать, а 
некую объективностью. Вот как вам кажется, в полной ли мере работа по повы
шению доходов бюджета внесла свою лепту и свой вклад в положительную ди
намику наполнения областного бюджета доходами?

БОЯРИНОВА Н.В.
Как доктор, я отвечу: нам есть куда стремиться.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, доктор. Пожалуйста, Сарсенбаев Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:18:25. Речь 0 мин 58 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Наталия Вениаминовна, у нас было 
принято постановление Законодательного Собрания к закону о бюджете, и там я 
вносил просьбу от Ангарского городского округа о рассмотрении возможности в 
случае поступления дополнительных доходов по инфекционной больнице на 100 
койко-мест, которые в том числе и Игорь Иванович Кобзев также обещал нам, 
ангарчанам, что она будет. Вот в этом отношении вот что-то будет предусмотре
но в Ангарске? Деньги... Вроде бы как дополнительные доходы поступают, и то, 
что в законе о бюджете не было предусмотрено, мы внесли в постановление. 
Можно ли нам, ангарчанам, рассчитывать на то, что инфекционная больница 
все-таки на нашем округе будет. Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:19:22. Речь 0 мин 25 сек

Евгений Сейтович, я приношу извинения за своих коллег - министров от
раслевых министерств, которые отвечают в том числе за это направление, это 
министерство здравоохранения и министерство строительства, их сегодня здесь 
нет. Я не обладаю информацией, поэтому я готова по окончании... по объявле
нию перерыва созвониться с министрами и уточнить данную позицию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:48. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы еще. Спасибо, Наталия Вениаминовна.
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Вопросов больше нет. Пожалуйста, желающие выступить? Гаськов Александр 
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:20:00. Речь 1 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, вот по уточнению бюджета у меня большие сомне
ния. Я сегодня не услышал, к сожалению, так сказать, как мы будем бороться с 
COVIDom. Ситуация очень серьезная. Я не знаю, Александр Викторович, в пер
вом чтении или во втором чтении, но нам нужно как-то добавить в расходную 
часть на минздрав финансирование. Потому что у меня есть письма от коллег 
главных - врачей, где у нас тестов остались на неделю, медикаментов недоста
точно, ну и все остальные. Я думаю, все вы слышите ситуацию, как она... Меня 
вот настораживает, что вот Наталия Вениаминовна сказала, что мы, может быть, 
надеялись справиться, но если мы так будем относиться к финансированию се
рьезнейшей проблемы, мы никогда не справимся. Я уж не говорю про другие 
темы, вакцинацию и прочее. Вот я отвечу Евгению Сейтовичу. То, что я говорил 
на комитете, у нас, когда мы принимали бюджет на 21 год, была пояснительная 
записка, в том числе касается приобретения МСКТ, именно в условиях COVIDa. 
У нас сегодня... не привели мы, нет у нас ответа ни по городу Братску, ни по го
роду Железногорску. Поэтому мое мнение, что такое уточнение бюджета надо 
или не принимать, или пересматривать именно расходную часть именно целе
вым способом на сегодняшнюю ситуацию. Еще раз говорю, в сутки, коллеги, 
выявляется сегодня более 1200 положительных с клиникой. Изменилась клини
ка, и серьезное состояние населения в Иркутской области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:38. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, коллеги. Позицию профиль
ного комитета - Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:21:43. Речь 4 мин 2 сек

Уважаемые коллеги, мы 2 раза собирали комитет, понимая, что корректи
ровка очень важная, и у депутатов есть вопросы. У нас есть постановление Зако
нодательного Собрания, которое должно быть реализовано. И до проведения ко
митетов провели 2 заседания комитета как раз по постановлению Законодатель
ного Собрания Иркутской области. Сразу хочу сказать, что у нас будут поправки 
к проекту закона о бюджете во втором чтении. Поправки будут вноситься депу
татами Законодательного Собрания, их тексты уже подготовлены, в том числе 
там будут те аспекты, которые были предусмотрены постановлением Законода
тельного Собрания.

Отвечу на вопросы, которые звучали от коллег из комитета по сельскому 
хозяйству. Там будет поправки по сельскому хозяйству. Те обязательства, кото
рые мы брали на себя, в том числе обязательства по закупу мяса, которые сего
дня ожидают 69 сельхозтоваропроизводителей на территории Иркутской обла
сти, и они ожидают уже с начала нынешнего года. То есть, по сути по своей, это 
еще обязательства, которые мы должны были в том числе исполнять с начала
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/40)

года. Мы последовательно идем по реализации пунктов постановления.
Обсудили мы очень подробно тему по бюджетам муниципальных образо

ваний, нас очень беспокоит ситуация. И даже те 300 миллионов рублей, которые 
сегодня направлены, и сегодня размещен документ, - это результат нашей сов
местной работы. Решение это мы обсуждали на секции "Бюджетный процесс" 
Ассоциации муниципальных образований и проговаривали, чтобы до принятия 
бюджета эти цифры увидели муниципальные образования, поэтому сегодня до
кумент размещен. Благодарю коллег из Правительства за то, что вот сделано это 
было именно таким образом, чтобы до принятия бюджета коллеги в муници
пальных образованиях цифры увидели.

Остаются у нас вопросы по поселениям. Для того чтобы ситуацию пони
мать, и для того чтобы определиться, когда наступит тот самый момент, что мы 
должны дополнить и внести дополнительную корректировку бюджета по муни
ципальным образованиям, мы сегодня предложим механизм при принятии зако
на о бюджете во втором чтении о мониторинге и о том самом перемещении 
средств с четвертого и третьего кварталов, для того чтобы была возможность у 
нас до осенней корректировки бюджета сбалансировать бюджеты муниципаль
ных образований. Поэтому все эти вопросы, они отработаны.

Вопрос Ларисы Игоревны, который прозвучал, он отработан вчера и ле
жит он в плоскости прежде всего необходимости принятия массы нормативно
правовых документов, которые должно сделать министерство образования Ир
кутской области. На этот счет мы тоже внесем поправку во втором чтении в 
бюджет Иркутской области и отметим этот вопрос для дальнейшей работы, что
бы с 1 сентября наш закон, который мы приняли и который поддержали все 
наши муниципальные образования, он заработал в полном объеме.

После проведения этой работы, после всех подготовительных мероприя
тий комитет принял следующее решение: рекомендовать сессии Законодатель
ного Собрания рассмотреть проект закона в первом чтении, рассмотреть проект 
закона об окончательном чтении на одной сессии сегодня, для того чтобы фи
нансовые средства, прежде всего 2,2 миллиарда рублей, которые предусмотрены 
на подготовку к зиме, они как можно раньше поступили в бюджеты муници
пальных образований. Это важно, потому что там еще должны проводиться от
боры, поступления денег непосредственно в бюджеты муниципальных образо
ваний и иные организационные мероприятия. Ну и дать возможность комитету в 
большом перерыве провести комитет, рассмотреть все поправки, которые мы 
подготовили и которые поступят от Губернатора, и выйти уже к вам с оконча
тельной версией проекта закона о бюджете. Просим поддержать решение коми
тета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:45. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем за предложение комитета о рас
смотрении вопроса в трех чтениях на данном заседании.

Принять предложение комитета о рассмотрении проекта закона в трёх чтениях 
на данном заседании

Время: 11:25:57
Присутствие -  32. Отсутствие - 1 1 .  Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 17
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За -  30. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:57. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято.
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 

над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором и третьем чтении на данном заседании.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним на данном 
ВИЛИ: заседании

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/41)

Время: 11:26:19
Присутствие -  32. Отсутствие - 1 1 .  Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:19. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято.
Продолжение рассмотрения вопроса после заседания комитета во время 

большого перерыва.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-847 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:44. Речь 0 мин 17 сек

Переходим к вопросу № 10: проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах государ
ственной гражданской службы Иркутской области». Докладывает Буянов Роман 
Викторович - полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании. Пожалуйста, Роман Викторович, на трибуну.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:27:01. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, данным зако
нопроектом в соответствии с требованием федерального законодательства в со
став конкурсной и аттестационной комиссий, которые образовываются при каж
дом органе государственной власти теперь должны включаться так называемые 
независимые эксперты, представители научных, образовательных и других орга
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низаций, являющихся специалистами в соответствующих областях и видах про
фессиональной служебной деятельности гражданских служащих по вопросам 
кадровых технологий и гражданской службы. Данный законопроект направлен 
исключительно на приведение в соответствие с указанными требованиями феде
рального законодательства. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:39. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Викторовичу. Присаживайтесь, Роман 
Викторович. Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владими
рович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:27:44. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмотрен. 
Все необходимые заключения поступили. Комитет рекомендует принять указан
ный проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении 
на данном заседании сессии Законодательного Собрания. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:05. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении на данном заседании.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним на данном 
ВИЛИ: заседании

ГОЛОСОВА- Время: 11:28:13
ЛИ: Присутствие -  33. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
(п. 10/42) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:14. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято.
Продолжение рассмотрения вопроса после перерыва.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-867 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

47



ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:36. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос №11:  проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области" (законодательная инициатива Избира
тельной комиссии Иркутской области). Докладывает Дмитриев Илья Владими
рович - председатель Избирательной комиссии Иркутской области. Пожалуйста, 
Илья Владимирович, на трибуну.

ДМИТРИЕВ И.В. -  председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:28:56. Речь 2 мин 21 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
уважаемые присутствующие. Избирательная комиссия Иркутской области в по
рядке реализации законодательной инициативы вносит на рассмотрение Законо
дательного Собрания Иркутской области проект закона "О внесении изменений 
в отдельные законы Иркутской области". Необходимость принятия данных из
менений связана с внесением изменений в Конституцию Российской Федерации, 
в 67-й Федеральный закон «Об основных гарантиях Иркутской области» и в 
Устав Иркутской области, и, соответственно, приведение регионального законо
дательства в соответствие с федеральным.

Основные правовые предписания предлагаемого законопроекта. Предла
гается переименование членов Совета Федерации в сенаторы Российской Феде
рации, введение нового вида муниципального образования - муниципальных 
округов, возможность досрочного прекращения полномочий членов Избира
тельной комиссии Иркутской области, назначенных по предложению Централь
ной избирательной комиссии. Предлагается усовершенствовать правовое регу
лирование вопросов агитации в сети Интернет, предлагается внести изменения в 
целях обеспечения гласности в случае участия в выборах физических лиц, вы
полняющих функции иностранных агентов, а также физических лиц, аффилиро
ванных с лицами, выполняющими функции иностранного агента и предлагается 
уменьшить объем сведений в бюллетене в случае наличия в нем более 10 канди
датов или более 10 политических партий по предложению Избирательной ко
миссии Иркутской области по согласованию с Центральной избирательной ко
миссией. Такая возможность предусмотрена федеральным законодательством.

Изменения предлагается внести во все 8 законов, которые регулируют 
проведение выборов в Иркутской области. Это 2 закона о референдуме: об об
ластном и о местных референдумах. Это 2 закона об избирательных комиссиях, 
о территориальных и об Избирательной комиссии Иркутской области, 3 закона о 
выборах: о муниципальных выборах, о выборах депутатов Законодательного Со
брания и выборах Губернатора. И также Закон "Об отзыве Губернатора". Еще 
раз обращаю ваше внимание, что здесь никакой инициативы нет, здесь исключи
тельно приведение регионального законодательства в соответствие с федераль
ным. Прошу поддержать законопроект. Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:16. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к Илье Владимировичу. Вопросов нет. Присажи
вайтесь, пожалуйста. Выступление Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:31:20. Речь 0 мин 28 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/43)

ВЫСТУПИЛИ:

Спасибо, Александр Викторович. Ну, видим мы, что у нас этот законо
проект, он вынужденный, и у меня как бы нет вопросов к территориальной ко
миссии Иркутской области. Но в целом по нашей всей стране видим, что идет 
борьба с оппозицией, и от этих законов ничего хорошего в будущем не будет. 
Вот я как оппозиционер не могу за него голосовать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:48. Речь 0 мин 23 сек

Спасибо, Анатолий Васильевич. Вопросов поступающих больше нет. Го- 
лосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном чтении на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы. 
Прошу проголосовать.

Ой, извините, позиция профильного комитета. Перетолчин Виталий Вла
димирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:32:12. Речь 0 мин 18 сек

Коллеги, на комитете вопрос рассмотрен. Все необходимые заключения 
поступили. Рекомендуем принять указанный проект закона в первом чтении и 
рассмотреть в окончательном чтении после проведения лингвистической экспер
тизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:29. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Принять проект закона в первом чте
нии и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании после про
ведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 11:32:34
Присутствие -  33. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  3. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:34. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/44)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 11:32:52
Присутствие -  33. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  3. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:52. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, объявляется перерыв на 15 минут, встречаемся в 11:45. 

Часть 2 заседания. Дата: 16.06.2021 Время: 11:51:11 -  13:47:13

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 33
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Габов Р.Ф.

9. Гаськов А.Ю.

10. Дикусарова Н.И.

11. Курбайлов М.М.
12. Лобков А.В.

13. Любенков Г.А.

14. Маслов А.С.
15. Некипелов Д.Б.
16. Носенко О.Н.
17. Обухов А.В.
18. Перетолчин В.В.

19. Петрук С.М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной 
политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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20. Побойкин В.Л.

21. Попов О.Н.
22. Романов А.В.
23. Сагдеев Т.Р.

24. Сарсенбаев Е.С.
25. Синцова И.А.

26. Сумароков И.А.
27. Терентьев А.Н.
28. Труфанов Н.С.

29. Франтенко С.С.

30. Хайдуков В.В.

31. Чекотова Н.А.
32. Шевченко С.П.

33. Шершнев Д.П.

заместитель председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 10
1. Белов А.С.

2. Вепрев А.А.
3. Егорова Л.И.
4. Кондрашов В.И.
5. Крывовязый И.В.
6. Кудрявцева Г.Ф.
7. Левченко А.С.
8. Сумароков П.И.
9. Тютрин Д.Г.

10. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 13
1. Абрусевич А.М.

2. Афанасьева Т.В.
3. Басов М.В.

4. Борисова О.А.

5. Брилка С.Ф.

6. Буянов Р.В.

7. Быргазова М. А.
8. Гершун Н.Г.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномоч
ного представителя Президента РФ в СФО 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
старший помощник прокурора Иркутской области по взаимодействию с за
конодательными (представительными) и исполнительными органами Ир
кутской области, органами местного самоуправления Иркутской области 
сенатор Российской Федерации -  представитель от Законодательного Со
брания Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
министр экономического развития Иркутской области
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9. Дмитриев И.В.
10. Зайцев К.Б.

11. Леныиина И.В.
12. Сайдаков Я.П.
13. Семенова С.Н.

председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель Прави
тельства Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
министр здравоохранения Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

12. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРОЕКТЕ СОЕЛАШЕНИЯ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ МЕЖ
ДУ ЕОСУДАРСТВЕННЫМ СОВЕТОМ РЕСПУБЛИКИ ТАТАРСТАН И ЗАКОНОДАТЕЛЬ
НЫМ СОБРАНИЕМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:12. Речь 0 мин 13 сек

... Татарстан и Законодательным Собранием Иркутской области". Докла
дывает Перетолчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном самоуправле
нии. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:51:25. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен проект постановле
ния "О проекте Соглашения о сотрудничестве между Еосударственным Советом 
Республики Татарстан и Законодательным Собранием Иркутской области". Про
ект Соглашения подготовлен в целях установления и расширения межпарла
ментских связей, обмена опыта в области законотворческой деятельности, даль
нейшего укрепления традиционных отношений дружбы, взаимопонимания и со
трудничества.

Проект постановления рассмотрен на заседании комитета, рекомендуем 
принять указанный проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:59. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Голосуем принятие по
становления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 12/45)

Принять постановление 

Время: 11:52:04
Присутствие -  27. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  26. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

52



ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:04. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.
Присаживайтесь, пожалуйста, Виталий Владимирович.

13. О ПРИМЕНЕНИИ К ДЕПУТАТУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ МЕРЫ ЮРИДИЧЕСКОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА СОВЕРШЕНИЕ ПРАВОНА
РУШЕНИЯ, ПРЕДУСМОТРЕННОГО СТАТЬЕЙ 13.1 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА ОТ 12 
ДЕКАБРЯ 2008 ГОДА № 273-ФЗ "О ПРОТИВОДЕЙСТВИИ КОРРУПЦИИ"

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:24. Речь 0 мин 39 сек

Вопрос № 13: о применении к депутату Законодательного Собрания Ир
кутской области меры юридической ответственности за совершение правонару
шения, предусмотренного статьей 13.1 Федерального закона от 25 декабря 2008 
года № 273-ФЗ "О противодействии коррупции". Докладывает Безродных Ольга 
Владимировна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями. Пожалуй
ста, Ольга Владимировна, на трибуну.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 11:53:04. Речь 2 мин 12 сек

Он был до обеда. (Не слышно). Сумароков. Спасибо.
Уважаемые коллеги, на основании представления прокуратуры Иркут

ской области, содержащего информацию о возможном представлении депутатом 
Законодательного Собрания Иркутской области Сумароковым Павлом Ильичем 
неполных и недостоверных сведений о доходах, комиссией по Регламенту про
ведена проверка достоверности и полноты сведений о доходах, расходах, об 
имуществе и обязательствах имущественного характера, представленных депу
татом за 2019 год. По результатам проверки комиссией установлен факт недо
стоверного и неполного представления Павлом Ильичом сведений о своих дохо
дах.

Данное обстоятельство в соответствии с Федеральным законом № 273-ФЗ 
«О противодействии коррупции» является основанием для досрочного прекра
щения полномочий депутата Законодательного Собрания Иркутской области как 
меры юридической ответственности за совершение коррупционного правонару
шения, решение о котором принимается на сессии Законодательного Собрания.

В связи с этим вашему вниманию представлен проект постановления За
конодательного Собрания, разработанный в соответствии с требованиями феде
рального законодательства о досрочном прекращении полномочий депутата За
конодательного Собрания Иркутской области Сумарокова Павла Ильича.

Вместе с тем, учитывая характер и обстоятельства совершенного корруп
ционного правонарушения, степень тяжести наступивших последствий, внут
реннее отношение депутата к совершенному правонарушению, представление 
им в комиссию объяснений соответствующих, комиссией принято решение не 
применять указанную меру юридической ответственности к Сумарокову Павлу 
Ильичу.

Уважаемые коллеги, если вы считаете правильным применить к Павлу 
Ильичу меру ответственности в виде досрочного прекращения депутатских пол
номочий, то вам необходимо проголосовать за принятие проекта постановления.
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Если же вы считаете, что применять такую меру ответственности не нужно, то 
вы голосуете против. Прошу поддержать решение комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:16. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Ольге Владимировне. Пожалуйста. Пожалуйста, 
на кнопочку нажмите, Илья Алексеевич.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:55:22. Речь 0 мин 16 сек

В чем обвинения? Этот человек мне не посторонний, поэтому я прошу, 
чтобы по существу. А то много там напишут что. Что там он что-то утаил, кор
рупционер? Конкретно скажите.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ОТВЕТ: Время: 11:55:38. Речь 0 мин 51 сек

Проверка, которую проводила комиссия, выявила следующие нарушения. 
Первое. Декларация, которую Павел Ильич представлял на самого себя. 

Задекларированы банковские счета, фактически отсутствующие у Павла Ильича, 
а также была задекларирована денежная сумма в размере 4 миллиона рублей, 
которая отсутствовала на отчетную дату на банковском счете, ну и незначитель
ные несоответствия. Например, дата открытия банковского счета была указана 
неверно.

У супруги Павла Ильича не указаны доходы в виде получения пенсии по 
старости, которая составляет не более 60 000 рублей, а также имеющиеся в соб
ственности жилые помещения, квартиры и тоже незначительные несоответствия 
в адресах.

И по несовершеннолетнему ребенку не указано имеющееся в собственно
сти жилое здание.

СУМАРОКОВ П.И. (ВКС)
Ольга Владимировна, я мог бы ответить на поставленные вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:56:29. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, если есть вопросы к Павлу Ильичу, пожалуйста, 
нажимайте кнопочки, и я буду предоставлять вам право задать вопрос. Павел 
Ильич, мы вас слышим, мы слышим, что вы на связи. Пожалуйста, коллеги, есть 
у вас вопросы к Павлу Ильичу? Вопросов нет. Спасибо. Спасибо, Ольга Влади
мировна. Спасибо, Павел Ильич. Пожалуйста. Пожалуйста, прошу правовое 
управление разъяснить порядок голосования по данному вопросу.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:57:11. Речь 0 мин 46 сек 

Уважаемые депутаты, на голосование в соответствии с Регламентом, по-
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скольку все вопросы на сессии голосуются в форме одобрения, ставится поста
новление Законодательного Собрания о досрочном прекращении полномочий 
депутата. В том случае, если вы считаете необходимым применить к депутату 
меру, соответствующую меру юридической ответственности, вы должны голо
совать за указанное постановление. В том случае, если вы считаете для себя воз
можным согласиться с выводами комиссии и не применять к депутату меру 
юридической ответственности, вы должны проголосовать против указанного по
становления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:56. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Присаживайтесь, пожалуйста. Выступле
ние Ольги Анатольевны Борисовой. Пожалуйста, Ольга Анатольевна, вам слово.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполнительными ор
ганами Иркутской области, органами местного самоуправления Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:58:00. Речь 1 мин 20 сек

Добрый день. Я хочу обратить ваше внимание на то, что прокуратурой 
области было внесено представление в связи с тем, что выявлены факты пред
ставления недостоверных сведений депутатом Законодательного Собрания Су
мароковым Павлом Ильичом. Данные сведения в качестве информации были 
рассмотрены в установленном порядке комиссией по Регламенту и депутатской 
этике для подтверждения факта совершения коррупционного правонарушения. 
Решение о применении к депутату меры ответственности принимает Законода
тельное Собрание. Комиссия такими полномочиями не наделена: решать о при
менении или неприменении. В связи с этим ей подготовлены рекомендации, это 
они могут высказать рекомендации, комиссия. Но главная задача комиссии - 
установить факт правонарушения. Факт такой установлен. Это является основа
нием для привлечения депутата к ответственности как по Федеральному закону 
"О противодействии коррупции", по Закону Иркутской области "О государ
ственных должностях Иркутской области". Порядок привлечения к ответствен
ности установлен Законом "О статусе депутата Иркутской области", то есть при
нимается в форме постановления Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:19. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Ольга Анатольевна. Пожалуйста, выступление Сергея Алексее
вича Бренюка.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:59:20. Речь 0 мин 22 сек

Я очень-очень кратко. По-моему, всем все понятно, все услышали. У меня 
просто просьба ко всем коллегам. Не применять меры юридической ответствен
ности к Павлу Ильичу и проголосовать против постановления. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
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ласти

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/46)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:42. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Пожалуйста, коллеги, желающие высту
пить?

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:59:46. Речь 0 мин 40 сек

Я считаю, что вот эти вот надуманные сегодня обвинения, они сегодня 
похожи на другие надуманные, совершенно надуманные обвинения, поэтому, я 
считаю, что нужно, конечно, снимать этот вопрос. Не годится так расправляться 
сегодня с депутатами. Завтра с вами всеми также расправятся, поэтому я прошу 
снять этот вопрос, не голосовать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:26. Речь 0 мин 16 сек

Илья Алексеевич, вы настаиваете на том, чтобы я поставил на голосова
ние ваш вопрос о том, чтобы исключить вопрос из повестки дня? (Не слышно). 
Илья Алексеевич, я не слышу... Илья Алексеевич, еще раз скажите в микрофон 
то, что вы только что сказали.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:00:42. Речь 0 мин 52 сек

Я с самого начала считаю, что это надуманный вопрос, что там нет фак
тического никакого злоупотребления. Я это точно знаю, я отец, я знаю финансо
вое положение. И то, что там приписано, - это вранье. Поэтому я прошу, чтобы 
соответственно сессия отреагировала правильно. Мало ли, что там проверяю
щие! У меня сегодня по 100 проверяющих, и по 10 пунктам меня к уголовной 
ответственности надо. Также не годится сегодня расправляться с неугодным де
путатом. Поэтому я прошу снять или проголосовать, конечно, против.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:34. Речь 0 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, голосуем за принятие постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:42. Речь 0 мин 21 сек 

Решение не принято.

Принять постановление 

Время: 12:01:43
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
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За -  2. Против -  27. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Не принято

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-850 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ПО ОПЛАТЕ 
ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ, ОТОПЛЕНИЯ И ОСВЕЩЕНИЯ ДЛЯ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ 
ПЕДАЕОЕИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:03. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 14: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О мерах социальной поддержки по оплате жилых по
мещений, отопления и освещения для отдельных категорий педагогических ра
ботников в Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Законо
дательного Собрания Синцовой, Алдарова, Гаськова, Любенкова). Слово предо
ставляется Синцовой Ирине Александровне - председателю комитета по соци
ально-культурному законодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:02:29. Речь 1 мин 59 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, вашему внима
нию представлен проект закона, который устанавливает меры поддержки для 
руководителей и заместителей образовательных организаций, руководителей и 
заместителей структурных подразделений образовательных организаций. Эти 
меры поддержки касаются тех людей, которые проживают в сельской местности 
и работают в сельской местности. При этом меры поддержки осуществляются в 
виде компенсации расходов за плату за жилое помещение, отопление и освеще
ние. Надо сказать, что педагогические работники поддерживаются такой мерой 
согласно федеральному и областному законодательству. Но до недавнего време
ни был правовой пробел, и руководители этих учреждений по закону не имели 
права на такую меру поддержки. На сегодня этот пробел исчерпан, и мы в наш 
областной закон вносим новый... новые меры, которые помогут закрепить кадры 
и усилить социальную защищенность наших работников образования, включая в 
том числе и руководителей. Надо сказать, что принятие такого закона и регули
рование этой темы именно законом позволит нам еще дополнительно увеличить 
количество работников, получающих такие меры, и, соответственно, они смогут 
более уверенно работать в сельской местности.

Данный законопроект был обсужден на комитете, принят в первом чте
нии. И решение комитета: рекомендовать сессии принять в первом чтении и на 
этой же сессии после проведения комитета в перерыве во втором (окончатель
ном) чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:28. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний 
в виде поправок для рассмотрения во втором чтении на данном заседании.
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ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним на данном 
ВИЛИ: заседании

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 4/47)

Время: 12:04:43
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:43. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.
Продолжение рассмотрения вопроса после перерыва.
Вопрос № 15.
Присаживайтесь, пожалуйста, Ирина Александровна.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-860 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗАКРЕПЛЕНИИ ЗА СЕЛЬСКИМИ ПО
СЕЛЕНИЯМИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВОПРОСОВ МЕСТНОГО ЗНАЧЕНИЯ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:04. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 15: проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
статью 2 Закона Иркутской области «О закреплении за сельскими поселениями 
Иркутской области вопросов местного значения» (законодательная инициатива 
прокурора Иркутской области). Слово предоставляется Борисовой Ольге Анато
льевне - старшему помощнику прокурора Иркутской области. Пожалуйста, Оль
га Анатольевна.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполнительными ор
ганами Иркутской области, органами местного самоуправления Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 12:05:21. Речь 1 мин 52 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, присутствую
щие, данный законопроект разработан прокуратурой области в целях приведения 
областного закона в соответствие с федеральным законодательством. Вы знаете, 
что Федеральным законом "Об общих принципах организации местного само
управления" за сельскими поселениями закреплен ограниченный круг вопросов 
местного значения. Остальные, указанные в 14 статье Федерального закона, мо
гут быть закреплены законами субъектов Российской Федерации. Именно таким 
Законом "О закреплении за сельскими поселениями вопросов местного значения 
Иркутской области" № 96-03 вопрос, предусмотренный пунктом 20 статьи 14 
Федерального закона, закреплен за частью сельских поселений Иркутской обла
сти.

Это вопросы, хочу сказать, касающиеся градостроительной деятельности,
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 5/48)

ВЫСТУПИЛИ:

утверждения генеральных планов, планов застройки, правил землепользования и 
так далее, это большой объемный такой вопрос местного значения.

В связи с изменением федерального законодательства федеральным зако
нодателем напрямую за сельскими поселениями из данного вопроса местного 
значения закреплено полномочие по сносам... принятию решений о сносе само
вольных построек, либо о сносе самовольных построек, или приведение их в со
ответствие с законодательством. Соответственно, это полномочие, поскольку 
оно закреплено Федеральным законом напрямую, мы, то есть законодатель 
субъекта, должен исключить из своего Закона, в частности, у нас Закон Иркут
ской области "О закреплении за сельскими поселениями вопросов местного зна
чения".

Поэтому предлагаем Закон Иркутской области № 96-03 привести в соот
ветствие с федеральным законодательством, исключив то полномочие, которое 
закреплено Федеральным законом напрямую. Прошу поддержать инициативу 
прокурора области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:14. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, по
жалуйста, Ольга Анатольевна. Позицию профильного комитета - Перетолчин 
Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:07:22. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмотрен. 
Все необходимые заключения поступили. Было принято решение: рекомендо
вать принять указанный проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним для рассмотрения во втором. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:42. Речь 0 мин 7 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 12:07:48
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:48. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.
Вопрос № 16.
Предельный срок предоставления поправок - 24 июня.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-859 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:10. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 16: проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области". Докладывает Буянов Роман Викторович 
- полномочный представитель Губернатора в Законодательном Собрании. Пожа
луйста, Роман Викторович, на трибуну.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:08:23. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые депутаты, в 2 Закона Иркутской области, а именно в Закон 
"Об отдельных вопросах муниципальной службы в Иркутской области" и в За
кон Иркутской области "О реестре муниципальных должностей" вносятся изме
нения, связанные с введением федеральным законодательством нового вида му
ниципальных образований - муниципальные округа. Изменения связаны исклю
чительно с этим. Доклад закончен, спасибо. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:55. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Викторовичу. Вопросов нет. Присажи
вайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий 
Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:09:02. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен. Все необходимые заклю
чения поступили. Было принято решение: рекомендовать принять указанный 
проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения 
во втором чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:20. Речь 0 мин 10 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 16/49)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 12:09:30
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:30. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок - 24 июня.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-849 «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНО
МОЧИЯМИ ПО ПОДГОТОВКЕ И ПРОВЕДЕНИЮ ВСЕРОССИЙСКОЙ ПЕРЕПИСИ 
НАСЕЛЕНИЯ 2020 ГОДА В 2021 ГОДУ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:49. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 17: проект закона Иркутской области «О наделении органов 
местного самоуправления отдельными государственными полномочиями по 
подготовке и проведению Всероссийской переписи населения 2020 года в 2021 
году». Докладывает Гершун Наталья Геннадьевна - министр экономического 
развития Иркутской области. Пожалуйста, Наталья Геннадьевна.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:10:08. Речь 2 мин 45 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, Александр Викторович, подготовка и 
проведение Всероссийской переписи населения - это полномочия федеральных и 
региональных органов власти. Они установлены Федеральным законом от 25 ян
варя 2002 года № 8. Осуществление региональных полномочий может быть пе
редано органам местного самоуправления. Согласно пункту 3 перечня поруче
ний Президента Российской Федерации от 5 июня 21 года Правительству сов
местно с силовыми структурами и органами исполнительной власти поручено до 
1 июля проработать вопрос о переносе сроков проведения Всероссийской пере
писи на октябрь 21 года. Соответствующий проект постановления Российской 
Федерации в настоящее время проходит согласование и находится уже в аппара
те Правительства Российской Федерации. Основной этап переписи населения 
пройдет с 1 октября по 31 октября 2021 года. В отдаленных и труднодоступных 
территориях Иркутской области перепись будет проводиться раньше: с августа 
по сентябрь 21 года. Соответствующий приказ Министерства экономического 
развития Российской Федерации тоже находится на утверждении в Минюсте 
России. На основании этого подготовлен наш проект закона Иркутской области 
«О наделении органов местного самоуправления отдельными государственными 
полномочиями по подготовке и проведению Всероссийской переписи населе
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/50)

ния». Законопроект наделяет органы местного самоуправления полномочиями 
по обеспечению оборудованными и охраняемыми помещениями для работы пе
реписчиков, по хранению переписных листов, а также по обеспечению транс
портом и связью. Финансовое обеспечение данных полномочий будет осуществ
лено за счет субвенций из федерального бюджета. На Иркутскую область выде
лены субвенции из федерального бюджета, состоящие в размере 37,7 миллиона 
рублей. Кроме того, в проекте закона определены правовые основы осуществле
ния полномочий Губернатором Иркутской области и уполномоченным органом, 
им определено министерство экономического развития Иркутской области, а 
также установлен способ расчета размера субвенций, предоставляемых местны
ми бюджетами для осуществления государственных полномочий. В основе рас
чета используется приказ Росстата по нормативам для осуществления данных 
полномочий. При расчете субвенции предусматриваются дополнительные сред
ства на транспортные расходы для проведения переписи в труднодоступных 
территориях, где будут использоваться там водные виды транспорта, вертолеты 
либо транспорт повышенной проходимости.

Прошу принять указанный законопроект в первом чтении и продолжить с 
ним работу во втором. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:54. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, по
жалуйста. Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимиро
вич.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:13:00. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмотрен. 
Было принято решение: рекомендовать принять указанный проект закона в пер
вом чтении и продолжить работу над ним во втором чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:18. Речь 0 мин 6 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 12:13:23
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:23. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок - 24 июня.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-845 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ И СПОРТЕ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:48. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 18: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской обла
сти», 2-е чтение. Пожалуйста, Ирина Александровна Синцова, на трибуну. Пред
седатель комитета по социально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:14:02. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, законопроект во 
втором чтении. Поступили поправки, они оформлены в таблицу одобренных по
правок. В результате уполномоченный орган, это министерство спорта Иркут
ской области, будет не только разрабатывать, утверждать и реализовывать ка
лендарные планы официальных физкультурных мероприятий и спортивных ме
роприятий в области, в том числе включающие в себя физкультурные мероприя
тия и спортивные мероприятия по реализации комплекса ГТО. Также уполномо
ченный орган устанавливает порядок разработки и включения этих мероприятий 
в вышеобозначенные планы.

Решение комитета: принять данный законопроект во втором (окончатель
ном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок. Прошу поддержать реше
ние комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:00. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем: принять таблицу одобрен
ных поправок.

РЕШИЛИ: Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.18/51)

Время: 12:15:04
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:04. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/52)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 12:15:22
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:22. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-851 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ПРИЛОЖЕНИЕ 1 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ВЕДЕНИЯ ОРГА
НАМИ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ УЧЕТА ГРАЖДАН В КАЧЕСТВЕ НУЖДАЮЩИХСЯ В ЖИЛЫХ 
ПОМЕЩЕНИЯХ, ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ ПО ДОГОВОРАМ СОЦИАЛЬНОГО НАЙМА, И 
ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОПРЕДЕЛЕНИЯ ОБЩЕЙ ПЛОЩАДИ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕ
НИЯ, ПРЕДОСТАВЛЯЕМОГО ГРАЖДАНИНУ ПОДОГОВОРУ СОЦИАЛЬНОГО НАЙ
МА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:40. Речь 0 мин 31 сек

Вопрос № 19: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
приложение 1 к Закону Иркутской области «О порядке ведения органами мест
ного самоуправления муниципальных образований Иркутской области учета 
граждан в качестве нуждающихся в жилых помещениях, предоставляемых по 
договорам социального найма, и отдельных вопросах определения общей пло
щади жилого помещения, предоставляемого гражданину по договору социально
го найма» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания 
Синцовой, Алдарова, Гаськова, Любенкова). Слово предоставляется Синцовой 
Ирине Александровне. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:16:11. Речь 1 мин 59 сек

Спасибо. Этот законопроект разработан с учетом предложений и пись
менных обращений наших муниципальных образований, в полномочия которых 
входит как раз принятие документов от граждан для постановки их на учет в ка-
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честве нуждающихся в жилых помещениях, предоставляемых по договорам со
циального найма. Дело в том, что такие казалось бы привычные нам справки: 
справка о составе семьи или выписка из домовой книги, которыми раньше апел
лировали непосредственно наши уполномоченные органы, на сегодняшний день 
не могут быть применены поскольку из федерального законодательства эти по
нятия исключены. Каким же образом мы решили выйти, предложив реализацию 
этого направления о законопроекте? В данном случае сам заявитель, формиру
ющий пакет документов, пишет заявление, где указывает пофамильно людей, 
которые непосредственно проживают с ним в данном жилом помещении. Затем 
это письмо, это заявление, согласно межведомственного взаимодействия, пере
дается в соответствующий орган, ведущий регистрационный учет, орган МВД, и 
на основании такого взаимодействия получается ответ: подтверждение или не- 
подтверждение для проживания данных конкретных лиц на занимаемой жил
площади. Таким образом, мы полагаем, мы провели консультации буквально со 
всеми участниками, такая позиция была одобрена. Мы получили все заключения 
необходимые по данному проекту закона, поэтому решение комитета: принять 
данный законопроект в первом чтении и продолжить работу над ним во втором. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:10. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов 
нет. Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.19/53)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 12:18:21
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:21. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 9 июля.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-857 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДЕТЕЙ- 
СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕ- 
ТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЖИЛЫМИ ПО
МЕЩЕНИЯМИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:41. Речь 0 мин 34 сек
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Вопрос № 20: проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
статью 6 Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и де
тей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, жилыми помещениями в Иркутской обла
сти» (законодательная инициатива прокурора Иркутской области). Слово предо
ставляется Борисовой Ольге Анатольевне - старшему помощнику прокурора Ир
кутской области. Пожалуйста, Ольга Анатольевна, на трибуну.

БОРИСОВА О.А. -  старший помощник прокурора Иркутской области по взаи
модействию с законодательными (представительными) и исполнительными ор
ганами Иркутской области, органами местного самоуправления Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 12:19:15. Речь 1 мин 55 сек

Спасибо. Данный законопроект подготовлен прокуратурой области в це
лях совершенствования областного законодательства с учетом практики проку
рорского надзора и по результатам рассмотрения конкретных жалоб лиц из чис
ла детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, которые столкну
лись с проблемой при реализации данного областного Закона. Пунктом 8 части 3 
статьи 6 областного Закона предусмотрено, что для рассмотрения заявления о 
предоставлении жилого помещения лицам, достигшим возраста 18 лет, необхо
димо представить документ, подтверждающий место жительства, подтвержден
ный регистрацией по месту жительства либо судебным решением. Вместе с тем 
судебная практика сегодня исходит из того, что в соответствии с Конституцией 
Российской Федерации каждый, кто законно находится на территории Россий
ской Федерации вправе свободно передвигаться, выбирать место жительства и 
место пребывания. При этом в соответствии с Законом Российской Федерации 
"О праве граждан Российской Федерации на свободу передвижения, выбора ме
ста пребывания и жительства в пределах Российской Федерации" сам факт реги
страции не может служить основанием либо препятствием для предоставления 
мер социальной поддержки, установленных законами федеральными либо зако
нами субъектов Российской Федерации. В связи с этим предлагаем исключить 
указанные выше требования из областного Закона. Законопроект обсужден с ор
ганами исполнительной власти, на комитете Законодательного Собрания. Про
белов в правовом регулировании не возникнет. Данный законопроект необходим 
для защиты прав и интересов лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. Прошу поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:10. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Ольге Анатольевне. Вопросов нет. Присаживай
тесь, пожалуйста. Профильный комитет - Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:21:17. Речь 0 мин 14 сек

Данный проект закона рассмотрен на комитете, получены все положи
тельные отзывы. Решение комитета: принять в первом чтении и продолжить ра
боту над ним во втором. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:31. Речь 0 мин 8 сек

Еолосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/54)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 12:21:39
Присутствие -  32. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:39. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок - 22 июня.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-838 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ ОТ
ДЕЛЬНЫХ ГРУПП НАСЕЛЕНИЯ В ОКАЗАНИИ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:57. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 21: проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
статью 12 Закона Иркутской области «О социальной поддержке отдельных 
групп населения в оказании медицинской помощи в Иркутской области». До
кладывает Сандаков Яков Павлович - министр здравоохранения Иркутской об
ласти. Пожалуйста, Яков Павлович.

САНДАКОВ Я.П. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:22:15. Речь 0 мин 49 сек

Добрый день, Александр Викторович, добрый день, уважаемые депутаты. 
Предлагаем внести изменения в статью 12 Закона Иркутской области «О соци
альной поддержке отдельных групп населения в оказании медицинской помощи 
в Иркутской области» 106-03 в части.., изменив и дополнив статью 12 после 
слов «знаком «Жителю блокадного Ленинграда» словами «лицами, награжден
ными знаком «Житель осажденного Ленинграда», для того чтобы привести в со
ответствие наш закон с федеральным законодательством, а это Федеральный за
кон № 178 от 17 июля 1999 года в редакции от 22 декабря 2020 года. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:04. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопрос депутата Бренюка Сергея Алексеевича.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:23:09. Речь 0 мин 11 сек

Яков Павлович, уточните, осажденного Ленинграда или осажденного Се
вастополя.

САНДАКОВ Я.П.
Ой, прошу прощения, оговорился. Осажденного Севастополя, конечно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:20. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопрос 
Гаськова Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:23:27. Речь 0 мин 46 сек

Яков Павлович, а какой федеральный закон-то вы озвучили?

САНДАКОВ Я.П.
178 от 17.07.1999 в редакции от 22.12.2020.

ГАСЬКОВ А.Ю.
А у нас что-то написано (непонятно) первый закон 22 декабря 20 года. 

Мы по разным законам живем?

САНДАКОВ Я.П.
Ну, вот 178-й, насколько я понимаю. Именно о нем идет речь.

ГАСЬКОВ А.Ю.
У меня вот записка (непонятно) первый закон о внесении изменений, ка

сается награждения знаком "Житель осажденного Севастополя".

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:13. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов больше нет. Присаживайтесь, пожалуй
ста, Яков Павлович. Позицию профильного комитета - Гаськов Александр Юрь
евич - председатель комитета по здравоохранению и социальной защите. Пожа
луйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:24:21. Речь 0 мин 22 сек

Ну, коллеги, если соответствовать нашим документам, не брать освобож
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денный и осажденный Ленинград, а Севастополь, то комитет рекомендует при
нять в первом чтении и после лингвистической экспертизы в окончательном.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:43. Речь 0 мин 6 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/55)

Время: 12:24:49
Присутствие -  32. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/56)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:49. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон и направить Гу

бернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 12:25:09
Присутствие -  32. Отсутствие -1 1 .  Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:09. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-821 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТА-
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ТЬЮ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УСТЬ-ОРДЫНСКОМ БУРЯТСКОМ 
ОКРУГЕ КАК АДМИНИСТРАТИВНО-ТЕРРИТОРИАЛЬНОЙ ЕДИНИЦЕ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ С ОСОБЫМ СТАТУСОМ») (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/57)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:26. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 22: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области», 2-е чтение. Докладывает Труфанов Ни
колай Степанович - председатель комитета по собственности и экономической 
политике. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:25:40. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона "О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области", второе чтение. К 
законопроекту поступили поправки. Поправки рассмотрены на комитете, одоб
рены. В связи с чем вашему вниманию предлагается таблица одобренных попра
вок. В связи с решением комитета рекомендуем Законодательному Собранию 
принять указанный проект закона Иркутской области во втором (окончательном) 
чтении и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу 
поддержать решение комитета. Таблица поправок у всех на руках.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем: принять таблицу одобрен

ных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 12:26:16
Присутствие -  32. Отсутствие -1 1 .  Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:16. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 

для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:38. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
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Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 12:26:41
Присутствие -  32. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-854 «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОД
ДЕРЖКЕ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ ДОБРОВОЛЬНОЙ ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ, 
ДОБРОВОЛЬНЫХ ПОЖАРНЫХ, РАБОТНИКОВ ДОБРОВОЛЬНОЙ ПОЖАРНОЙ ОХРА
НЫ И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:57. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 23: проект закона Иркутской области «О государственной под
держке общественных объединений добровольной пожарной охраны, добро
вольных пожарных, работников добровольной пожарной охраны и членов их се
мей в Иркутской области и о внесении изменений в Закон Иркутской области «О 
пожарной безопасности в Иркутской области». Докладывает Быргазова Марина 
Александровна - министр имущественных отношений Иркутской области. По
жалуйста, Марина Александровна, на трибуну.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:27:22. Речь 3 мин 28 сек

Здравствуйте. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
вашему вниманию предлагается проект закона, который только что был озвучен, 
наименование, Александром Викторовичем. Он разработан в целях аккумулиро
вания всех мер поддержки, которые у нас уже имеются, общественных объеди
нений добровольной пожарной охраны и дополнения новыми мерами поддерж
ки.

Так, в целях стимулирования деятельности общественных объединений 
добровольной пожарной охраны в Иркутской области устанавливаются следую
щие меры государственной поддержки. Это меры социальной защиты работни
ков добровольной пожарной охраны и добровольных пожарных. Она у нас была 
установлена Законом "О пожарной безопасности". Это выплата единовременно
го пособия в размере 270000 рублей работникам добровольной пожарной охраны 
и добровольным пожарным в случаях получения увечья, ранения, травмы, кон
тузии либо заболевания при осуществлении ими деятельности по тушению по
жаров или в деятельности, связанной с профилактикой пожаров, проведения 
аварийно-спасательных работ.

Кроме того, в этот закон вошла тоже имеющаяся гарантия правовой и со
циальной защиты членов семей работников добровольной пожарной охраны и 
добровольных пожарных. Это выплата пособия им в размере 550000 рублей в 
случае, если работник добровольной пожарной охраны или добровольный по
жарный погибли при тушении пожаров, проведении аварийно-спасательных ра

ПОСТАНО-
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/58)
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/59)

бот либо в случае их смерти, которая наступила в связи (непонятно) увечья, либо 
заболевания, которое получено при осуществлении такой деятельности.

Закон предусматривает информационно-консультационную поддержку 
общественных объединений добровольной пожарной охраны и предусматривает 
новую меру поддержки как личное страхование добровольных пожарных под
разделений, добровольной пожарной охраны. Размер расходов на страхование - 
это 1833 рубля на каждого пожарного. Выплата составляет 500000 на каждого, 
кто участвовал, кто допущен к тушению пожаров. В итоге это сумма предусмат
ривается в бюджете в размере 3507 рублей. И кроме того, Закон предусматрива
ет такую меру государственной поддержки, которая уже установлена Законом 
Иркутской области "Об областной государственной поддержке социально ори
ентированных некоммерческих организаций". Предусматривается она в форме 
субсидий на обеспечение необходимой одеждой и обмундированием доброволь
ных пожарных, которые участвуют в пожарах. На 1 работника предполагается 3 
миллиона 467 тысяч, это 6 миллионов (в целом) 633 тысячи. В итоге на оказание 
мер поддержки в бюджете области на 21 год предусмотрено 10 миллионов 141 
тысяча рублей.

Кроме того, порядок всех выплат определяется постановлением Прави
тельства, и на следующий год будет рассчитан уже более точный объем расхо
дов на реализацию Закона. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:50. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы, к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, по
жалуйста. Позицию профильного комитета - Труфанов Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:30:59. Речь 0 мин 21 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с ре
шением комитета предлагаем рекомендовать Законодательному Собранию при
нять данный проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним для 
рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:20. Речь 0 мин 4 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 12:31:24
Присутствие -  32. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

72



ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:24. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 25 июня.

24. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ СЕНАТОРА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ - 
ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
БРИЛКИ С.Ф. ЗА 2020 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:48. Речь 0 мин 26 сек

Вопрос № 24: проекта постановления «Об отчете сенатора Российской Феде
рации, представителя от Законодательного Собрания Иркутской области Брилки 
Сергея Фатеевича за 2020 год». Пожалуйста, Сергей Фатеевич, на трибуну.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:32:14. Речь 28 мин 22 сек

Добрый день, Александр Викторович. Уважаемые депутаты, присутству
ющие. В соответствии со статьей 43 Закона Иркутской области № ЗО-оз «О За
конодательном Собрании Иркутской области», статьями 164, 165 Регламента За
конодательного Собрания Иркутской области представляю вашему вниманию 
отчет о моей работе в палате регионов за период с января по декабрь 2020 года. 
Работа Совета Федерации в прошедшем 2020 году проходила в сложных услови
ях, сложившихся в результате пандемии коронавируса. Тем не менее, палата ре
гионов сохранила прежний ритм законодательной деятельности, используя со
временные технологии. В полном объеме были выполнены все конституционные 
полномочия и состоялись все запланированные мероприятия. Основной вектор 
работы был задан с учетом поставленных Президентом Российской Федерации 
Владимиром Владимировичем Путиным задач. В послании Федеральному Со
бранию Российской Федерации от 15 января 2020 года, в Указе Президента Рос
сийской Федерации от 7 мая 2018 года «О национальных целях и стратегических 
задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года» и националь
ных проектах. В ходе 24 заседаний было рассмотрено более 550 законов. Боль
шая законодательная работа была проделана для немедленной поддержки эко
номики граждан в условиях пандемии. Семьям с детьми были оказаны беспреце
дентные меры поддержки. Весной был одобрен целый блок законов, направлен
ных на поддержку семей с детьми. На рост доступности лекарственных препара
тов. Одобрены поправки в Трудовой кодекс, уточнившие понятия удаленной ра
боты и установление гарантии по оплате труда дистанционных работников. 
Также доведена до логического завершения инициированная Советом Федера
ции многолетняя работа над изменением в Гражданский кодекс в сфере интел
лектуальной собственности. Пандемия коронавирусной инфекции выявила необ
ходимость незамедлительного совершенствования системы здравоохранения 
Российской Федерации, поэтому повышенное внимание Советом Федерации 
уделялось вопросам здравоохранения. Был принят Федеральный закон от 26 
марта 2020 года № 67-ФЗ «О внесении изменений в статью 60 Федерального за
кона «Об обращении лекарственных средств» и в статью 38 Федерального зако
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на «Об основах охраны здоровья граждан в Российской Федерации», который, в 
том числе, установил запрет на реализацию и отпуск лекарственных препаратов 
и медицинских изделий по ценам, превышающим утвержденные Правитель
ством Российской Федерации предельно допустимые розничные цены. В целях 
совершенствования системы обеспечения отдельных категорий граждан лекар
ственными препаратами, медицинскими изделиями и специализированными 
продуктами лечебного питания Федеральным законом от 13 июля 2020 года № 
206-ФЗ создан соответствующий Федеральный регистр граждан, в котором вне
сены данные из уже действующих региональных сегментов федеральных реги
стров, а также из единой государственной информационной системы социально
го обеспечения. Установлена периодичность пересмотра перечня жизненно не
обходимых и важнейших лекарственных препаратов не реже одного раза в год. В 
2020 году был принят ряд системных мер законодательного характера по охране 
общественного здоровья. Введено регулирование оборота электронных сигарет, 
установлен запрет на реализацию пищевой никотиносодержащей продукции, за
киси азота, веселящего газа. Созданы правовые основы для функционирования 
вытрезвителей в субъектах Российской Федерации. Другое важное направление. 
Оно сегодня живо обсуждалось на сессии Законодательного Собрания. Это со
вершенствование системы управления лесной отраслью. Реализация поручений 
Президента по декриминализации лесного комплекса. Мной в составе межве
домственной рабочей группы по совершенствованию лесного законодательства 
была подготовлена и направлена в Правительство Российской Федерации и за
интересованные органы власти дорожная карта, комплекс мер по совершенство
ванию, функционированию лесной отрасли. Перечень мер вы можете видеть на 
слайде. Это достаточно большой перечень, я не буду его перечислять. Законода
тельные инициативы и реализация организационных мероприятий направлены 
на повышение точности оценки лесов, их состояния как федеральной собствен
ности, повышение прозрачности оборота древесины, в том числе путем введения 
биржевых механизмов, повышение эффективности федерального государствен
ного лесного надзора, возрождение института государственной лесной охраны с 
одновременным увеличением ее численности, материального и социального 
обеспечения, а также обеспечения мерами государственной социальной защиты 
сотрудников лесной охраны. Это очень важный аспект, потому что у нас лесники 
были, собственно говоря, не защищены в лесу. Вы знаете, что это такое. Сегодня 
они приравнены к служащим государственных органов, силовых органов, и в 
этом плане защищены. Введение учета древесины на всех стадиях, от заготовки 
древесины до переработки и введения электронных сопроводительных докумен
тов, доработку системы леса ЕГАИС в части введения дополнительных инстру
ментов контроля за оборотом древесины. Совершенствование практики заклю
чения исполнения договоров аренды лесных участков для заготовки древесины. 
Опять же, должен сказать, вот сегодня при рассмотрении бюджета Иркутской 
области мы услышали критику и, скажем так, вопросы озабоченности того, что 
лесной комплекс недодает доходы в Иркутской области. Я полагаю, что с учетом 
принятых вот этих законов нам необходимо провести глубокий анализ и посмот
реть, каким образом воздействовать на лесную отрасль, для того чтобы доходы 
бюджета от лесной деятельности увеличивались. Предложения рабочей группы, 
членом которой я являюсь, нашли свое отражение в ряде поручений Правитель
ства Российской Федерации и Президента Российской Федерации. Перечень вы 
также видите на слайде. Значит, в перечне Правительства Российской Федерации 
Михаилом Владимировичем Мишустиным, значит, он на слайде. В протоколе 
совещания с учетом вице-премьера Виктории Валерьевны Абрамченко, которое 
состоялось 17 июля 2020 года на базе Устьянской лесопромышленной компании 
в Архангельской области. В поручениях Президента Российской Федерации по 
итогам совещания по вопросам развития и декриминализации лесной отрасли,
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прошедшее 29 сентября 2020 года. Подготовлено Правительством Российской 
Федерации плана мероприятий по декриминализации и развитию лесного ком
плекса. Традиционно Совет Федерации принял участие в выработке предложе
ний по формированию концепции будущего федерального бюджета на 2021 и на 
плановый период 2022-2023 годов. Указанное постановление подготовлено с 
учетом интересов субъектов Российской Федерации, с учетом интересов Иркут
ской области, неблагоприятных условий, последствий усиления волатильности 
цен на нефть и распространения коронавирусной инфекции. Я должен сказать, 
что мы в этой части плотно взаимодействуем с Законодательным Собранием, 
Правительством Иркутской области. И сегодняшний разговор по бюджету на 
нашем совещании пододвигает меня к тому, чтобы мы вышли с инициативой в 
ближайшее время рассмотрения вопроса, связанного с недостатком средств 
здравоохранения. Это высказал озабоченность Гаськов. И я думаю, что мы над 
этим должны поработать прямо в ближайшее время. Теперь я хотел бы обозна
чить основные результаты работы Комитета Совета Федерации по Регламенту и 
организации парламентской деятельности, членом которого я являюсь. За отчет
ный период работа Комитета осуществлялась в соответствии с планом работы. 
Он также представлен на слайде. Заседаниями Комитета были рассмотрены 26 
проектов законов, обсуждение которых проходили как на площадке Совета Фе
дерации, так и Государственной Думы. Совместно с представителями Мини
стерства экономического развития Российской Федерации, Генеральной проку
ратуры Российской Федерации, органов государственной власти субъектов Фе
дерации. Ключевыми законопроектами я считаю законопроекты, которые вел и 
ведет сейчас наш Комитет по Регламенту и организации парламентской деятель
ности. Это законопроект «О государственном контроле (надзоре) и муниципаль
ном контроле» и «Об обязательных требованиях в Российской Федерации». Вы 
знаете, что эти законопроекты приняты в июле 2020 года. Значит, Федеральный 
закон № 247-ФЗ «Об обязательных требованиях в Российской Федерации» и Фе
деральный закон № 248-ФЗ «О государственном контроле (надзоре) и муници
пальном контроле в Российской Федерации» были одобрены Советом Федера
ции. Хочу обратить внимание, эти два законопроекта, вот они как раз обуслав
ливают большие изменения и так называемую законодательную гильотину, или 
нормативно-правовую гильотину, которая ликвидирует большой перечень зако
нов и нормативных актов, которые действовали в Российской Федерации до 
принятия этих двух Законов. Для Иркутской области это также очень важные 
Законы, по которым, конечно же, Правительство Иркутской области должно 
включиться в работу и привести в соответствие законодательные акты Иркут
ской области, нормативные акты в соответствии с этими двумя Законами. Работа 
над законами продолжается, потому что это не одномоментный вопрос, и пере
чень этот большой. В результате проделанной работы. Так, вернее, традиционно 
Комитет в течение 2020 года продолжал осуществлять мониторинг парламент
ской практики и соблюдение регламентных норм. Ну, это обязанности нашего 
Комитета в Совете Федерации. Изменение касается порядка подготовки отзывов 
комитетов палаты в отношении законопроектов, рассмотренных Советом Госу
дарственной Думы до первого чтения, и направлен в Совет Федерации. Опреде
лен механизм формирования консолидированной позиции Совета Федерации в 
случае возникновения разногласий в заключениях Комитета Федерации по по
ступившим законопроектам. Это как раз то место, когда Совет Федерации дол
жен получать, может получать предложение субъектов Федерации до рассмот
рения законопроектов Государственной Думой в первом чтении. За отчетный 
период проведено 8 круглых столов, 12 совещаний, 6 заседаний рабочих групп, 
созданных при Комитете по регламенту и организации парламентской деятель
ности.

Деятельность сенатора. Теперь более подробно о моей работе за 2020 год
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в качестве сенатора, представляющего интересы Иркутской области. За весен
нюю, осеннюю сессию всего состоялось 24 пленарных заседания Совета Феде
рации. Я принял участие в 22 заседаниях. 24 заседания Комитета по Регламенту, 
принял участие в 22 заседаниях. За период весенней, осенней сессии принял уча
стие в ряде мероприятий, перечень также представлен на слайде. Остановлюсь 
на нескольких очень важных мероприятиях, которые долго готовились. Мы 
очень серьезно работали и с Правительством Иркутской области, и с Законода
тельным Собранием, с руководителем муниципалитета. Это совещание, которое 
легло в основу о действиях, которые сегодня происходят в Усолье-Сибирском. 
Это о мерах по ликвидации последствий негативного воздействия отходов, 
накопленных в результате деятельности акционерного общества «Усольехим- 
пром» и акционерного общества «Усолье-Сибирский силикон». Должен вам ска
зать, что именно рассмотрение этого вопроса в Совете Федерации положило 
начало тому, что Росприроднадзор жестко определил позицию свою по У солью. 
И там сегодня происходят мероприятия, действия, которые, я уверен, что в тече
ние полутора лет, вот это накопленное негативное воздействие, отходы будут 
ликвидированы.

Также были рассмотрены на круглых столах вопросы законодательного 
обеспечения установления границ между субъектами Российской Федерации, 
границ муниципальных образований. Очень важные вопросы. Они сегодня ка
саются наших проблем на Байкале. Особенности строительства жилья в сейсмо- 
опасных зонах - это тоже актуальный вопрос для нашего региона. О ходе подго
товки на федеральном и региональном уровнях проектов нормативно-правовых 
актов для реализации федеральных законов о государственном контроле и муни
ципальном контроле в Российской Федерации и обязательных требованиях в 
Российской Федерации. Развитие деревянного домостроения в сельской местно
сти, проблемы и перспективы. Совершенствование мер уголовной и администра
тивной ответственности за распространение контрафактной и фальсифициро
ванной продукции. Перспективы развития индустриального метода строитель
ства индивидуальных жилых домов. Это я все называю круглые столы, которые 
проходили в нашем Комитете. О совершенстве законодательного регулирования, 
общественного контроля. И также принял участие в 18-м съезде всероссийском 
саморегулируемых организаций, основанных на членстве лиц, осуществляющих 
строительство, капитальный ремонт и мероприятия, связанные с десятилетием 
ассоциаций национального объединения строителей. Работал в составе комиссий 
и рабочих групп. Временная комиссия при Совете Федерации по совершенство
ванию правового регулирования в сфере государственного контроля (надзора), 
муниципального контроля Российской Федерации. Принимал участие в выезд
ных заседаниях. Очень важным считаю заседание, которое прошло у нас в Ар
хангельской области. Мы увидели очень, скажем так, показательные, показа
тельное лесопользование в одном из субъектов Российской Федерации. По ито
гам рекомендовано ускорить внесение в Государственную Думу проектов феде
ральных законов «О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федера
ции» и Федеральный закон «О защите прав юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей при осуществлении государственного контроля (надзора) и 
муниципального контроля». Предлагается разделить понятия «лесная охрана», 
«лесной надзор». Полномочия по лесному надзору возложить на федеральные 
органы власти, а также законодательно закрепить понятие «лесная охрана» как 
деятельность, направленная на выявление нарушений лесного законодательства 
посредством патрулирования лесов на закрепленном лесном участке, обходе 
лесниками.

«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации в части совершенствования деятельности в области пожарной без
опасности». Законопроект закрепляет понятие ландшафтных природных пожа-
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ров, а также регламентирует организацию и порядок их тушения.
«О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации в части 

осуществления заготовки древесины государственными бюджетными автоном
ными учреждениями». Законопроект предоставляет учреждениям, осуществля
ющим деятельность по охране, защите, воспроизводству лесов, право осуществ
лять заготовку древесины за счет рубки спелых, перестойных лесных насажде
ний на основании договора купли-продажи. Это фиксирует порядок действий в 
лесу.

«О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации в части 
совершенствования использования лесов и определения права собственности на 
древесину». Законопроект предусматривает, что лица, использующие леса в со
ответствии со статьями 36, 38 и 39 Лесного кодекса Российской Федерации, при 
осуществлении рубок деревьев, кустарников, лиан приобретают право собствен
ности на заготовленную древесину на основании договора купли-продажи лес
ных насаждений. Это также вносит порядок в лесопользование, что актуально 
для Иркутской области.

Рекомендовано доработать с учетом перечня поручений Президента Рос
сийской Федерации по итогам пресс-конференции от 19 декабря 2019 года и 
внести в Государственную Думу проект федерального закона «О внесении изме
нений в Лесной кодекс Российской Федерации, предусматривающих передачу 
полномочий по проведению лесоустройства на федеральный уровень». Предла
гается передача полномочий по лесоустройству на землях лесного фонда на фе
деральный уровень. Это уполномоченному федеральному органу исполнитель
ной власти - Рослесхозу и подведомственным ему государственным учреждени
ям.

Работа в составе межведомственной рабочей группы по совершенствова
нию лесного законодательства, итогом стала подготовка изменений в стратегию 
развития лесного комплекса до 2030 года в рамках перечня поручений Прави
тельства Российской Федерации от 11 марта 2020 года. Работа в экспертно
консультационном совете при Комитете Совета Федерации по аграрно
продовольственной политике, природопользованию, обсуждение концепции 
проекта федерального закона о лесном комплексе Российской Федерации. Этот 
проект сегодня идет в Государственную Думу. Принято решение утвердить но
вую стратегию развития лесного комплекса Российской Федерации до 2030 года 
и план мероприятий по ее реализации, обеспечив участие в подготовке указан
ной стратегии органов государственной власти субъектов Российской Федера
ции, научных и общественных природоохранных организаций.

Почему я так подробно остановился на лесе, потому что считаю это очень 
актуально для Иркутской области. Должен сказать, что сегодня Иркутская об
ласть вошла в пятерку пилотных проектов Рослесхоза, Правительства Россий
ской Федерации по наведению порядка в связи с принятыми законами и предпо
лагаемое принятие законов. Также принимал участие в рабочей группе по во
просам развития моногородов, по вопросам развития Дальнего Востока и Бай
кальского региона. За отчетный период принял участие в ряде парламентских 
слушаний в Совете Федерации о ходе реализации долгосрочной программы раз
вития открытого акционерного общества «РЖД» до 2025 года. Это тоже очень 
важно для Иркутской области, это БАМ, это ТРАНССИБ. И у нас сегодня, вы 
знаете, идут достаточно серьезные изменения в этой части, открытый диалог с 
Министром строительства, жилищно-коммунального хозяйства Российской Фе
дерации Владимиром Владимировичем Якушевым.

О параметрах проекта федерального бюджета на 2021 и плановый период 
2022 - 2023 годов. Я говорил уже о том, что все предложения, которые вносило 
Законодательное Собрание и Правительство Иркутской области, мною были 
внесены в профильный комитет и нашли свое отражение в принятом бюджете.
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О мерах по противодействию незаконного оборота упакованной разлив
ной воды, которую также ведет наш Комитет по аграрно-продовольственной по
литике, и соисполнитель наш Комитет по регламенту и организации парламент
ской деятельности.

Постоянно информирую Законодательное Собрание, Правительство Ир
кутской области о предстоящих слушаниях, запрашивал вопросы, обращался с 
запросами в министерства, ведомства и в профильные комитеты для включения 
в постановления Совета Федерации. Значит, принимал участие, работал в меж
фракционной рабочей группе «Байкал». Вы знаете, что большой перечень во
просов, который сегодня идет от жителей нашей прибайкальской территории, и 
мы с межфракционной группой добились некоторых результатов. Во всяком 
случае, мы сегодня отменили обязательную экологическую экспертизу, которая 
отнимала очень много времени и средств по строительству социальных объектов 
инфраструктуры на прибайкальской территории.

В 2020 году в мой адрес поступило свыше 130 обращений. Из них более 
100 от граждан Иркутска и Иркутской области. Учитывая сложившуюся эпиде
миологическую ситуацию, вызванную распространением коронавирусной ин
фекции, прием обращений осуществлялся либо в письменном виде, либо с ис
пользованием средств связи. Основные темы обращений граждан - это вопрос 
обеспечения жильем, вопросы предоставления льгот при начислении оплаты за 
коммунальные услуги, незаконные постройки, содействие в оказании медицин
ской помощи, обеспечение лекарственными препаратами. По обращениям граж
дан направлял запросы, лично общался с министрами федеральными, профиль
ными министерствами по задаваемым вопросам. Задавал вопросы руководите
лям строительных компаний для прояснения вопросов, озвученных на личных 
встречах либо указанных в обращениях. Каждому заявителю был направлен 
официальный ответ. Большую часть обращений удалось разрешить, реализовать 
в пользу заявителей.

За отчетный период в мой адрес поступил официальный запрос по оказа
нию содействия по ряду вопросов (слайд также прилагается). Это вопрос о мерах 
социально-экономического развития Иркутской области и Усть-Ордынского Бу
рятского автономного округа в части завершения строительства Дома спорта. 
Сегодня получили поддержку Министерства спорта и Министерства экономиче
ского развития по финансированию данного объекта. И вот в июне месяце мы 
должны получить ответ от правительственной комиссии о включении этого объ
екта в финансирование из федерального бюджета.

По вопросам оказания содействия в строительстве школы-интерната в 
Новой Уде, о поддержке отмены обязательной маркировки молочной продукции. 
Но маркировка, к сожалению, идет, может быть, это не к сожалению, но наши 
производители обращались с таким вопросом. По вопросу оказания спонсорами 
помощи конно-оздоровительному центру фонда Тихомировых, об оказании со
действия профсоюзу педагогических работников в части решения вопроса о раз
мере заработной платы педагогических работников. Этот вопрос сегодня на кон
троле профильного комитета в Совете Федерации и готовится решение. Я пока 
его не могу озвучивать, потому что это решение должно пройти через Прави
тельство Российской Федерации, Государственную Думу и Совет Федерации.

Об оказании содействия по внесению изменений в законодательство в ча
сти предоставления возможности применения пониженных тарифов страховых 
взносов в отношении всех резидентов ТОСЭР Усолья-Сибирского независимо от 
срока получения ими данного статуса. Также этот вопрос сегодня на рассмотре
нии в Министерстве экономического развития Российской Федерации.

Обращение Ассоциации заслуженных врачей Российской Федерации, 
оказание содействия ФБГУ нашему Байкальскому государственному универси
тету по вопросу передачи в ведение университета четырех объектов недвижимо
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го имущества. Да, эти объекты были в свое время переданы Министерству обо
роны. Но после моего обращения эти объекты были возвращены в ведение Бай
кальского государственного университета.

Традиционно за отчетный период направлялись запросы в Правительство 
Иркутской области, Законодательное Собрание Иркутской области. И постоянно 
на связи, получал в данном случае ответы и предложения. Принимал участие в 
заседаниях Законодательного Собрания в 2020 году, в заседаниях Депутатского 
штаба по предупреждению распространения новой коронавирусной инфекции 
при Законодательном Собрании Иркутской области.

Кроме того, принимал участие: в мероприятиях при Правительстве Ир
кутской области, в оперативных совещаниях Губернатора; совещаниях под ру
ководством Губернатора об итогах проведения федеральным агентством лесного 
хозяйства в ноябре 2019 года внеплановой выездной проверки деятельности ис
полнительных органов государственной власти в области лесных отношений; 
совещаниях под руководством Губернатора по ликвидации наводнения на тер
ритории Иркутской области; в заседании рабочей группы по разработке страте
гии социально-экономического развития Иркутской области; в работе оператив
ного штаба по пожароопасному режиму; в рабочем совещании по вопросам уча
стия госкорпорации «Росатом» в ликвидации негативных последствий в Усоль- 
ехимпром; в рабочем совещании по подготовке проведения чемпионата мира по 
хоккею с мячом; в рабочих поездках с Губернатором, Усть-Ордынский Бурят
ский округ и по области.

Несмотря на ограничения, вызванные распространением коронавирусной 
инфекции, значит, принимал участие в заседаниях Ассоциации муниципальных 
образований Иркутской области, в торжественных мероприятиях, посвященных 
национально-культурному празднику Сагаалган, в церемонии торжественного 
открытия гимназии № 1 в городе Ангарске. Такой долгожданный объект, нам 
удалось его достроить. В торжественном мероприятии, посвященном 351-й го
довщине города Усолье-Сибирское, в торжественном открытии фабрики моро
женого в городе Усолье-Сибирское.

И коротенько общественная деятельность. В декабре 2020 года принял 
участие во всероссийской акции «Елка желаний». Исполнил новогоднее желание 
Баландиной Алисы, девочки из Иркутской области, которая проходит лечение в 
городе Москве. Я встретился с ее мамой, с Алисой, с девочками, которые вместе 
лечатся там, в этом центре онкологическом, к сожалению. И в канун нового года, 
естественно, сделал подарки, поддержал семью. В канун нового года посетил 
семью Захлебных, это здесь у нас в Иркутске, в Иркутской области, в которой 
девочка Кира 2005 года рождения спасла из горящего дома братьев. Мама обра
тилась с просьбой вручить дочери награду за проявленное мужество. Значит, се
годня этот документ проходит оформление, и в сентябре 2021 года Захлебных 
Кира будет награждена соответствующей наградой Совета Федерации. В 2020 
году по моей инициативе Шубин Антон Денисович 2003 года рождения, город 
Тулун, награжден памятной медалью Совета Федерации за проявленное муже
ство. Это точно так же молодой человек, студент нынешний техникума в Тулуне, 
спас своих двух братьев и родителей при пожаре дома.

И в заключение, продолжая тему взаимодействия с молодежью, несколь
ко слов о поддержке всероссийского детско-юношеского военно- 
патриотического общественного движения «ЮНАРМИЯ». Во исполнение пору
чения Председателя Совета Федерации Матвиенко Валентины Ивановны оказы
ваю всестороннюю поддержку по развитию всероссийского детско-юношеского 
военно-патриотического общественного движения «ЮНАРМИЯ» среди учащих
ся школы № 14 города Иркутска. Оказано содействие в приобретении формен
ной одежды для отряда юнармейцев учащихся школы № 14. «ЮНАРМИЯ» се
годня перспективная организация, цель которой воспитание молодых людей в
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духе преданности отечеству, ее традициям и истории. Поэтому поддержка и уча
стие сенаторов Российской Федерации в проектах, направленных на развитие 
всероссийского детско-юношеского военно-патриотического движения, несо
мненно, является значимым и важным.

На этом я закончу свое выступление. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:36. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Пожалуйста, коллеги, вопросы. Пожалуйста, 
Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 13:00:52. Речь 3 мин 16 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич, за подробный такой доклад. Вы большую 
часть доклада уделили лесной отрасли. Действительно, нет, наверное, людей, 
равнодушных к этому возобновляемому ресурсу, и как сегодня варварски мы 
относимся к этому ресурсу. Вы привели пример работы предприятий в Архан
гельской области. Я вот посмотрела, бюджет Архангельской области составляет 
около 100 миллиардов рублей, да. У нас в два раза больше. Но доходы от лесной 
отрасли у них столько же, сколько и у нас практически. Но, тем не менее, я хочу 
остановиться, наверное, на работе малого и среднего бизнеса именно в лесной 
сфере. Мы понимаем, что как федеральная структура, так и областные структуры 
в основном большое внимание уделяют именно крупным предприятиям, выделяя 
им дешевые лесные ресурсы, фактически за копейки они получают эти ресурсы, 
используют так называемые инвестиционные проекты, которые, к сожалению, не 
совсем выполняются. Но, тем не менее, малый и средний бизнес вынужден по
купать лес за достаточно большие средства. Тем не менее, на нашем рынке, 
наверное, выпустить конкурентоспособную продукцию за эти деньги, ну, просто 
невозможно. Тем более, большие компании еще и у нас пользуются более гиб
кой системой налогообложения. Нам сегодня надо уделить всем внимание имен
но малому и среднему предпринимательству. Особое этому внимание, говорит в 
своем послании и Президент Российской Федерации. Но, тем не менее, это у нас 
сегодня не реализуется, в том числе и в Иркутской области. Эти предприятия 
вынуждены были закрываться, имея при этом, они выполняя... Но практически 
все работали на глубокую переработку древесины. Не имея своих ресурсов, они 
только занимались именно глубокой переработкой древесины, и вынуждены се
годня останавливаться. Как нам сегодня вместе с вами поднять эту тему? Пото
му что я понимаю, что это в большей степени федеральные полномочия, феде
ральные полномочия по развитию лесного комплекса. Если наша территория 
Иркутской области вошла в пилотный проект по развитию лесного комплекса, 
не только по развитию, но и для того чтобы принести доход в бюджет, это глав
ная задача на сегодняшний день. Один год мы получали всего 10 миллиардов, 
один год за 25 лет. Больше такого поступления в бюджеты не было. Так надо 
сделать вывод, почему один год только поступили, какие были преференции та
кие сделаны «Илим Палп», что он вынужден был заплатить все необходимые 
налоги. Вот такие у меня к вам пожелания, Сергей Фатеевич, чтобы эта тема на 
федеральном уровне, она не осталась без внимания, мы продолжили работу, в 
том числе для того, чтобы мы вот сегодня не делили эти 9 миллиардов с копей
ками, а делили наверно, 25 миллиардов рублей. Мы понимаем, что этих денег на 
все те хотелки, которые есть не только у депутатов, но и у муниципальных обра
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зований, сегодня не хватает. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:04:08. Речь 2 мин 16 сек

Спасибо за предложение, за вопрос. Я здесь обращаюсь вот к Законода
тельному Собранию в целом, да и к Правительству Иркутской области, потому 
что они контролируют эти процессы. На самом деле сегодня Иркутская область, 
я уже говорил о том, что вошла в пятерку пилотных проектов. Вы правильно вы
сказываете озабоченность, вы правильно приводите, значит, статистику, скажем, 
сравнивая с Архангельской областью. Ну, на самом деле это показательная об
ласть. Я обнаружил там выдающиеся достижения в лесной отрасли. Значит, и 
если говорить о том, сколько заготавливается на сегодняшний день или в 2020 
году леса в Иркутской области, сравнить с Архангельской областью, получая 
одинаковые доходы, имея практически одинаковую структуру лесопользовате
лей (там два ЛИК и один фанерный завод, ну, у нас один ЛИК большой, я имею 
в виду два завода, но один пользователь), у нас есть с чем сравнивать. Предла
гаю следующее предложение или действие. Значит, нам нужно призвать всех 
наших лесопользователей к открытости. Нам нужно проанализировать и, может 
быть, большой группой съездить в Архангельскую область, посмотреть, как там 
взаимодействуют, значит, органы государственной власти с лесопользователями, 
и сделать соответствующие выводы. Я вам одно выражение скажу. Рослесхоз, 
когда он в 2019 году побывал у нас здесь с контрольным выездом, он сказал: мы 
такого беспредела в лесу не видели. Это федеральный орган власти, который де
лает вот такую оценку. Нам есть над чем поработать. Значит, действительно, нам 
нужно поддержать малый и средний бизнес, который занимается лесопереработ
кой. Увидели сегодня, Президент обратил внимание на то, что мало строится в 
стране деревянных домов, которые для индивидуального пользования, это вели
колепные дома. И я думаю, что вот мы здесь можем выработать единую с вами 
позицию, единую с вами линию поведения и добиться все-таки результатов. Во 
всяком случае я этим делом занимаюсь и прошу вашей поддержки и совместного 
действия в этом направлении. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:24. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Наталья Игоревна Дикусарова.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:06:25. Речь 2 мин 5 сек

Сергей Фатеевич, у вас очень системный подход к работе, за годы, когда 
вы были председателем Законодательного Собрания, ну, я лично в этом убеди
лась. И хотела бы актуализировать одну тему. У нас сейчас с вами в совместной 
работе комитета и вас находится наше обращение по поводу ситуации с заработ
ной платой работникам военно-учетного стола. И мы писали всем на федераль
ный уровень, нашли отклик у вас. Очень вам благодарны за это, потому что, ка
залось бы, в общем ходе истории эта тема мелкая, но это заработная плата сотен 
людей, которые работают на территории муниципальных образований. Мы вам 
оправили буквально недавно все, что наработали вместе с министерством фи

81



нансов, все предложения в методику. Это работа, которая вот, ну, она, наверное, 
не на камеру, не на публику, но она очень нужна и нам важна. Большая просьба: 
вы, пожалуйста, с нами вместе доведите эту тему до конца. Нам нужно, чтобы в 
методике учли и рассчитали для нас наши северные коэффициенты, чтобы они 
получали все-таки, эти работники, заработную плату на уровне наших муници
пальных служащих, а не по остаточному принципу. Ну, вот наравне с теми реги
онами, где нет коэффициентов и т.д.

И второй вопрос, который... хотя, это не вопрос, тоже актуализировать 
тему хотела. Мы в прошлом году направляли вам предложение по включению в 
бюджет наших объектов. Какие-то темы, особенно дорожные вопросы, нашли 
свое отражение. Отработали мы эти темы, но пока не нашли отражения вопросы 
строительства объектов здравоохранения. В модернизацию вошли первичного 
звена небольшие муниципальные образования. А такие большие проекты, как 
несколько поликлиник в Иркутске, они отражения своего в бюджете не нашли. 
Это другой механизм, это уже не программа модернизации. Вот у нас просьба. 
Сейчас начался бюджетный процесс на федеральном уровне, тоже подключиться 
к этому вопросу. Ну, а мы также сформируем свои предложения. Собственно го
воря, здесь в рабочем порядке, думаю, мы вас обеспечим материалом.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:08:31. Речь 1 мин 54 сек

Коротенько отвечу, Наталья Игоревна, по первому вопросу. Вы знаете, 
что я в прошлом году обратился в Министерство обороны, в Министерство фи
нансов. К сожалению, получил отлуп. Но то, что вы сегодня мне внесли, я наме
рен прямо 23 числа озвучить на пленарном заседании этот вопрос и поставить 
его на контроль профильному комитету, даже двум профильным комитетам: по 
социальной защите и по финансам. Я думаю, что это актуальный вопрос для 
всей России, особенно для огромных территорий, таких как вот Иркутская об
ласть, Якутия, Хабаровский край. Там, где у нас есть коэффициенты, огромные 
территории, и не держать специалистов по военному учету нельзя.

Что касается объектов здравоохранения, то, что вы говорите. Да, действи
тельно, вы должны понимать, что сенатор сам по себе не вправе, не то что не 
вправе, не в состоянии ввести, скажем так, предложения по объектам к включе
нию без соответствующих документов от исполнительного органа власти. Зна
чит, должны быть ссылки на то, что существует проект, есть землеотвод, есть 
государственная экспертиза. Только при этом условии мы можем претендовать 
на включение объектов в бюджет соответствующего года. 2020 год, к сожале
нию, в этом отношении оказался провальным, потому что Правительство меня
лось, и вот на этом переходе что-то потеряли. Сейчас я такие запросы сделал в 
Правительство Иркутской области, жду этих предложений. Значит, концепцию 
закона о федеральном бюджете 2022, 2023, 2024 года уже в Совете Федерации 
рассматривали. Но сейчас предложения собирает у нас профильный комитет по 
бюджету. Поэтому времени ушло. Вот я обращаюсь в Правительство и к нашей 
сессии. Значит, постараемся максимально это все использовать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:25. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Николай Степанович Труфанов.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической
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политике Законодательного Собрания Иркутской области
ВОПРОС: Время: 13:10:26. Речь 0 мин 37 сек

Сергей Фатеевич, действительно очень много было сейчас сказано про 
лесную отрасль, и Ольга Николаевна задела как раз малый и средний бизнес. 
Вопрос. Все вот пять проектов, которые заявлены в пяти регионах, будет ли па
раллельно рассмотрено дополнение к ресурсам, которые получат через Минэко
номразвития? Это институты поддержки, фонд поддержки промышленности, 
лизинговые платежи. То есть будет ли целевая тема? Вы же понимаете, для того 
чтобы обновить основные средства именно этой группе, им необходим ресурс 
доступности, они его не имеют. Есть какая-то четкая тема понимания, что имен
но этот блок будет рассмотрен отдельно?

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:11:03. Речь 0 мин 48 сек

Значит, представление есть, в стратегии это все записано. Больше того, 
Президент уделяет большое внимание развитию малого и среднего бизнеса. Без 
этих инструментов поддержки невозможно сделать, но практика Иркутской об
ласти показала, что инвестиционные проекты компании, которые пошли на за
траты, пошли на кредитные ресурсы, создали мощности, вот о чем говорит Оль
га Николаевна, и не были включены (это Министерство промышленности и тор
говли ведет этот процесс вместе с Рослесхозом), не были включены в приоритет 
инвестиционные проекты и не получили никаких компенсаций. Значит, я насто
ял в рабочей группе, чтобы это отдельно записали. Будет, по всей вероятности, 
проведена ревизия таких действий. Значит, и я надеюсь, что мы получим резуль
таты для Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:11:51. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Шершнев Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:11:53. Речь 0 мин 46 сек

Спасибо. Сергей Фатеевич, короткий вопрос будет. Вот не далее как ме
сяц назад увидел публикацию, что госпожа Матвиенко обратила внимание, 
наконец, ну, не наконец, обратила внимание на несовершенство 44 Федерально
го закона, у нас который о госзакупках. И вот цитирую ее высказывание: «Такие 
предложения Советом Федерации, ну, по модернизации этого закона, уже внесе
ны в Правительство, мы следим, чтобы были реализованы. Более вредительско
го, чем 44 Закон, у нас в стране не существует».

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:12:39. Речь 0 мин 44 сек

Прокомментировать?

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:13:23. Речь 0 мин 26 сек
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Да, владеете, не владеете, прокомментируйте, пожалуйста.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:13:49. Речь 0 мин 17 сек

Я владею. Такие предложения внесены в Правительство Российской Фе
дерации. Ну, вы понимаете, что это в любом случае действия Правительства 
Российской Федерации, в каком направлении будут внесены изменения в 44-ФЗ. 
Мы очень подробно на заседании Совета Федерации это рассматривали. Этот 
законопроект перенес огромное количество внесений изменений и поправок, но, 
к сожалению, он не работает на пользу бизнеса в Российской Федерации. Поэто
му сейчас ждем внесенные предложения Правительством Российской Федера
ции. Естественно, будем по этому поводу работать со всеми сенаторами.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Включите микрофон, пожалуйста, Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П.
А у меня он включен, но только, вот все, спасибо. С депутатами Еосдумы 

общался по этому вопросу. Они меня информировали, что за последний год там 
более 50 поправок к этому закону было внесено, но почти все отклонены в связи 
с низкой вероятностью принятия, как раз на самые ключевые темы. Вот хотелось 
бы, чтобы, Сергей Фатеевич, тоже подключились, помогли экономике нашей 
страны.

БРИЛКА С.Ф.
Палата регионов, мы заинтересованы во всех регионах, субъектах Рос

сийской Федерации, мы заинтересованы в наведении порядка для бизнеса. По
этому заявление Валентины Ивановны, оно основано на большом количестве 
обращений именно сенаторов по этому вопросу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:14:06. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Безродных Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ВОПРОС: Время: 13:14:08. Речь 1 мин 21 сек

Спасибо. Сергей Фатеевич, у меня даже скорее не вопрос, а просьба, 
наверное, тоже учесть в дальнейшем в своей работе. Вот в рамках работы над 
изменениями в лесное законодательство, это отрадно, что такая работа ведется, 
потому что Лесной кодекс, он уже давно требует очень больших изменений, все 
об этом говорят.

БРИЛКА С.Ф.
Оказался вредительским...

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Да, да, вредительский, я еще мягко сказала, совершенно верно. Вот какая
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проблема, и хотелось бы, чтобы вы ее учли в своей работе. Это перевод земель 
лесного фонда в иные. Очень много обращений от муниципалитетов. Не могут 
перевести земли лесного фонда в иные, ну, для тех же муниципальных кладбищ, 
чтобы привести их в порядок, которые уже исторически сто лет назад образова
лись, да, и на землях лесного фонда находятся, и дороги межмуниципальные и 
муниципальные. Ну, у всех ситуации разные, проблема одна. Не могут по одной 
простой причине, потому что эти земли находятся у арендаторов. А срок аренды, 
он просто, ну...

БРИЛКА С.Ф.
49 лет.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
И вот эта проблема остается, и есть предписание, представление прокура

туры о том, что нужно кладбище приводить в надлежащее состояние. Но пока не 
переведены будут в иные земли, это будет нецелевое расходование бюджетных 
средств. Пожалуйста, обратите внимание.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:15:29. Речь 0 мин 38 сек

У меня просьба к вам, значит, вот Законодательным Собранием сформи
ровать мне конкретные ссылки на трудности, которые у нас возникают в кон
кретных муниципальных образованиях. Я эту проблему знаю. Но мне легче бу
дет разговаривать с Рослесхозом, легче будет разговаривать с Правительством 
по реализации вот этих трудностей. Каким образом пойдем? Может быть, это 
какие-то внесения в законы будут, может быть, правительственные нормативные 
акты. Мне нужна конкретная фактура вот по этому вопросу. Я в целом знаю эту 
проблему, но нужна конкретная фактура. Быстренько сделайте, и, может быть, 
Правительство подключить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:16:07. Речь 1 мин 57 сек

Сергей Фатеевич, там проблема, мне кажется, она очень простая: муни
ципалитеты брошены один на один во взаимодействии с Рослесхозом.

БРИЛКА С.Ф.
Я знаю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
И поэтому замечания Рослесхоза вроде как правильные. А единой какой- 

то методологической помощи и централизации этой работы на уровне областно
го министерства лесного комплекса, ее не существует. Мы обращали на это вни
мание уже неоднократно. Ну, вот, а так сейчас сказать, что существуют пробле
мы, да, наверное, Рослесхоз прав. Просто надо устранять. Но когда каждый но
вый муниципалитет идет по той же тропинке, наступая на свои собственные 
грабли, то кроме раздражения справедливого в Рослесхозе это больше ничего не 
вызывает. Но муниципалитетам трудно в этой самостоятельной битве головой об 
стену. Ну, вот поэтому мы попытаемся систематизировать. Но там наверняка все 
вопросы-то, они решаемы, понятны, и ошибки, на которые показывает Росле
схоз, они правильные.
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БРИЛКА С.Ф.
Ну, сегодня вы приняли законопроект, внесен он прокуратурой Иркут

ской области, по полномочиям муниципальных образований. Понимаете, что все 
начинается с генеральных планов, схем территориального планирования. При 
принятии такого документа это становится обязательным, и тогда можно апел
лировать в Рослесхоз. Но я понимаю, что для муниципалитетов это порой очень 
трудная работа. У муниципалитетов нет кадров, у них нет ресурсов для проведе
ния вот этих всех исследований, работы. И сейчас Правительство Иркутской об
ласти может на законных основаниях сторониться от этого дела, ну, кроме того 
как субсидировать эту работу для муниципальных образований, у которых недо
статочно средств. Ну, друзья, здесь большая совместная работа, ее нужно прове
сти внизу, а потом, конечно, мы сможем это все решить на федеральном уровне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Степан Сергеевич Франтенко.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:18:04. Речь 2 мин 18 сек

Сергей Фатеевич, ну, для начала хотел сказать, наверное, слова благодар
ности за то, что вы тогда поспособствовали ситуации улучшения с «Усольехим- 
промом». И действительно, мы все вместе, и Законодательное Собрание, и Совет 
Федерации, и Правительство Российской Федерации избежали колоссальной ка
тастрофы, которая могла унести десятки, а то и сотни тысяч жизней человек. По
тому что что такое более 18 тысяч тонн опасных веществ только в одном бунке
ре? Это могло стоить нам очень многого. Огромное вам, большое спасибо за ва
ше участие в этом процессе. Конечно, привлечение «АРХБЗ», привлечение Роса
тома поспособствовало решению этой проблемы. Оно идет даже опережающими 
темпами. И Совет Федерации здесь участвует. Просто вот дополнительная такая 
просьба, пожелание. Пожалуйста, контроль с этого не снимайте. Потому что 
благодаря и вам в том числе у нас действительно реальный план до 2024 года эту 
территорию очистить. А ее очищение позволит дальнейшему развитию вообще 
всего региона, не только Усолья-Сибирского, но и Усольского района.

И также вторая просьба. Наступает вот уже близко 2022 год. У нас запла
нировано вхождение и в федеральные программы. Вы нам и в прошлый раз по
могали. И в этот раз большая просьба по вопросу касательно проекта «Чистая 
вода». Это с новым водозабором, с новыми очистными для города, которые про
сто сейчас необходимы из-за банального того факта, что открытый водоем на 
реке Белая иногда не справляется. И были критические точки, когда город мог 
просто без воды остаться. Сейчас это все в планах, но зная, как у нас планы мо
гут срываться... Если вы поддержите и поможете, то я уверен, что мы это осу
ществим. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:20:22. Речь 0 мин 54 сек

Спасибо за вопрос. С Радионовой (руководитель Росприроднадзора) мы 
на постоянной связи. Я знаю, что происходит в Усолье, я знаю, что происходит в 
Байкальске. Что касается второго вопроса по «Чистой воде», значит, здесь, ува
жаемые коллеги, нужна консолидированная объединенная позиция. Значит, Пра
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вительство Иркутской области должны заявить эти объекты на финансирование 
на федеральном уровне. И я полагаю, что мы можем этого добиться, может быть, 
даже уже на 2022 год. Поэтому здесь посмотрите. Я обязательно с Председате
лем Правительства на эту тему переговорю. Ну и будем двигаться вместе. По
вторяю, сенатор там не все может решить. Нужны обязательно обосновывающие 
документы с конкретными параметрами, с конкретными причинами, аргумента
ми, почему так происходит и почему так нужно сделать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:21:16. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Евгений Викторович Вакуров.

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:21:17. Речь 2 мин 16 сек

Добрый день, Сергей Фатеевич. Хотелось бы вас поблагодарить за всегда 
правильное, красивое выступление. Как специалист лесной отрасли я хочу к вам 
обратиться в плане поддержки, то, что вот на сегодняшний день как бы все 
предприятия, многие, скажем, окунулись в переработку там деловой древесины, 
а деловой древесины на сегодняшний день, она как бы все больше и больше ис
тощается. Ее там практически с любой, скажем, декларации деляна там не боль
ше 30 %, а вот такая порода, как осина, береза на сегодняшний день как бы не 
востребована. На сегодняшний день у нас всего одно предприятие, то есть в Ир
кутской области, которое могут это перерабатывать. И на сегодняшний день как 
бы группа «Илим» не покупает балансовую уже хвойных пород и лиственных. 
Лиственных на протяжении года, хвойных на протяжении двух месяцев. И вот 
по стратегии 2030 года, то есть я выходил с этим предложением, чтобы создать в 
Иркутске несколько предприятий по переработке осины, березы. Это (непонят
но), механическим способом, не химическим, а механическим способом, чтобы 
это было и экологически чисто, и выход один к трем. То есть я считаю, что за 
этим перспектива. Если здесь открыть таких два, три, четыре, пять предприятий, 
то есть они, скажем, не сильно дорогие, там от 500 миллионов до миллиарда 
рублей. То есть можно получить на это и кредитные ресурсы. Тогда это бы дало 
возможность и создания дополнительных рабочих мест, и налоги, и бюджет, и 
именно переработку вот этой низкосортной древесины. Тем более это возобнов
ляемый ресурс, она растет всего 25 там, ну, условно 50 лет, и это бы, я думаю, 
что внесло как бы хорошей пользы результат. Плюс на сегодняшний день, я был 
тоже в Москве, и там Павел Трушевский разработал программу FSC сертифика
ции, что на сегодняшний день переработка опилок один к десяти, получается из 
опилок, получается древесный уголь, который здесь же на внутреннем рынке 
будет реализовываться через сети там Озон и другие. Он сразу гарантирует реа
лизацию этого угля по 40 тысяч рублей за тонну, что как бы снимает опять же 
напряжение, то есть дает и дополнительные рабочие места, и налоговую нагруз
ку. Вот я считаю, что вот такие два направления на сегодняшний день, как бы 
они очень важны. Конечно, то есть и лесовосстановление, это в первую очередь, 
да. Но вот эти вот еще два, хотелось бы еще на эти два направления обратить 
ваше внимание. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:23:33. Речь 3 мин 10 сек
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Евгений Викторович, огромное спасибо за ваш вопрос, за это предложе
ние. Я вот обращаюсь ко всем к вам, уважаемые коллеги. Вот это направление, о 
котором сказал сейчас Вакуров, о переработке, скажем так, малосортной древе
сины или древесины, которая у нас растет 25 лет, - это важнейший для нас во
прос. Значит, я полагаю, что три действия могло быть совершено в Иркутской 
области. Это изъятие вот запасов лесных ресурсов у группы «Илим», которые у 
них чрезмерны, и перераспределять для лесопереработчиков, чтобы все-таки де
ловая древесина глубокой переработки была в Иркутской области в наличии, и 
не только в Иркутской области.

Второе. Вот это предложение ваше, да. Я совершенно четко себе вижу, 
как мы можем с участием Правительства Иркутской области, Законодательного 
Собрания выйти в Министерство торговли и промышленности, в фонд поддерж
ки промышленности и предложить вот в рамках пилотного проекта Иркутской 
области создание таких производств. Я, правда, не знаю, что за продукция, кро
ме угля, еще может быть изготовлена из осины, березы, ну, знаю, что фанера 
может быть. А что вы имели в виду, не знаю.

Ну, и третье. Наверное, нам нужно хорошо подумать над лесовосстанов
лением. Это тоже современный ход в стратегии развития лесного комплекса до 
2030 года. Создаются во многих субъектах Федерации современные заводы, ко
торые выращивают саженцы, закаляют их и потом их высаживают по всем тре
бованиям науки и технологии в лесном комплексе. Не просто там мы идем с этой 
лопаткой, высаживаем, потом неизвестно, сколько саженцев приживется, сколь
ко саженцев вырастет, кто за ними ухаживает. То есть та же Архангельская об
ласть демонстрирует совершенно другое, другой подход. Там все лесонасажде
ния производятся по науке о лесном деле. Саженцы выращиваются, саженцы за
каляются, саженцы высаживаются и саженцы охраняются. В итоге 20 лет нужно 
подходить к этим саженцам, чтобы они стали лесом, который потом станет дело
вой древесиной. У нас в Иркутской области такого подхода нет и близко. У нас 
есть отчеты, я их знаю. Мне министерство лесного комплекса присылает эти от
четы, 6 тысяч гектаров срубили, 5800 гектаров восстановили. На самолете, на 
вертолете летишь, плешины вот эти все видны. И потом вы знаете, что молодой 
лес посаженный, скажем, даже если он взялся хорошо, он точно так же попадает 
под пожары и удачно так, не удачно, а сгорает, как порох, да. И он повреждается 
еще лесными животными нашими, дикими животными. Поэтому настоящее ле
совосстановление, а Иркутская область на первом месте в Российской Федера
ции по вырубленным площадям за много лет и по вырубаемым площадям, - это 
тоже наша одна из основных задач. А я поддерживаю то, что вы сказали, это 
очень хороший ход.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Шевченко Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:26:43. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, в вашем отчете прозвучало, что вы подни
мали вопрос, вернее, к вам обратились с вопросом обязательной отмены марки
ровки молочной продукции. Скажите, пожалуйста, в какую сторону: в сторону 
отмены или все-таки останется, что молоко - это молоко или молочный продукт? 
Это очень важно. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
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тельного Собрания Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 13:27:07. Речь 1 мин 5 сек

Значит, маркировка останется. Значит, я выступал с предложением не 
вводить, поскольку это удорожает продукцию молочного производства. Марки
ровка остается. И объяснение всему этому делу Правительство говорит так. Зна
чит, это все направлено на качество молочной продукции. Да, оно станет подо
роже, но здесь вопрос сегодня, скажем так, привычки к этой маркировке. И воз
можно, когда мы научимся с помощью маркировки бороться с контрафактной 
продукцией, потому что самое главное - это проблема в том, что нам всякие раз
ные молочные смеси и продукты предлагают, к которым молоко имеет, ну, от
дельное, отдаленное отношение. И вот маркировка, во всяком случае было очень 
сложно возразить Правительству, маркировка, она как раз ведет к тому, чтобы 
мы исключили с рынка контрафактную продукцию, а люди пили настоящее мо
локо, ну, с определенной жирностью. Отменить не удалось, но я думаю, что это 
принесет пользу в другом направлении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:28:13. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вторая попытка, Вакуров Евгений Викторович.

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:28:14. Речь 1 мин 18 сек

Ну, это не попытка. Это как бы вопрос на самом деле наболевший. То 
есть я вот когда коснулся, окунулся в эту ситуацию, когда арестовывается древе
сина, вот я обратил внимание. То есть транспортная милиция или таможня, кон
трабанда, то есть вот эта древесина, она реализовывается, то есть, практически 
два года. То есть пока идут все судебные процессы, а это скоропорт. И те пред
приятия, которые занимаются глубокой переработкой, они не получают ту дре
весину ни в круглом виде, ни в пиломатериале. То есть на самом деле этот во
прос очень важный. И я куда ни обращался, то есть и в транспортную прокура
туру, и в милицию, и в другие, то есть, органы. Они говорят: «А у нас нет воз
можности решить этот вопрос быстрее, это федеральные полномочия». А на се
годняшний день предприятия простаивают без древесины, скажем, а древесина 
гниет в течение двух лет на этих площадках. И вот хотелось бы обратить на это 
внимание, потому что вы как сенатор Иркутской области, да. Я считаю, этот во
прос как-то нужно, скажем, озвучить на федеральном уровне, потому что с мо
мента ареста до ее реализации проходит два года, она превращается в дрова. То 
есть, а чтобы это принесло как бы колоссальные налоги и доход бы в Иркутской 
области и дало бы, то есть, как бы, скажем, сырье в переработку.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:29:32. Речь 0 мин 29 сек

Значит, давайте вместе с вами проконтролируем исполнение Правитель
ством Российской Федерации, Рослесхозом поручения Президента Российской 
Федерации, в котором написано два месяца, арестованная продукция может хра
ниться на арестплощадках независимо от принятия решения судом два месяца, и 
она должна быть реализована. Я обязательно, я обязательно в Рослесхозе прого
ворю этот вопрос, в прокуратуре генеральной проговорю, каким образом этот

89



процесс пододвинуть действительно, для того что мы после ареста продукции не 
получали хлам, ну, грубо говоря, сгнившую древесину.

БАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:30:01. Речь 0 мин 5 сек

Вот этот процесс надо просто ускорить максимально.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:30:06. Речь 0 мин 34 сек

Я ж говорю, это поручение Рослесхоза, Росимущества, которые торгуют 
этим всем делом, два месяца. Сегодня вы говорите два, а то и больше лет. По
этому сейчас нужно просто обратить внимание. Но я это сделаю обязательно на 
федеральном уровне, потом вам сообщу. И конкретные примеры тоже мне нуж
ны, значит, где, допустим, у нас хранится эта арестпродукция, для того чтобы 
конкретно бить в точку взаимодействия с Минимуществом, с Правительством 
Российской Федерации, с генеральной прокуратурой. Давайте мне тоже, скажем, 
такие моменты. Это очень важно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 13:30:40. Речь 1 мин 53 сек

Сергей Фатеевич, если позволите, у меня к вам вопрос. Мы в конце де
кабря, когда все вместе в этом зале собирались, вместе с депутатами Государ
ственной Думы и с сенаторами Российской Федерации, Правительством Иркут
ской области, тогда была высказана идея, чтобы нам всем консолидировать уси
лия по привлечению средств федерального бюджета, мы должны наладить взаи
модействие. Потому что хорошо быть в федеральной повестке с Байкальском, с 
Тулуном, с Усольем. Но большую часть наших жителей волнует комплексное 
развитие села. Это дома культуры, капитальный ремонт и строительство детских 
садов, ФОКи, (непонятно) открытого типа, школы и чистый воздух, чистая вода, 
и эти федеральные программы, на которые тоже надо направлять свои усилия. И 
тогда мы договорились, что подавая заявку, исполнительная власть будет копии 
этих материалов по какой-то там выработанной для них удобной процедуре 
направлять депутатам Государственной Думы и сенаторам, чтобы они были в 
курсе, чтобы они тоже сторожили эту заявочку и там пестовали ее с другой сто
роны. Лишний раз зашли, лишний раз поволновались, лишний раз спросили. 
Прошло уже полгода. Можно поинтересоваться и задать вам вопрос, сколько ко
пий таких документов в каком угодно виде таких заявок поступило в ваш адрес?

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:32:33. Речь 0 мин 57 сек

Значит, я могу сказать, только одна заявка по министерству здравоохра
нения, которая в принципе не отвечала тем требованиям, о которых я уже гово
рил. Это проект, экспертиза, земельный участок. Была просто написана заявка: 
хотелось бы получить финансирование в федеральном бюджете для трех поли
клиник, значит, одного вектора здравоохранения - больницы. И та наша догово
ренность, к сожалению, Александр Викторович, не реализовывается. Я не могу 
сегодня сказать, что мы имеем слаженное такое, хорошее взаимодействие с де
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путатами Государственной Думы, с Правительством Иркутской области, ну то, о 
чем мы договаривались. К сожалению, вот это я констатирую.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Сергей Фатеевич.

БРИЛКА С.Ф.
В преддверии вот, скажем так, уже короткого времени формирования 

бюджета 2022 года и последующих лет это большая ошибка. Я, к сожалению, 
это вот должен сказать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Сергей Фатеевич. Пожалуйста, вопрос депутата Сарсенбаева 

Евгения Сейтовича.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:33:30. Речь 1 мин 11 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, вот на странице коллеги депутата Еосудар- 
ственной Думы Щапова было такое объявление. Правительство подготовило 
проект федерального закона, которым предлагается предоставить возможность 
иностранному гражданину, осуществившему инвестиции в Российской Федера
ции и соответствующему критериям, установленным Правительством Россий
ской Федерации, а также членам его семьи получить вид на жительство в Рос
сийской Федерации в упрощенном порядке, минуя стадию получения разреше
ния на временное проживание. Ваше отношение к этому и насколько это право
мерно? И если взять, например, наших соседей китайцев, то желающих засе
литься на нашей территории Российской Федерации будет огромное количество. 
Начнут вкладывать, в кавычках говоря, инвестировать в нашу экономику деньги, 
тем самым вытеснять население. Вот скажите ваше отношение. От себя я скажу: 
я против категорически.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:34:41. Речь 1 мин 38 сек

Я бы так категорично не отвечал на этот вопрос, потому что мировая 
практика говорит как раз об обратном. Значит, инвестиции многие мировые 
страны, державы, они как раз привлекают вот такими методами, о которых гово
рит депутат Еосударственной Думы Михаил Викторович Щапов. Но и ваши опа
сения небеспочвенны, потому что мы знаем, сколько у нас корявых объектов ин
вестиций появилось в Иркутской области, начиная от теплиц и заканчивая за
стройками на Байкальской территории. Инвесторы эти шифровались под рос
сийских инвесторов, оформляя фиктивные, скажем так, браки гражданские и 
прочие дела. Этот законопроект, он бы открыл ситуацию, но естественно, может 
быть, должен быть какой-то их фильтр, который бы совершенно четко говорил о 
том, что это нормальные чистые инвестиции, о происхождении этих средств, от
куда они взялись у инвестора, долговременная стратегия этого инвестпроекта. 
Ну а что касается ускоренного оформления, а какой смысл в этом? Вид на жи
тельство позволяет ему, если наш закон будет об этом говорить, позволяет ему 
провести совершенно нормальную производственную деятельность. Зачем уско
рение получения гражданства Российской Федерации? Ну, вот такое отношение. 
Резко бы я не стал это все отвергать. Михаил Викторович думающий человек, он 
вообще, вынося предложение, оценивает все. Вы сослались на Михаила Викто
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ровича.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:36:20. Речь 0 мин 19 сек

Это он обращался с вопросом, как вы считаете, то есть именно к тем лю
дям, которые подписаны на его страницу, он спрашивал мнения. То есть это не 
он вносил.

БРИЛКА С.Ф.
А, понятно, понятно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:36:38. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:36:39. Речь 0 мин 35 сек

Сергей Фатеевич, такой маленький вопрос. Вчера на бюджетном комите
те от министра Бояриновой я услышал, так сказать, ну, для меня новость, по 
крайней мере, что федеральная помощь в зоне ЧС Тулун, все остальные терри
тории будет аж по 2026 год. Вы не знаете, какие объекты, какое финансирование 
будет? Почему я спрашиваю, потому что Иркутской области придется оказывать 
софинансирование. Вот есть какой-то перечень объектов, помощь там в суммах? 
Просто я вот не знаю, нигде не видел, ни в прессе, ни в информации Правитель
ства.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:37:14. Речь 1 мин 7 сек

Я в суммах, вернее, пообъектно не могу определить. Но в суммах это 
около полутора миллиардов ежегодно. И у нас это финансирование сразу было 
определено рамочно Президентом Российской Федерации. Но у нас не все объ
екты возводятся в срок. Поэтому Правительство Иркутской области обращается 
с продлением возведения этих объектов. А это наши больницы, садики и жилые 
комплексы и в Тулуне, и в Нижнеудинске, в том числе инфраструктура. Мне ка
жется, вот в этом году завершается все, что касается возведения дамб и берего
укрепления. Но это все, скажем так, с заявленной изначально суммы. Они просто 
длятся, поскольку мы пока еще не справились с задачей, которая была поставле
на изначально, и в Тулуне, и в Нижнеудинске, и в других наших четырех муни
ципальных образованиях, районах, которые пострадали от наводнения. Детали
зировать я сейчас не могу. Правительство Иркутской области нас тоже не ин
формирует.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:38:21. Речь 0 мин 2 сек

Александр Юрьевич, у вас второй вопрос?
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ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:38:24. Речь 0 мин 49 сек

Вопрос, так сказать, текущий. Сергей Фатеевич, как вы относитесь к вак
цинации вообще? И как Совет Федерации способствует вакцинации в нашей 
стране? Кремль, Песков заявил, что Кремль не удовлетворен темпами вакцина
ции. Это первый вопрос. И второй. А вот в Совете Федерации рассматриваются, 
допустим, иные вакцины, которые не произведены в Российской Федерации?

БРИЛКА С.Ф.
Не произведены в Российской Федерации?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да, есть ли возможность, вот спрашивают люди. Возможно ли, допустим, 

провакцинироваться китайской вакциной? Я не говорю про другие.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:39:12. Речь 1 мин 24 сек

Для меня это новый вопрос. Я просто знаю, что у нас в Совете Федерации 
сенаторы массово вакцинируются. Я, правда, не вакцинировался, потому что у 
меня не прошло полгода и у меня хороший показатель. Вот мне сказали: не спе
шите, не спасает, да, не спешите. Вот. Что касается иностранных производите
лей вакцины, ничего не могу сказать. Это вообще такой вопрос на засыпку, по
тому что мы сегодня, во всяком случае на российском пространстве, да и в мире 
слывем страной, которая произвела три вакцины, которые конкурируют со всеми 
другими вакцинами в мире. И что касается вакцинации. Ну, мое отношение по
ложительное. Я долго сомневался, но сейчас, когда пошли вот процессы к воз
врату населения, заболевания, да, я вижу, что люди, которые провакцинирова- 
лись, они себя чувствуют уверенно, и самое главное, что показатели по здоровью 
тоже хорошие. Поэтому здесь что, Совет Федерации, он точно так же стоит на 
страже здоровья, жителям сам своим примером показывает, что нужно вакцини
роваться, ну и поддерживает, конечно, естественно, производителя. Александр 
Юрьевич, поэтому вы насчет... я даже не знаю, как китайская вакцина сегодня 
действует, откровенно сказать, насколько она эффективна. Хотя они там уже 150 
миллионов, насколько мне известно, провакцинировались за этот период време
ни.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:40:36. Речь 0 мин 1 сек 

Пожалуйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 13:40:37. Речь 1 мин 51 сек

Сергей Фатеевич, не могу еще не остановиться на одной теме, и в про
должение темы Евгения Сейтовича, что у нас сегодня политика министерства 
труда и занятости по привлечению иностранной рабочей силы сегодня экономи
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ку Иркутской области привела в аховое состояние. Вы тоже строитель, помните, 
как мы использовали труд иностранной рабочей силы по строительству. В пери
од пандемии как раз вскрылись все серые схемы рынка труда. Мы не выполняем 
поручения Президента по строительству социальных объектов и других в Ту- 
луне. И эта тема продолжает у нас вызывать, ну, очень большие сомнения, пото
му что наши рабочие, наша рабочая сила, к сожалению, на такие рабочие специ
альности сегодня, ну, вот не идет, да. Потому что развратили тем, что за нами 
могут убирать, у нас сегодня улицы нечищеные, асфальт не уложен, везде там 
гравий, грязный город. И привыкли, что и дворники у нас гастарбайтеры и т.д. 
Эта политика вот по всей России такая или только у нас в Иркутской области, 
что сегодня большая часть рабочих строительных специальностей мы использу
ем именно иностранную рабочую силу? У нас самая большая квота по Сибир
скому федеральному округу. И вот на сегодняшний день это большая проблема. 
Почему сегодня не выполняются все, в том числе вот и поручения Президента по 
строительству этих объектов? Как сегодня выходить из этой ситуации? Может 
быть, запретительными даже мерами? На сегодняшний день министерство труда 
и занятости пока занято только решением вот таких проблем, но никак не трудо
устройством наших граждан. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:42:28. Речь 3 мин 30 сек

Отвечаю словами вице-премьера Марата Шакирзяновича Хуснуллина, 
который у нас выступал на Правительственном часе. Значит, это проблема всей 
страны, не только Иркутской области. Есть отдельные субъекты Федерации, в 
которых строительную отрасль не подвергали разрушительной критике за всякие 
разные прегрешения. Это Татария, Башкирия, Чувашия. Ну, благополучно себя 
строители чувствуют и в Москве, Московской области, Санкт-Петербурге. По
чему? Потому что в определенное время наши строители попали очень серьезно 
в такую обструкцию. В качестве критики, что это коррупционная отрасль, что 
это люди, которые не умеют своего слова держать, и так дальше, так дальше. А 
все зависело совершенно от другого. Нужно было вовремя включиться в процес
сы саморегулирования, не создавать мнимые саморегулируемые организации на 
территориях Российской Федерации, в том числе в Иркутской области. У нас до 
тотального наступления генеральной прокуратурой на саморегулирование в 
строительстве было пять саморегулируемых организаций в Иркутской области. 
Когда генеральная прокуратура, Ростехнадзор начали проверять, то четыре, вер
нее, три саморегулируемых организации с ходу исчезли с огромными потерями 
разворованных компенсационных фондов. Сегодня в Иркутской области дей
ствует две саморегулируемых организации, работа одной из которых тоже нахо
дится под большим вопросом. Это вот такие вот действия, которые мы здесь у 
нас в регионе как сохранительную процедуру не соблюли, не сделали заслон 
разрушению строительных организаций. А это позволяло чему, что происходи
ло. На рынок вылазили, слово применяю не парламентское, выходили на рынок, 
на торги группы, так скажем, серых волков, которые выигрывали торги с боль
шим понижением стоимости. А потом строителям, которые профессионально 
могут что-то делать, предлагали за определенную уступку в 10 % участвовать в 
строительстве этих объектов. Вы представляете, что происходило? У строитель
ных организаций профессиональных была возможность, вернее, потребность ра
ботать, сохранять коллективы. В то же время цены, которые возникали вот на 
переуступках субподряда, они не позволяли работать с определенной долей при
были, потому что это была работа в убыток. Многие компании на это шли, полу
чали убытки, в итоге растворялись вот в конкурентной среде. Сегодня Хуснул
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/60)

лин предложил, во-первых, перейти на новые цифровые методы управления 
строительной отраслью, тотально внедрять BIM технологии в строительстве, то 
есть в проектировании, в строительстве, в эксплуатации будущих объектов, и 
максимально заниматься созданием отечественных кадров в строительстве. Это 
вернуться вновь к профессиональному образованию, к образованию в наших 
техникумах и высшему специальному образованию. Потому что это сегодня 
большая проблема. Но в то же время под большим контролем, значит, привлече
ние иностранной рабочей силы возможно, но это опять должно проходить под 
контролем и не в ущерб нашим местным строительным организациям, с участи
ем их интересов. Именно с участием этих компаний в работе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:45:58. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич, спасибо от имени депутатов Законодательно
го Собрания. Позвольте поблагодарить вас за подробные и емкие ответы на 
большое количество вопросов, некоторые из которых касались отчета сенатора в 
2020 году. Спасибо большое.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, позицию профильного комитета. Присаживайтесь, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:46:17. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета был подробно рассмотрен от
чет, представленный сегодня на сессии Законодательного Собрания, проект по
становления «Об отчете сенатора Российской Федерации - представителя от За
конодательного Собрания Иркутской области Брилки Сергея Фатеевича за 2020 
год». Комитет рекомендует принять указанный проект постановления. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:46:43. Речь 0 мин 4 сек 

Уважаемые коллеги, голосуем за принятие постановления.

Принять постановление 

Время: 13:46:47
Присутствие -  33. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:46:47. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято.
Объявляется перерыв до 14:45.

Часть 3 заседания. Дата: 16.06.2021 Время: 14:48:57- 16:18:46 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 30
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А. А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Габов Р.Ф.

9. Гаськов А.Ю.

10. Дикусарова Н.И.

11. Лобков А.В.

12. Любенков Г.А.

13. Маслов А.С.
14. Некипелов Д.Б.
15. Носенко О.Н.
16. Обухов А.В.
17. Перетолчин В.В.

18. Побойкин В.Л.

19. Попов О.Н.
20. Сагдеев Т.Р.

21. Сарсенбаев Е.С.
22. Синцова И.А.

23. Сумароков И.А.
24. Терентьев А.Н.
25. Труфанов Н.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
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26. Франтенко С.С

27. Хайдуков В.В.

28. Чекотова Н.А.
29. Шевченко С.П.

30. Шершнев Д.П.

заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 13
1. Белов А.С.

2. Вепрев А. А.
3. Егорова Л.И.
4. Кондрашов В.И.
5. Крывовязый И.В.
6. Кудрявцева Г.Ф.
7. Курбайлов М.М.
8. Левченко А.С.
9. Петрук С.М.

10. Романов А.В.
11. Сумароков П.И.
12. Тютрин Д.Г.

13. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 10
1. Абрусевич А.М.

2. Афанасьева Т.В.
3. Басов М.В.

4. Борисова О.А.

5. Буянов Р.В.

6. Быргазова М. А.
7. Зайцев К.Б.

8. Ленынина И.В.
9. Никитин А.Н. 

10. Семенова С.Н.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полномоч
ного представителя Президента РФ в СФО 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
старший помощник прокурора Иркутской области по взаимодействию с за
конодательными (представительными) и исполнительными органами Ир
кутской области, органами местного самоуправления Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель Прави
тельства Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
министр жилищной политики и энергетики Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-870 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2021 ГОД И НА ПЛА
НОВЫЙ ПЕРИОД 2022 И 2023 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:58. Речь 0 мин 28 сек
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Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «Об областном бюджете на 2021 год и на плановый период 2022 
и 2023 годов». Второе чтение.

Пожалуйста, Дикусарова Наталья Игоревна - председатель комитета по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству. Прошу вас на трибуну, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию,
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного

Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:49:26. Речь 9 мин 6 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, у нас, как все
гда, напряженная работа и еще ни одного проекта закона без позиции, без мне
ния, без поправок Законодательного Собрания у нас не выходит, потому что у 
нас у всех депутатов есть определенная и профессиональная подготовка, и пози
ция, мнения для того чтобы очень профессионально и четко работать с вопроса
ми бюджета. У нас сформированы поправки, сводная таблица у вас у всех имеет
ся, это таблица только одобренных поправок, потому что они были предвари
тельно проработаны. Предварительно проработаны и с Контрольно-счетной па
латой, и с Правительством Иркутской области. В таблице у нас 17 поправок. Из 
них содержательные поправки, самая большая, одна из них - это... поправка, ко
торая поступила от Губернатора Иркутской области. В этой поправке учтены, в 
том числе, и предложения от депутатов Законодательного Собрания. Здесь у нас 
увеличены средства дорожного фонда, в том числе, на те средства, которые 
оставались в прошлом году и дополнительно поступили и не были учтены в 
бюджете, сейчас они у нас нашли свое отражение, и этим же проектом закона 
они распределены, в том числе между муниципальными образованиями, которые 
прошли дополнительный отбор на субсидии на реконструкцию и строительство 
автомобильных дорог. В этих поправках нашли свое отражение предложения по 
ряду социальных объектов, которые в этом году строятся на территории Иркут
ской области. Здесь же нашли свое отражение поправки о нашем с вами законе, 
который касается бесплатного питания детей в общеобразовательных организа
циях. Эти поправки внесены как Губернатором Иркутской области, так и депута
тами Законодательного Собрания. Кроме того, естественно, внесены федераль
ные дополнительные средства, которые пришли в ходе работы над проектом за
кона о бюджете, уже когда он зашел в Законодательное Собрание Иркутской об
ласти. Внесены средства на софинансирование мероприятий. Ну и еще на ряд 
мероприятий, в том числе, и на территориях, пострадавших от ЧС в 2019 году. 
Все предложения, которые внесены в виде этой поправки, они обсуждены на за
седании комитета и поддержаны. Что касается поправок депутатских. Депутаты 
Законодательного Собрания идут последовательно в рамках взвешенной пози
ции, мы в том числе реализуем постановление Законодательного Собрания, ко
торое было принято на сессии при принятии основного бюджета. Депутатами 
Законодательного Собрания внесены поправки, которые касаются увеличения 
средств на развитие сельского хозяйства. Я хочу озвучить, чтоб у нас те, кто се
годня смотрят и слушают трансляцию, понимали, о чем идет речь. Добавлены 
денежные средства на приобретение инсектицидов. Ноль рублей стояла сумма. 
Мы говорили о том, что это необходимо сделать. Субсидии на закуп молока и 
мяса увеличены на 25 миллионов рублей. Увеличены средства на обеспечение 
квалифицированными кадрами сферы сельхозпроизводства и увеличены сред
ства на предоставление субсидий на производство и реализацию крупного рога
того скота и т.д. Это сумма, которую ожидают 69 сельхозтоваропроизводителей 
на территории Иркутской области. Кроме того, мы заложили средства, которые
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позволят в этом году разработать проект, а в следующем претендовать на уча
стие в федеральном национальном проекте, который касается импортозамегце- 
ния на территории Иркутской области, у нас этот проект сегодня пока не пред
ставлен в региональных проектах Иркутской области. И увеличены денежные 
средства на питание детей с туберкулезной интоксикацией, для того чтобы город 
Ангарск, у которого этих средств не хватало до конца года, и ряд других терри
торий, которые используют эту субсидию, имели возможность не прерывать ис
полнение своих полномочий в этой части. Все поправки изучены. Коллеги, мы 
подошли таком образом, чтобы, действительно, сохранить и баланс областного 
бюджета и учесть первоочередные интересы, которые сегодня необходимо было 
учесть при корректировке бюджета, ну и кроме того, сформулировали проект 
постановления Законодательного Собрания, который считаем необходимым се
годня принять в отношении нашей совместной работы с Правительством Иркут
ской области на этот финансовый год. Александр Викторович, проект постанов
ления сейчас или позже? Как лучше?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Наталья Игоревна, как, даже не знаю, как поступить. Ну, может, давайте 

сначала вопросы, а потом проект постановления.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хотя, может быть, и многие вопросы будут отражены в проекте поста

новления. Ну, давайте, наверное...

ДИКУСАРОВА Н.И.
Озвучим, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, сразу проект постановления, чтобы м ы ...

ДИКУСАРОВА Н.И.
Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
...услышали и узнали наболевшее из проекта постановления, а потом 

уже, может, меньше будет вопросов.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Первое, что рекомендуем Правительству Иркутской области в проекте 

постановления - активизировать работу по исполнению нашего основного доку
мента Законодательного Собрания - постановления с планом работы, который 
мы принимали к закону о бюджете на 2021 год. Много моментов там, много по
ложений. Часть мы, конечно, реализовали сейчас в виде поправок, но очень со
лидная часть, в том числе это подтверждено вопросами депутатов Законодатель
ного Собрания, остается еще в работе. У нас скоро будет полгода, поэтому нам 
нужно активизировать эту работу. Дальше. Рекомендуем принять исчерпываю
щие правовые, организационные, иные меры к исполнению нашего закона об 
обеспечении питанием обучающихся общеобразовательных организаций в Ир
кутской области. Часть вопросов мы сняли нашими поправками сейчас, но есть 
вопросы, в том числе вчера выяснилась необходимость в принятии еще одного 
закона для реализации нашего закона об обеспечении бесплатным питанием, то
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есть нужно принять все соответствующие мероприятия. Дальше мы не смогли не 
отреагировать на вопрос Александра Юрьевича Гаськова, мы понимаем, что, 
действительно, профессионально человек обозначил проблемы и председатель 
профильного комитета обозначил обеспокоенность, поэтому два пункта касают
ся необходимости провести анализ достаточности финансового обеспечения си
стемы здравоохранения для ее эффективного функционирования в условиях 
ухудшения эпидемиологической ситуации, связанной с распространением коро- 
навирусной инфекции COVID-19, наличия достаточного количества коечного 
фонда, бесперебойного лекарственного обеспечения, оснащения госучреждений 
здравоохранения необходимым оборудованием, средствами защиты, поддержа
ния неснижаемого запаса противовирусных препаратов. И обеспечить своевре
менное и в полном объеме финансирование расходных обязательств, возникаю
щих в связи с функционированием системы здравоохранения в условиях ухуд
шения эпидемиологической ситуации, связанной с распространением COVID-19.

Коллеги, хочу обратить особое внимание, что депутаты взвешенно подо
шли к поправкам и к уточнению нынешнего бюджета, и мы сохранили все ин
струменты у Правительства Иркутской области, в рамках которых они могут ис
полнить эти два пункта и принять соответствующие меры. Это резервный фонд 
на достаточно хорошем уровне. Это и иные механизмы и средства, которые есть 
в бюджете, которые можно будет направить на реализацию этих двух пунктов. 
Ну и не смогли не отреагировать на очень важную тему, даже несмотря на то, 
что Правительство сейчас распределило средства на муниципальные образова
ния, о которых говорила министр финансов, за эффективную работу с бюджетом 
по итогам прошлого года, конечно, помощь получат 150 муниципальных образо
ваний, их у нас более 400, поэтому у части муниципальных образований, конеч
но, остается напряженная ситуация, поэтому мы рекомендуем Правительству в 
имеющихся механизмах до следующего уточнения бюджета в ручном режиме 
решать любые вопросы проблемные, которые возникнут в тех или иных муни
ципальных образованиях. Прежде всего - убрать те вопросы, которые сегодня 
обозначают органы местного самоуправления, о том, что им не дают делать 
движки с 4-го и 3-го кварталов тех имеющихся средств, которые уже сегодня 
распределены в бюджете. Ну и три пункта нашего постановления, собственно, 
об этом. Рекомендуем принять меры по проведению ежемесячного мониторинга 
исполнения бюджетов муниципальных образований, в том числе, бюджетов го
родских и сельских поселений, не оставляя это на уровень районов, а делая это 
на областном уровне. В целях обеспечения полноты своевременности выплаты 
зарплаты, осуществления закупок, оплаты муниципальных контрактов, иных до
говоров, в том числе реализации нацпроектов, мероприятий, финансируемых за 
счет средств дорожных фондов, перераспределять показатели годового плана по 
расходам областного бюджета на увеличение объема межбюджетных трансфер
тов, передаваемых местным бюджетам. Ну и принять необходимые меры по реа
лизации предложений секции «бюджетный процесс» в части оказания ассоциа
ции муниципальных образований в части оказания финансовой поддержки бюд
жетам муниципальных образований не позднее сентября 2021 года. Как об этом 
нам рекомендовали мэры муниципальных образований... Все, Александр Викто
рович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:32. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, вопрос депутата Бренюка Сер
гея Алексеевича.
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БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:58:34. Речь 1 мин 21 сек

Наталья Игоревна, вы, как руководитель комитета по бюджету, в основ
ном оперируете цифрами, миллионами рублей и так далее, миллиардами иногда. 
Для избирателей, да и для многих депутатов важно, что за этими миллионами и 
миллиардами стоит. Конкретно: вот вы сейчас, представляя постановление ко
митета, говорили и о дорожном фонде. Вот за теми миллионами, какие конкрет
но дороги? Ведь это под что-то реальное давались деньги. Можете, ну как бы... 
В какой-то степени, ну, показать, на что реально эти деньги? И для избирателей, 
и для Законодательного Собрания. Ну я думаю, это небезынтересно, особенно 
для избирателей.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:59:55. Речь 0 мин 34 сек

Сергей Алексеевич, я немного не поняла вопроса. Если вы спрашиваете о 
том, какие деньги восстановлены по дорожному фонду?

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:00:29. Речь 0 мин 17 сек

Да, на что они пойдут?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:00:47. Речь 0 мин 3 сек

Это не неиспользованные деньги. Это дополнительные деньги, которые 
пришли до конца года, а сейчас они заложены в бюджет и они будут распреде
лены на областные дороги. Распределение произойдет после того, как мы с вами 
примем бюджет актами Правительства Иркутской области. Кроме того, часть 
этих денег распределена на субсидии муниципальным образованиям. Перечень 
этих субсидий есть. Они уже прошли все отбор. Все муниципалитеты знают, я 
вам предоставлю эту всю таблицу полностью. Все сделаем.

(непонятно)
...по одной части - это будут конкретные объекты областных дорог, кото

рое уже примет решение Правительство и соответствующие министерства. А по 
другой части - это уже сегодня прошедшие отбор муниципальные образования, 
которые подали заявки на субсидии, и они сейчас, эти субсидии, им будут рас
пределены.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:49. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Денис Павлович Шершнев.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:00:53. Речь 1 мин 42 сек
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Спасибо. Наталья Игоревна. Вот, я внимательно изучаю суть поправки, 
двенадцатая поправка, девятый пункт. В целях обеспечения дополнительной по
требности на реализацию мероприятий паводка, изменить объемы, увеличить на 
доступное жилье, три миллиона, два, три двести. И охрана окружающей среды. 
Источник увеличения - бюджетные ассигнования на реализацию госпрограммы 
«Развитие ЖКХ и повышение энергоэффективности». Своим языком если говоря 
- это те самые многострадальные деньги, с которыми вы выходили с поправками 
в ноябре месяце, которые у нас зашли в постановление, их мы не то что не уве
личиваем, мы их в 2 раза уменьшаем в целях обеспечения охраны окружающей 
среды в зоне подтопленных территорий. Ну вот, Наталья Игоревна, вы же тоже, 
ваш округ тоже же входит в зону подтопления. Вам, разве, жители не обращают
ся на низкое качество электроснабжения? Более того, мы строим сейчас огром
ное количество социальных, жилых объектов на...в  зоне паводка для обеспече
ния людей социальной инфраструктурой, жилой инфраструктурой. Никто не за
думывается, почему-то, у нас в Правительстве, не знаю здесь, к кому уже обра
щаться, в ЖКХ у нас к этому так не очень щепетильно относятся. Никто не за
думывается, что электроэнергетика, ее никто не восстанавливает. То есть мы 
строим новые объекты на ветхие сети и следующим потом у нас пойдет уже ава
рийная ситуация. А когда аварийная ситуация, вы представляете, у нас, вот, уча
сток от Куйтуна до Тайшета - он будет весь без света сидеть, у населения.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:02:35. Речь 2 мин 22 сек

Денис Павлович, я поняла, о чем ваш вопрос. Хочу пояснить всем депута
там, и этот вопрос у нас отфиксирован в моей инициативе в постановлении За
конодательного Собрания к закону о бюджете. Вы речь ведете (о постановле
нии), о восстановлении сетей Облкоммунэнерго, которые пострадали в результа
те паводка. (Непонятно). Совершенно верно. Этот вопрос не нашел отражения в 
законе о бюджете на входе в проект закона, потому что на тот момент не было 
завершено проектирование этих мероприятий и не была пройдена государствен
ная экспертиза. На входе в бюджет эти средства заложены не были. Сейчас мы 
специально уточняли на заседании комитета по бюджету - ни одно мероприятие 
не срезано, ни одно мероприятие! Ничего не уменьшено из действующих меро
приятий. Денежные средства, и мы специально спрашивали у министра, не сня
ты. Речь идет об экономии средств по торгам, по каким-то другим мероприяти
ям, о высвобождении денег в связи с этим и перераспределении их на иные цели. 
Это я сейчас говорю на ваш вопрос о том, проверили ли мы вдоль и поперек, се
годня режутся ли какие-то расходы в рамках этих поправок. Нет. Более того, что 
касается ваших мероприятий по восстановлению электроснабжения, по восста
новлению этих сетей, которые находятся в государственной собственности, мы с 
вами этот вопрос в рамках исполнения постановления Законодательного Собра
ния будем рассматривать. Но эти деньги, их и не было в бюджете. И они сего
дня, поскольку их не было, они никуда не перераспределяются. Здесь вы можете 
не переживать. Я, как и любой депутат, беспокоюсь о своем избирательном 
округе, ну я вам точно могу сказать, что не урезаны никакие мероприятия в рам
ках этих поправок. Ну а что касается остальной части вопроса, коллеги, я немно
го в неловком положении, потому что я сейчас комментирую поправки, которые 
поступили от исполнительной власти, поэтому я тогда предлагаю, если есть 
необходимость, пояснить Правительству Иркутской области еще раз, подтвер
дить мои слова, ну и дать вам ответ, наверное, содержательный на ваш вопрос
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все-таки по восстановлению областной государственной собственности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:57. Речь 0 мин 6 сек

Включите микрофон, Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:05:03. Речь 0 мин 37 сек

Кнопочка отжата, о, пошло. То есть у нас 307 млн рублей, у нас заложено 
в этот год было и 157 из них мы перераспределили на охрану окружающей сре
ды?

ДИКУСАРОВА Н.И.
Александр Викторович, я прошу пояснения...(непонятно) Потому что мы 

этот вопрос изучили на комитете, нам однозначно подтвердили, что ни с одного 
мероприятия деньги не сняты.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Анатолий Николаевич Никитин, пожалуйста, вам слово.

НИКИТИН А.Н.
Разрешите, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста-пожалуйста, слушаем вас.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:05:39. Речь 0 мин 20 сек

Значит, 307 млн как были нет, там за счет других денег перераспределе
ние на охрану было, поэтому эти деньги остаются, а сегодня закончено проекти
рование в части по восстановлению и реконструкции сетей. Поэтому все осталь
ные обязательства будут выполнены.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Денис Павлович, удовлетворены ответом?

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:05:59. Речь 0 мин 4 сек

Анатолий Николаевич, я вам со ...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:03. Речь 0 мин 2 сек

Микрофон включите, Денис Павлович.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:06:05. Речь 0 мин 28 сек
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...включите, пожалуйста, ага. На больше чем 50 процентов проектных ра
бот еще работы не завершены, 2 года у нас со времени паводка прошли, проект
ных работ еще нет, не рассчитаны обязательства области перед подрядчиками, 
перед проектными организациями абсолютно, и перспективы очень сказочные. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:33. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, Александр Юрьевич, ваш вопрос.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:06:38. Речь 0 мин 26 сек

Наталья Игоревна, спасибо за внимание. Мне, как комитету, три вопроса. 
Первый вопрос, как-то я не смог присутствовать на комитете, ну так, через раз 
присутствую, а был министр здравоохранения, был, нет на комитете?

ДИКУСАРОВА Н.И.
Да, на комитете был.

ЕАСЬКОВ А.Ю.
(непонятно)...ответил на мой вопрос...что-то он сказал реальное? (Непо

нятно).

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:07:03. Речь 0 мин 16 сек

Мы не актуализировали эти вопросы, но я с ним прорабатывала как раз 
вопросы тех предложений, которые по постановлению у нас шли, понимая, что 
вы зададите этот вопрос сейчас на сессии, поэтому мы просили, чтобы здесь бы
ли готовы давать вам ответы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:19. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Александр Юрьевич, микрофон включите.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:07:21. Речь 0 мин 32 сек

Наталья Игоревна, как бы ну... тру дно сказать, ну мы тут считаем с Арте
мом Валентиновичем, а вы можете озвучить как бы сумму поправок от Заксо- 
брания и от Губернатора. Так, это первый вопрос. Второй. Вы затронули резерв
ный фонд, а там еще есть деньги-то?... (непонятно)...вот 90 процентов было ис
полнение. То есть вы как бы из источников сказали резервный фонд ... (непо
нятно) которые я вот озвучивал.
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ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:07:53. Речь 1 мин 37 сек

Да, я это сказала, обращая внимание Правительства Иркутской области, 
что мы не использовали в поправках никакие инструменты, которые сегодня 
могли бы использоваться Правительством на то, чтобы оперативно принимать 
решения, если возникает необходимость по наполнению ресурсами каких-то 
расходов по борьбе с ковидом. Как в прошлом году это происходило, в том чис
ле из резервного фонда. В этом году это тоже возможно, потому что резервный 
фонд есть. Ну, конечно, не в том объеме, как в прошлом году он был, но он есть, 
и мы его не трогаем, и мы с вами всячески поддерживаем, чтобы эти средства 
были обязательно в бюджете, чтобы у Правительства была возможность опера
тивно реагировать на эти вещи. Вот я сказала о том, что мы взвешенно пришли 
при формировании поправок. Что касается поправок Губернатора, то, наверное, 
вот Наталья Вениаминовна поддержит меня, там невозможно сказать, в каком 
объеме эти поправки, потому что эти поправки идут методом, так скажем, пере
распределения всей экономии, которая есть, и из средств обслуживания государ
ственного долга, перемещения их на определенные расходы, которые сегодня 
еще, вот сейчас дополнительно предусмотрены в рамках поправок. То есть вот 
здесь вот нельзя сказать, это же не дополнительные деньги как таковые, а это 
перераспределение внутри.

Что касается депутатских поправок, ну, здесь я вам могу, наверное, по
считать, и мы все тоже взяли все ресурсы из средств на обслуживание государ
ственного долга, то есть здесь сумму можно посчитать, это там порядка 50 - 60 
млн рублей. Сельское хозяйство, питание детей и т.д.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:30. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы есть еще к Наталье Игоревне? Наталья 
Игоревна, присаживайтесь, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Слово для выступления предоставляется Александру Юрьевичу Гаськову. 

Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:09:46. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, вот, мнение такое мое, что (непонятно) спросил по 
сумме поправок, ну вот что такое для сельского хозяйства 50 млн? Поэтому, 
первое. Второе, я не услышал от Правительства, по крайней мере, по сегодняш
ней ситуации с ковидом. Какие мероприятия? Второе. Третье. Ну вот я уже 
убежден, что наши с вами посильные записки к бюджету, они не исполняются и 
не будут исполняться даже в ближайшем будущем, поэтому, коллеги, ну, у меня 
вот впечатление такое, что наше уточнение бюджета нисколько не способствует,
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по крайней мере, развитию Иркутской области в плане той же позиции по бед
ности и по ситуации с ковидом. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:46. Речь 0 мин 58 сек

Пожалуйста, коллеги. Есть еще желающие выступить? Александр Юрье
вич, ну, помощь зала. Могу помочь Правительству. Все это время на ковидные 
мероприятия был задействован активно резервный фонд и понятно, что, если 
что-то будет, дополнительные потребности, для этого есть источники и, главное, 
полномочия у Минфина этими источниками воспользоваться, перераспределить 
без внесения уточнения в бюджет и без рассмотрения на сессии. Поэтому опера
тивный маневр в случае необходимости выделения дополнительных денег по 
ковиду сегодня у органов исполнительной власти есть. Ну это вот я извиняюсь, 
что я за Правительство отвечаю, ну вот. А все остальное, ну, 50 млн тоже не 
лишние, поэтому, ну, давайте поддержим 50 млн и будем работать осенью над 
новым уточнением бюджета, над новыми поправками. Поэтому, коллеги. Алек
сандр Юрьевич, вам есть, что сказать? Пожалуйста.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:11:44. Речь 0 мин 41 сек

Александр Викторович, конечно, мы можем поменяться с Правитель
ством, но я бы хотел еще услышать председателя Правительства по сегодняшней 
ситуации, понимаете, с ковидом. Будут не будут деньги, потому что у меня есть 
письма от наших коллег. Я еще раз говорю, по кредиторке, по лекарственному 
обеспечению. Еще раз повторяю, коллеги, 1250 - это минимум каждый день по
ложительных тестов, с клиникой, и сегодня мы опять не решаем. Ольга Влади
мировна, (непонятно) мне, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:12:25. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос был к Ольге Николаевне? (смех) Уважаемые коллеги, ну, что, пе
реходим к голосованию, да, Наталья Игоревна? Позицию комитета вы уже озву
чили. Можно еще раз позицию комитета сформулировать?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:12:39. Речь 1 мин 44 сек

Ну, коллеги, я хочу, чтоб мы понимали, что мы не просто поддерживаем 
Александра Юрьевича. Мы вот прямо понимаем...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Двумя руками поддерживаем?

ДИКУСАРОВА Н.И.
...понимаем всю обеспокоенность, потому что мы уже несколько дней 

наблюдаем происходящее, мы это все видим даже вот по этому залу. Действи
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тельно, идет рост, идет очень существенный рост, и нам, судя по всему, сейчас 
надо будет снова мобилизоваться, как это было в первый раз, и это все понятно. 
И Александр Юрьевич, как профессионал, он абсолютно верно обращает на это 
на все внимание, совершенно верно. Поэтому, формируя поправки, мы не стали 
оголять возможные ресурсы, возможные резервы в бюджете Правительства Ир
кутской области. Мы вчера до вечера с Константином Борисовичем обсуждали 
эти вопросы и услышали его довод, что нам нужно сегодня на эти все мероприя
тия иметь некий резерв, в том числе у Правительства, и желательно не в одном 
месте этот резерв иметь. И мы это услышали, поняли, и сегодня, собственно, мы 
поправки формулировали исходя из этого подхода, другой вопрос, что, конечно, 
Александр Юрьевич, вот, просит ответа, и, наверное, здесь нужно, чтобы ми
нистр это все прокомментировал, обязательно, здравоохранения. Чтоб некий 
план, и чтобы был план действий, потому что у нас вопрос финансовый, мы 
оставили возможность Правительству и оставили маневр. Мы не стали исполь
зовать определенные резервы на какие-то поправки, на то, чтобы даже наше по
становление реализовать и так далее, понимая все это. Вот теперь нужно просто 
ответ от профессионального сообщества, да, скажем так, получить Александру 
Юрьевичу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Коллеги, ну, этот вопрос очень важный...

ДИКУСАРОВА Н.И.
Совершенно верно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:24. Речь 0 мин 46 сек

...чтобы мы его решали среди прочего. Мы можем дополнительно на сес
сию 30 числа пригласить министра с соответствующим докладом и обстоятель
но, по пунктам заслушать его, разобраться и, возможно, обратиться, опять же 
там, с резервным фондом и так далее. Инструмент есть у министерства финан
сов. Я лишь вот об этом хочу повторить. Поэтому тут сейчас превращать в дис
пут, министра о том, как он собирается принимать первоочередные меры, ну, 
мне кажется, что мы сегодня обсуждаем поправки и рассматриваем бюджет во 
втором чтении. Вот. Ну, если Александр Юрьевич настаивает, то мы все-таки 
можем предоставить слово министру, если это имеет смысл. А я... А? Ну, можем 
отдельно все-таки на сессии 30 числа это рассмотреть или на депутатском штабе. 
Пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:15:10. Речь 0 мин 20 сек

Комитет принял решение рекомендовать сессии рассмотреть таблицу 
одобренных поправок, принять с учетом одобренных поправок проект закона во 
втором, третьем чтении и направить Губернатору на обнародование. Просим 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:30. Речь 0 мин 4 сек
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Константин Борисович, от Правительства есть какая-то ремарка, реплика?

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/61)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/62)

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе
датель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:15:34. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемые коллеги, Александр Юрьевич, я хочу, прежде всего, поблаго
дарить комитет по бюджету и налогам и лично Наталью Игоревну о взвешенном 
подходе при рассмотрении вопроса, вот, то, что касается позиции, которую вы
сказал Александр Юрьевич, я его тоже полностью поддерживаю и поддерживаю 
то предложение, которое, Александр Викторович, вы сказали по поводу того, что 
это то, что касается здравоохранения, заслуживает отдельного рассмотрения на 
отдельном Правительственном часе. Вот, и безусловно, мы сделаем все для того, 
чтобы министерство здравоохранения в лице министра доложило депутатам о 
ходе работы, связанной и с борьбой с ковидом и в целом функционирования 
здравоохранения Иркутской области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:32. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Константин Борисович. Переходим к голосованию. Голосуем 
принять таблицу одобренных поправок. Прошу проголосовать.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 15:16:38
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:38. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Голосуем принять закон во втором и третьем (оконча
тельном) чтениях и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния. Прошу проголосовать.

Принять Закон во втором и третьем (окончательном) чтениях и направить Гу
бернатору области для обнародования

Время: 15:17:00
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:00. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Теперь голосуем за принятие сопроводительного по
становления. Постановление было озвучено в процессе выступления председа
теля комитета. Пожалуйста. Голосуем за принятие постановления.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/63)

Принять постановление 

Время: 15:17:25
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  29. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:25. Речь 1 мин 26 сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, вот Константин Борисович вышел давать, видимо, 

пресс-подход. Наталия Вениаминовна здесь? Роман Викторович, передайте, по
жалуйста, Председателю Правительства, министру финансов, что депутаты с по
ниманием отнеслись вот к просьбе Правительства принять в одном заседании 
сразу в трех чтениях уточнения к бюджету, понимая, что там большая часть де
нег направлена, будет направлена на подготовку к зиме, но вместе с тем мы про
сим как-то учитывать и заранее регулировать бюджетный процесс. Ведь даже на 
подготовку к зиме мы были готовы рассмотреть вопросы и в апреле, и в мае, и 
просили весеннюю сессию, как договаривались при принятии бюджета, поэтому 
ну вот очередной, как бы, жест доброй воли, но мы очень просим не злоупотреб
лять и давать возможность нам поработать с поправками ко второму чтению, и 
соответственно, ну, уважительно относиться к организации процедуры на пло
щадке Законодательного Собрания.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-847 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:52. Речь 0 мин 11 сек

Коллеги, переходим к вопросу, возвращаемся к вопросу № 10: проект за
кона Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об 
отдельных вопросах государственной гражданской службы Иркутской области», 
2-е чтение. Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - председатель ко
митета по законодательству. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 15:19:02. Речь 0 мин 27 сек

РЕШИЛИ:

Уважаемые коллеги, в перерыве сессии комитет, были внесены поправки, 
сформирована таблица одобренных поправок. Было принято следующее реше
ние: внести на рассмотрение Законодательного Собрания таблицу одобренных 
поправок, указанный проект закона с учетом одобренных поправок и рекомен
довать принять его во втором (окончательном) чтении и направить Губернатору 
Иркутской области для обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:29. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем: принять таблицу одоб
ренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.10/64)

Время: 15:19:34
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.10/65)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:34. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 15:19:53
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:53. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О 
РАСПОРЯЖЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТЬЮ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЗА 2020 ГОД»
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:10. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 25: проект постановления "Об отчете Правительства Иркут
ской области о распоряжении государственной собственностью Иркутской обла
сти за 2020 год". Докладывает Быргазова Марина Александровна - министр 
имущественных отношений Иркутской области. Пожалуйста, Марина Алексан
дровна, на трибуну.

БЫРГАЗОВА М. А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:20:34. Речь 15 мин 53 сек

Уважаемые депутаты, в 20 году приоритетом государственной политики в 
сфере управления распоряжения областной государственной собственностью 
были продолжение учета имущества и обеспечение его сохранности. В рамках 
вот этого направления учета имущества осуществлялись такие мероприятия, как 
государственная регистрация вещных прав на объекты областной государствен
ной собственности, а также определение его дальнейшей судьбы, в частности, 
нами проводилась инвентаризация, которая продолжает проводиться в отноше
нии областного государственного имущества.

Министерством практически раз в две недели докладывается Председате
лю Правительства и первому заместителю Председателя Правительства состоя
ние дел с объектами областной государственной собственности. Прежде всего, 
это находящиеся в казне, но неиспользуемые, и то имущество, которое закреп
лено за учреждениями области и также могут не использоваться. Но в частности, 
по данным министерства 636 объектов, которые закреплены на праве оператив
ного управления за учреждениями, не используются совсем, это 187 тыс. площа
дей, из них в удовлетворительном состоянии 69 тыс. площадей, в неудовлетво
рительном состоянии 117 тысяч площадей. С этим связан ряд других проблем, 
это: если площади не используются и не передаются надлежащим образом реша
ется их дальнейшая судьба, то соответственно из бюджета несутся затраты на 
содержание этого имущества, на охрану, на коммунальные расходы и так далее. 
Министерство все эти объекты учло и проводит работу по определению, куда 
направляется..., какое решение в отношении каждого объекта принимается. В 
частности, они передаются, прежде всего, областным государственным структу
рам, затем могут быть переданы в федеральную собственность или в муници
пальную собственность, передаются коммерческим организациям, например в 
аренду, и решается... также вносится предложение по капитальному ремонту, 
текущему ремонту объектов собственности, и списание, если это необходимо.

Следующее направление работы в части управления распоряжения об
ластной государственной собственностью - это повышение эффективности 
управления распоряжения объектами. В рамках проводящейся инвентаризации, 
как я вам сказала, объекты закрепляются, например в аренду, в безвозмездное 
пользование и так далее. И опять же с этим связано тоже серьезное направление 
работы - это обеспечение полноты, своевременности поступления неналоговых 
доходов в областной бюджет и консолидированный бюджет Иркутской области.

Одним из направлений работы в 20 году было оказание имущественной 
поддержки арендаторам, которые используют объекты областной государствен
ной собственности в условиях ухудшения ситуации в связи с распространением 
новой коронавирусной инфекции.

Можно было выделить ряд проблем, связанных с управлением распоря
жения областной государственной собственности. Это высокая степень физиче
ского износа областного государственного имущества. Здесь вносятся предло-

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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жения в отношении объектов. Далее это, как я сказала уже, наличие неиспользу
емого имущества. И здесь определение дальнейшей судьбы этих объектов долж
но быть, в отношении каждого должно быть принято решение.

Следующая проблема - это расходы, как я сказала, средств областного 
бюджета на содержание имущества, не задействованного в уставной деятельно
сти или в полномочиях органов власти.

И одна из проблем - это недостаток площадей областной государственной 
собственности, которые отвечают требованиям размещения органов государ
ственной власти и областных государственных учреждений, и, как следствие, это 
использование имущества и иных форм собственности на условиях аренды. На 
сегодня мы арендуем 3 143 тыс. полезных площадей. Нуждаемся в размещении 
для органов государственной власти в 5 100 кв. м.

Одним из важнейших направлений, которые я назвала, было осуществле
ние кадастровой оценки земельных участков. В 20 году проводилась оценка зе
мель населенных пунктов, земель лесного фонда, земель особо охраняемых тер
риторий и объектов. В отношении земель населенных пунктов нужно понимать, 
что это очень важное направление, поскольку от кадастровой стоимости рассчи
тывается арендная плата, и рассчитываются налоги, которые поступают в бюд
жет. В 21 году мы будем осуществлять кадастровую оценку (непонятно).

На конец 20 года в Реестре областной государственной собственности 
было 47 тыс. 192 объекта учета, в целом имущество увеличилось на 5 % по срав
нению с 19 годом. Балансовая стоимость 170 млрд у недвижимого и движимого 
имущества, земельных участков - 45 млрд. Увеличение количества областного 
имущества произошло в основном за счет приобретения жилых помещений для 
детей-сирот, приобретения служебных квартир для сотрудников учреждений 
здравоохранения, культуры, ввод в эксплуатацию 149 жилых помещений в Ту- 
луне, 6 фельдшерско-акушерских пунктов, ввод в эксплуатацию центра по хок
кею с мячом и конькобежным видам спорта, детского дома в поселке Усть- 
Ордынский в составе 17 объектов. По договорам пожертвования в областную 
собственность поступили в инфекционное отделение на 28 коек Тулунской го
родской больницы в количестве 3 объектов здания организаций, осуществляю
щих медицинскую деятельность по амбулаторному приему детей с диагностиче
ским отделением в городе Тулуне.

В отчетном периоде в областной казне (это то, что не закреплено в опера
тивном управлении или в хозяйственном ведении, или не передано в уставной 
капитал хозяйствующих обществ)... в отчетном периоде числилось 6 тыс. 700 
объектов. На слайде представлена динамика и структура этих объектов. В отчет
ном периоде на территории Иркутской области осуществляли свою деятельность 
507 областных государственных учреждений и, если посмотреть по динамике, то 
по сравнению с прошлым годом у нас уменьшилась на одну единицу количество 
ОГУ за счет реструктуризации, реорганизации и ликвидации областных государ
ственных учреждений. Количество хозяйственных обществ и ОГУП не измени
лось.

В целях обновления основных фондов, как я сказала, было приобретено 
новое областное государственное имущество на сумму более 22 млрд 775 млн.

Выбыло имущество на 1 млрд 700 млн рублей. Выбыли, например: 21 до
рога передана в муниципальную собственность, 61 объект недвижимости списан 
в связи с непригодностью. В результате балансовая стоимость имущества, кото
рое находится в оперативном управлении областных учреждений, составила 141 
млрд. За областными государственными учреждениями закреплено имущество 
на 120 млрд, из 170, которые, как я называла уже, (непонятно) стоимость об
ластного недвижимого и движимого имущества. Ценного имущества за област
ными государственными учреждениями закреплено на стоимость 32 млрд руб
лей. Наибольший удельный вес особо ценного имущества закреплен за учрежде
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ниями министерства здравоохранения - это 79 %, на остальные ведомства при
ходится 21 %.

Доля областных... Что касается областных государственных учреждений, 
то те учреждения, которые выполнили государственное задание на 97 %, - этот 
показатель сложился потому, что в отчетном периоде 17 ОГУ не осуществляли 
свою деятельность. Объем собственных доходов областных государственных 
учреждений снизился на 18 %, расходы выросли на содержание имущества не
значительно - на 1,3 %.

Нужно сказать, что коэффициент ввода основных фондов учреждений в 
отчетном периоде увеличился на 103 % в основном за счет приобретения иму
щества подведомственных минспорта, мин здравоохранения, как я сказала, это 
центр по хоккею с мячом и приобретение томографов, рентгеновских диагно
стических цифровых комплексов и другое дорогостоящее медицинское оборудо
вание.

Износ областного государственного имущества увеличился на 8 %, доля 
площадей учреждений, которые признаны аварийными, в отчетном периоде со
ставила 34 %. Общая площадь недвижимого имущества учреждений уменьши
лась в отчетном году на 20 % за счет капитального ремонта по учреждениям, 
подведомственным министерству образования.

В Реестре учтено по-прежнему 5 областных государственных унитарных 
предприятий: одно - «Облкоммунэнерго-Сбыт» признано несостоятельным, 
банкротом, и осуществляли деятельность 4 областные государственные пред
приятия. С положительным финансовым результатом закончили три предприя
тия: «Фармация», «Посадочная площадка города Усть-Илимска», «ОЦТИ- 
Областное БТИ». Прибыль посадочной площадки Усть-Илимска составила 823 
тыс., тогда как в 19 году были убытки в размере 148 тыс. ОЦТИ являлось убы
точным. В этом году, по итогам 20 года предприятие получило прибыль в разме
ре 100 тыс. рублей.

«Фармация» показывает стабильно положительный результат, по итогам 
20 года (понятно почему) получена прибыль больше аналогичного периода на 17 
%. «Облкоммунэнерго» в отчетном периоде получило убыток. Это одно из пред
приятий, которое убыточно у нас. По сравнению с результатом 19 года тем не 
менее размер убытков сокращен на 30 %. Сокращение убытков на 30 % произо
шло и в 19 году. Поэтому с 19 года имеется положительная динамика финансо
во-экономической деятельности ОГУП «Облкоммунэнерго». В 20 году доходы 
областного бюджета увеличились от перечисления части прибыли областных 
государственных предприятий в размере 121 млн рублей. Данный показатель 
сформирован в основном за счет отчислений от «Облкоммунэнерго», которое 
перечислило задолженность по решению Арбитражного суда Иркутской области 
за 16 - 17 годы в размере 120 млн рублей. Отчисление от прибыли произвело 
государственное предприятие «Фармация», сумма отчисления 585 тыс. рублей.

Общая стоимость имущества, которая закреплена за ОГУП, составляет 
39,5 млрд, и составляет 23 % общей стоимости областного имущества. Что каса
ется износа имущества, закрепленного за ОГУП, то за «Облкоммунэнерго» чис
лится имущество и БТИ, износ их составил 91 %. В отношении посадочной пло
щадки города Усть-Илимска - степень износа изменилась в сторону уменьшения 
с 20 % до 12 % на конец 20 года в связи с заключением соглашения между Пра
вительством Иркутской области, акционерным обществом «Группа» Илим» и 
ОГУ «Посадочная площадка г. Усть-Илимска», которое направлено было на раз
витие аэропорта.

Значительно изменился коэффициент выбытия основных фондов на 953 
% за счет списания «Облкоммунэнерго» объектов энергетики, которые были по
вреждены в результате наводнения в Иркутской области в 19 году.

В Реестре по-прежнему числится 18 хозяйственных обществ, 2 из них не
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осуществляли деятельность в связи с тем, что они банкроты, это «Облжил- 
комхоз» и Продовольственная корпорация. В мае 20 года было принято решение 
в отношении АО «Коммунальные системы» о ликвидации им общества. На мо
мент принятия решения долги предприятия составляли 16 млн, в том числе по 
зарплате, по налогам, предприятие не осуществляло свою деятельность. На сего
дня все долги погашены, предприятие ликвидировано, то есть завершилась про
цедура ликвидации, в бюджет поступило 17 тыс. рублей и земельный участок в 
областную государственную собственность передан по... Так... Извиняюсь, за
была адрес... Значит, 2 гектара. Забыла адрес, извиняюсь.

В отчетном периоде совокупный финансовый... Курортная! Вот, Курорт
ная... Значит, в отчетном периоде совокупный финансовый результат по хозяй
ственному обществу является положительным, составил 227,5 млн. В бюджет от 
финансовой деятельности наших акционерных обществ поступило дивидендов 
более 95 млн рублей. Это выше аналогичного периода на 22 %. Прибыль отчис
лили "Международный аэропорт Иркутск", "Корпорация развития Иркутской 
области" и "Областная оптово снабженческая аптечная база", "Дорожная служба 
Иркутской области".

Совокупный доход областного бюджета от управления объектами об
ластной собственности составил 298 миллионов рублей, из них 19 миллионов - 
это доходы от арендной платы за земельные участки, 56 миллионов - от сдачи в 
аренду офисов, 5,7 миллиона рублей - доходы от приватизации, 95 миллионов 
рублей, как я сказала, дивиденды и прибыль - 121 миллион.

В соответствии с Прогнозным планом приватизации продано имущество 
на 5,7 миллиона рублей. Основная причина низкого уровня результативности 
приватизации объектов областной собственности заключается в отсутствии 
спроса на включенное в Прогнозный план имущество. В 20 году осуществлялась 
безвозмездная передача областной собственности на федеральный уровень и му
ниципальный в связи с разграничением полномочий. Результаты передачи в ди
намике по годам представлены на слайде.

Нужно сказать еще о том, что уполномоченным органом проводились 
проверки целевого использования областной государственной собственности. В 
20 году было проведено 65 проверок, проверено 53 учреждения, 12 органов вла
сти в сфере контроля за использованием областной собственностью. Количество 
и структура выявленных нарушений имеют стабильную тенденцию снижения. В 
целях защиты имущественных интересов за 20 год предъявлен 221 иск. Сумма 
исковых требований - 47 миллионов 400 рублей. Судебными решениями удовле
творены требования на сумму 39 миллионов. И сейчас идет работа по взысканию 
задолженности через службу судебных приставов.

В целях оптимизации управления распоряжением областной собственно
стью разработан план мероприятий на 21 год. Это дальнейшие мероприятия по 
реорганизации, ликвидации ОГУ, перераспределению, списанию имущества, ко
торое за ними закреплено. Это мероприятия по выполнению плана областного 
бюджета на 21 год по доходам от распоряжения объектами собственности, это 
осуществление кадастровой оценки УКСов, это оптимизация деятельности 
ОГУП и акционерных обществ.

По результатам реализации плана мероприятий мы ожидаем оптимиза
цию структуры областного имущества, обеспечение доходной части областного 
бюджета. Спасибо за внимание, у меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:36:27. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Марина Александровна. Пожалуйста, вопрос депутата Бренюка
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Сергея Алексеевича.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:36:34. Речь 0 мин 20 сек

Марина Александровна, есть доходы областного бюджета. Это большая 
цифра, ну, относительно большая. И есть доходы от управления областной соб
ственностью. Сколько процентов это будет от доходов областного бюджета?

БЫРГАЗОВА М. А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:36:54. Речь 0 мин 36 сек

Скажу честно, мы такое не считали. Я для себя возьму на заметку. (Не 
слышно). Сколько? (Не слышно). 0,3 %.

БРЕНЮК С.А.
Впечатляет.

БЫРГАЗОВА М.А.
Ну... Нужно сказать о том, что, я сказала, вот если говорить о движимом и 

недвижимом имуществе, стоимость его 170 миллиардов, имущество на 120 мил
лиардов закреплено за областными государственными учреждениями. Здесь речь 
идет не о прибылях каких-то и доходах, а использовании его для предоставления 
услуг населению.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:37:30. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, депутат Сарсенбаев Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:37:32. Речь 2 мин 37 сек

Марина Александровна, мы встречались у Председателя Правительства 
Зайцева по вопросу очень щепетильному и важному, на мой взгляд. И вот для 
коллег - депутатов доведу, что в Ангарске вопиющая сложилась ситуация, когда 
возле 2-х объектов особо опасных в Ангарске построены жилые дома, вот обра
тите внимание, да, и 162 квартиры по государственной программе предоставле
ния жилья детям-сиротам предоставлены. То есть я считаю, что так нельзя и не
позволительно относиться к детям-сиротам: в пятидесятиметровой зоне предо
ставлено жилье, некачественное жилье и еще у особо опасного объекта третьего 
класса опасности. Там 2 объекта в Ангарске, это аммиачная установка на прод- 
базе и газовая установка у хлебозавода "Каравай". Там построено несколько до
мов. Существует... Существовала муниципальная программа - переселения жи
телей из ветхого и аварийного и государственная предоставление детям-сиротам. 
162 квартиры находятся сейчас, в настоящий момент, в областной собственно
сти. И, как я слышал, что у этих детей-сирот в этом году возникло право на при
ватизацию. Так вот, вопрос: вы что, собираетесь предоставить им это право, или 
все-таки вы предоставите им надлежащим образом жилье то, на которое они 
претендуют? Я считаю, что так нельзя поступать. Более того, сотрудники МЧС 
на том совещании доложили о том, что необходимо уже сейчас, и вопрос стоит 
остро, приобретать противогазы и проводить инструктаж. Они рассказали про 
зону поражения до полутора километров. По предварительным данным в амми

115



ачной установке, а это 13 км, только представьте, трубопровода находится по
рядка 20 - 40 тонн сжиженного аммиака. Что вы намерены с этим делать? Вот я, 
честно говоря, не представляю, что вы собираетесь делать? Почему до сих пор 
не предприняты никакие меры по отселению данных граждан? Ответьте на этот 
вопрос.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:40:09. Речь 0 мин 57 сек

Да, я согласна. На самом деле мы тоже обеспокоены этой ситуацией. Что 
касается отселения, вопрос не ставился пока. Я могу сказать о том, что эту ин
формацию сейчас мы для вас подготовим, потому что я подписывала тогда до
кументы, вот когда в том числе вам ответы были, о том, что там будут прово
диться надзорные, во-первых, мероприятия в отношении собственника этих ам
миачных установок. Это раз.

Во-вторых, там было требование к нему о приостановлении деятельности. 
Она была приостановлена, в том числе определение судьбы этих аммиачных 
установок. Я вот буквально сейчас тогда, еще раз мы вернемся к этому вопросу. 
Спрошу у наших... У нашего Управления ГУ ЧС, какие меры были приняты по
сле проведения надзорных проверок. Это раз. И какие меры предпринимает соб
ственник в отношении аммиачной установки. Это действительно так, это серьез
ная проблема.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:41:06. Речь 1 мин 35 сек

Раз вы не знаете, я доведу до вас информацию о том, что аммиачная уста
новка продолжает работать. Никто из надзорных органов на себя ответствен
ность не берет по части приостановки. Никто не берет! Более того, вы же в курсе 
того, что она эксплуатируется ненадлежащим образом, там нет лицензии. И дан
ный объект находится у "Сбербанка" в залоге, то есть здесь "Сбербанк", Бай
кальское отделение, то есть они никаких усилений не предпринимают, для того 
чтобы взаимодействовать. Но здесь, как тогда прокуратура сказала, нужно раз
делить на 2 части. Это незаконное строительство в промышленной близости от 
особо опасного объекта и ненадлежащая эксплуатация. Так вот, особое внимание 
требует как раз таки незаконное строительство и предоставление детям-сиротам 
по государственной программе жилья. Я считаю, что Иркутской области нанесен 
убыток и ущерб. Я считаю, что необходимо вам в кратчайшие сроки во взаимо
действии, наверное, со Следственным комитетом и прокуратурой разработать 
план эвакуации предоставления жилья. Вот если здесь прокуратура есть, пусть 
тоже мнение свое скажет. А что, полгода уже длится, а воз и ныне там. Никто... 
Все... Надзорные органы приходят на этот объект и ручками разводят. Никто не 
хочет на себя брать ответственность по приостановке.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:42:41. Речь 0 мин 33 сек

Здесь я могу ответить только то, что сейчас я приду, первое что - получу 
информацию в отношении работы этого объекта. Во-вторых, в ближайшее время 
тогда будем решать в отношении этого объекта. Нужно сказать о том, что если 
нам будет причинен ущерб, мы должны взыскать эти средства с собственников 
этих аммиачных установок, это раз. Приостановить деятельность, это два. И в 
том числе убрать их оттуда, это три.

(Не слышно).
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БЫРГАЗОВА М. А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:43:14. Речь 0 мин 52 сек

Такие факты есть, и не только, к сожалению, здесь, где неправильно были 
размещены дома для сирот. Это есть такое, это есть такие факты. Мы по ним ра
ботаем отдельно, у нас составлена дорожная карта. Я могу сказать, очень тяжело 
продвигаются вопросы, потому что вопросы ставятся о переселении сирот. Мы 
по идее не можем нести двойные затраты, то есть мы уже выполнили свои функ
ции по предоставлению жилья, и таких вот задач перед областью никогда не ста
вилось, чтобы еще раз затрачивать опять же средства на строительство домов, 
снова предоставление. Поэтому... в этом случае да, это судебные процессы, 
взыскания. Что касается вот этого факта, вы вот сейчас мне напомнили. К моему 
стыду, я сейчас вернусь, и будем... Буквально вернемся к этой тематике, будем 
принимать конкретные решения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:44:06. Речь 0 мин 10 сек

Евгений Сейтович, все понятно, вопрос актуальный. Правильно? Давайте, 
Марина Александровна зафиксировала, будем его отрабатывать дальше.

Пожалуйста, Валерий Валерьевич Хайдуков.

ХАЙДУКОВ В.В. -  заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике

ВОПРОС: Время: 15:44:16. Речь 0 мин 50 сек

Марина Александровна, у меня следующий вопрос. Вы сказали то, что 
износ "Облкоммунэнерго" оборудования составляет более чем 91 %. Плюс оно 
еще находится в долгах. У меня вопрос такого плана. Было затрачено на возве
дение объектов инфраструктуры инженерной электросетевого хозяйства в Ту- 
луне порядка 160 миллионов рублей. И потом все это электросетевое хозяйство 
было переданное "Иркутскэнерго" сетевой компании. Такая же ситуация и в 
Усть-Кутском районе происходит. Вопрос такой. Ну или, наверное, ваши ком
ментарии хотелось бы услышать. Почему мы не можем помочь "Облком
мунэнерго", а получается, все сети новые отдаются частным компаниям?

БЫРГ АЗОВА М. А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:45:06. Речь 1 мин 31 сек

Вопрос правильный. Я могу сказать, что мы предлагаем, прежде чем пе
редавать сети "Облкоммунэнерго", это у нас предусмотрены в бюджете области, 
субсидии муниципальным образованиям, чтобы их привести в нормальное со
стояние. Поэтому мы за то, чтобы... и ставим все время вопрос на всех совеща
ниях, в том числе в служебных записках, что если мы решаем вопрос о передаче 
в областную собственность таких объектов, то сначала надо муниципальным об
разованиям воспользоваться субсидиями, привести в нормальное состояние, 
только после этого передавать "Облкоммунэнерго".

Второй вариант. Это продажа как, допустим, продажа или передача в 
иные виды пользования, это может быть аренда, это может быть доверительное 
управление иным сетевым компаниям в порядке, установленном законом. То 
есть объявляются аукционы, любая сетевая компания заходит. В том случае, ес
ли не заходит, потому что у нас есть такие районы, вот как раз ставится вопрос о
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передаче "Облкоммунэнерго", но здесь должны предприниматься меры одно
значно, с нашей точки зрения, о приведении этого имущества в нормальное со
стояние.

В отношении новых сетей, я поняла, да. Почему их передали, вообще я не 
могу ответить на этот вопрос, потому что я просто не знаю. Здесь надо было... 
Во-первых, передать могут только на основе аукциона, то есть это может быть 
только приобретение, если речь идет о затрате средств из бюджетов разных 
уровней.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:46:37. Речь 0 мин 16 сек

Ну, у нас есть депутаты, которые в этом понимают. Может быть, мы 
глубже вникнем, что там за передача новых сетей. (Непонятно) ...соблюдают ре
жим санитарный, Александр Юрьевич. (Не слышно). Как нету? Вот, хорошо, по
нятно.

Пожалуйста, Дикусарова Наталья Игоревна, ваш вопрос.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:46:53. Речь 1 мин 18 сек

Марина Александровна, у нас есть вопрос, очень долго обсуждаемый. Вот 
я, вы и депутат Вакуров (не вижу его, кнопочку нажал, да, не вижу). Осиновка, 
город Братск, детский сад, который находится в вашей собственности. Я пони
маю вас, что очень жалко сейчас, где-то в бюджете Иркутской области, срезав с 
остальных вещей важных, взять 12 миллионов на снос объекта. Я вас здесь пол
ностью поддерживаю. Я писала предложение официально в Правительство, 
включить в какое-нибудь соглашение о социальном партнерстве это мероприя
тие и снести без использования бюджетных средств, ну, вот какими-то иными 
механизмами этот объект. Мне пришел ответ от совершенно другого ведомства в 
том, что это невозможно и так далее. Но мы не найдем 12 миллионов, а вы его 
охраняете, вы постоянно что-то там делаете, подрезаете деревья и так далее. 
Смысл? Я прошу вас вернуться к этому вопросу. Давайте решим этот вопрос 
иными механизмами, не выделяя бюджетных денег на эти вещи. Я думаю, это 
возможно сделать, тем более, что у вас уже есть проект на снос этого здания.

БЫРГАЗОВА М. А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:48:11. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос правильный. Здесь могу сказать, пытались, ну, будем дальше пы
таться, то есть принято ваше предложение, будем пытаться. Мы даже работали с 
ГУФСИНом, предлагали им, то есть какие только варианты... В том числе обра
щались к предпринимателям, но пока, пока не получается. Будем дальше рабо
тать в этом направлении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:32. Речь 0 мин 16 сек

Марина Александровна, тут вообще вопросы правильные и мысли дель
ные всегда. Просто лишь бы это в разговорах... не заканчивалось одними разго-
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ворами, чтобы как-то фиксировалось, ладно? И потом...

БЫРГАЗОВА М.А.
Было результативно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, и потом мы отработали это. Пожалуйста, Ольга Николаевна Носенко.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:48:48. Речь 1 мин 43 сек

Спасибо большое. У меня 3 вопроса, Марина Александровна. Спасибо 
большое за доклад. Первый вопрос Бренюк Сергей Алексеевич - депутат, один 
задавал вопрос, да, сколько составляют доходы областного бюджета на основе, 
так можно сказать, эффективного управления госсобственности, но вы не знаете 
эту цифру. Ну, тогда хотя бы доходы от приватизации областного имущества. 
Мы 2 раза в год принимаем эти законы о приватизации областного имущества. 
Что вы продали? Ну, и какая сумма за 20 год появилась в бюджете Иркутской 
области? Это первый вопрос.

Второй вопрос. Когда будет в полном объеме выполнена инвентаризация 
всего нашего имущества. В общем-то, у нас имущества практически столько, 
сколько составляет бюджет Иркутской области. Это большая сумма у вас в 
управлении.

И еще один вопрос. Сколько мы платим за аренду зданий и помещений 
для исполнения полномочий государственных служащих? Все мы знаем, что 
очень много арендуем помещений. Есть министерства, которые вольготно себя 
чувствуют, при этом важной нагрузки не несут. Я имею в виду министерство 
труда и занятости, которое занимает 2 помещения огромных. Целый год оно 
находилось вообще на удаленке, не работало. Целый год министерство не рабо
тало! Я понимаю так, оно не нужно вообще нам, если могут себе позволить не 
работать целый год. Поэтому как сегодня в этом направлении будут работать 
министерства, для того чтобы государственные служащие выполняли функции в 
достойных помещениях, не только одно министерство. Спасибо.

БЫРЕАЗОВА М. А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:50:31. Речь 2 мин 26 сек

По первому. Вы сами же ответили на этот вопрос. 0,3 %, теперь я запом
нила, буду учитывать это, 0,38 даже. В отношении... Это первый вопрос был, да.

Что касается второго вопроса, как я сказала, это 5 миллионов 700 тысяч 
было продано имущества в прошлом году в связи с тем, что оно не истребуемо, 
то есть мы продавали, и в том числе продолжаем за 20 год, продолжаем прода
вать это имущество. Что касается... Это действительно так, то есть мы пытаем
ся... Сейчас у нас пойдет на следующую сессию, скорее всего, Закон "О внесении 
изменений в Прогнозный план приватизации", мы пытаемся включить туда объ
екты, которые, с нашей точки зрения, могут быть проданы, получим хорошие 
доходы в бюджет. Мы их не используем уже достаточный период времени, это 
означает, что нам они, собственно, либо не нужны, либо у нас недостаточно 
средств. Не хотелось бы, чтобы они приходили в упадочное состояние такие 
объекты. Поэтому как рачительные собственники, с моей точки зрения, мы 
должны ими распорядиться вовремя.

И что касается передачи в аренду имущества. Как я вам сказала, что нам... 
Мы уже 3000 арендуем, а вот стоимость аренды я не могу сказать. На сегодня
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была проведена инвентаризация по всем органам госвласти и учреждениям. Зна
чит, в Иркутске в основном это аренда осуществляется. И мы привели всю арен
дую плату 700, максимально 750 рублей квадратный метр, включая все комму
нальные платежи.

Если говорить о затратах на использование имущества, которое находит
ся в оперативном управлении, то это порядка 445 рублей за квадратный метр 
коммунальные платежи. (Не слышно). 445 рублей за квадратный метр. (Не 
слышно). Да, мы привели, причем, у тех, у которых было выше, мы попросили 
проработать с собственниками, они снизили арендную плату до 750 рублей. 
Проанализировали... На сегодня есть такие предложения, мы могли бы пересе
лить свои структуры там, где меньше. У нас и за 1000 арендовали, и мы... Нам 
удалось снизить арендную плату до 750 рублей квадратный метр.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:57. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо. Евгений Викторович, скажите, пожалуйста, у вас все-таки во
прос или выступление? (Не слышно). A-а, все, все. Просто у вас горел вопрос, а 
потом зажглась кнопка выступления. Я подумал, что сначала предоставлю воз
можность задать вопросы. Но если у вас вопрос, то, пожалуйста, включайтесь.

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:53:14. Речь 0 мин 25 сек

Марина Александровна, у меня такой же вопрос, вот касамый этого сади
ка 82-го, то есть 2 года уже, скажем, мы бьемся за это. Экспертиза пройдена, 
деньги за нее заплачены. То есть это люди... Там плита, люди... рядом, скажем, 
там люди с особыми способностями, дети то есть, это же угроза такая, и мы ни
как этот вопрос пробить не можем на протяжении уже 2 лет.

БЫРГАЗОВА М. А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:53:39. Речь 0 мин 35 сек

Евгений Викторович, это для меня тоже проблема. Почему? Потому что я 
предупреждена об уголовной ответственности за невыполнение решения суда. 
Вообще вот так, чтобы все понимали, что насколько я прониклась этой темати
кой, да. И мы сейчас судебным приставам пишем о всех своих мерах, принимае
мых в отношении этого объекта. Как я сказала, пытались. Вот, может быть, даже 
ваше предложение, тем более что, я так понимаю, что вы успешный, успешно 
занимаетесь бизнесом, может, ваши предложения нам помогут в том числе реа
лизовать эту проблему.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:14. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Марина Александровна. Пожалуйста, Александр Юрьевич 
Гаськов, ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:54:16. Речь 0 мин 22 сек
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Марина Александровна, как бы сказать, для полноты вопроса (я здесь, 
здесь, да), скажите, пожалуйста, а вот штат министерства и фонд оплаты труда. 
Это первый вопрос.

И второй вопрос по дивидендам, потому что сравниваете с 19 годом. А 
почему не сравниваете с 18 годом, когда были дивиденды 125 миллионов?

БЫРГАЗОВА М. А. -  министр имущественных отношений Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 15:54:38. Речь 2 мин 24 сек

У нас сравнительный анализ начиная с 18 года, мы идем за 3 года, и если 
посмотреть наши таблицы внимательно в большом котором отчете, не в корот
ком, не знаю, в каком варианте у вас отчет, там как раз с 18 года начинается. Ди
виденды действительно уменьшились, потому что часть дивидендов направляет
ся на основную деятельность акционерных обществ, и мы об этом... Мы, вернее, 
принимаем такие решения на советах директоров, то есть это в общем-то реше
ние коллегиальное, в том числе на какие цели направляются эти средства, там 
также указано в решениях советов директоров.

В отношении: штатная численность. У нас штатная численность - 168, на 
месте 156 человек. Входят туда два земельных блока: это управление земельны
ми участками на территории Иркутского района, управление земельными участ
ками областной государственной собственности - это второе направление. Иму
щественным комплексом - это третье направление, это отдел сирот, который, с 
нашей точки зрения, к сожалению, он небольшой. Вот. И это ГО и ЧС, управле
ние ГО и ЧС.

Фонд оплаты труда я не знаю, не будут врать. (Не слышно). Ну, хорошо, я 
узнаю. Честно говоря...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Забыла, Александр Юрьевич. Застыдили тут многими вопросами.

БЫРГАЗОВА М.А.
Он формируется... Я знаю только единственное, что он формируется в со

ответствии с нормами, которые определены на гражданского служащего с уче
том окладов, с учетом надбавок, таким образом мы его получаем, то есть ни 
больше ни меньше, и в рамках фонда работаем. Нужно сказать, что в прошлом 
году все министерства и мы в том числе работали в таких условиях, и учрежде
ния. Начиная с ноября не было средств на оплату, допустим, труда, но, я считаю, 
это правильный подход. Была экономия по результатам торгов и так далее, то 
есть министерство финансов здесь правильно, грамотно ставит вопрос. (Непо
нятно). Перераспределять в этом случае и направлять, в конце тем более года, 
когда, собственно, торги все состоялись, да, и выполнены программы (слава Бо
гу, если они выполнены), вот. И они направляются на фонд оплаты труда. Это 
правильный подход.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:02. Речь 0 мин 14 сек

Александр Юрьевич, наверное, про численность хотел спросить. Почему, 
когда неразделенные земельные участки города Иркутска прекратили быть пол
номочиями Минимущества, но численность не сократилась. Это было большое 
очень подразделение.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 15:57:16. Речь 0 мин 59 сек

Численность не сократилась, поскольку было поставлено очень много за
дач. И одна из задач, это мы работали в Тулуне. Практически все специалисты 
там работали в таком дежурном режиме. Это раз. Потом мы работали все лето 
прошлое на дамбах, это изъятие земельных участков. Сейчас мы будем работать, 
у меня направление это же в том числе будет осуществлять социальные выплаты 
многодетным взамен земельных участков.

То есть у нас всегда много работы. В том числе мы сейчас работаем с му
ниципалитетами под... для... по оформлению земельных участков под регио
нальные объекты, причем по всей территории Иркутской области, там, где нуж
на наша помощь. Например, отрабатывал вот этот блок, который работает с Ир
кутским районом. Все земельные участки и в прошлом году, и в этом году, и в 
следующем - под ФАПы. Это формирование и предоставление земельных участ
ков под ФАПы. Ну, то есть очень много направлений.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:15. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Марина Александровна, спасибо. Пожалуйста, Нина Алексан
дровна Чекотова, ваш вопрос.

ЧЕКОТОВА Н.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:58:16. Речь 1 мин 55 сек

Марина Александровна, ну, я уже вам задавала этот вопрос на комитете. 
Значит, меня интересует судьба областного учреждения "Центр развития допол
нительного образования детей Иркутской области”.

БЫРЕАЗОВА М.А.
Нина Александровна, я просила моих специалистов связаться с вашими 

помощниками.

ЧЕКОТОВА Н.А.
Они все откомментировали.

БЫРЕАЗОВА М.А.
Откомментировали?

ЧЕКОТОВА Н.А.
Да. О чем идет речь? Речь идет о том, что в центре правобережного окру

га фактически, да, ну, в шаговой доступности находится данное учреждение. На 
территории водоем. Не охраняется территория надлежащим образом. Ну, вот по 
данному направлению не работает вообще. Понятно, что имущественный ком
плекс тоже пришел в негодность. Так как имеется водоем, естественно, местное 
население, оно облюбовало эту территорию и, в общем-то, это уже становится 
небезопасно, так как теплое время года, водоем, город. Сами понимаете, как у 
нас могут граждане отдыхать. Поэтому, конечно, мне задают вопрос и в части 
того, что в городе вообще очень мало таких зон, которые... ну, достойно можно 
было отдыхать. Почему бы не посмотреть и не переговорить с муниципальным 
образованием о передаче этой территории?

БЫРЕАЗОВА М.А.
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Мы проработаем с минсоцразвития тогда этот вопрос. Я его принимаю 
как социальное обращение.

ЧЕКОТОВА Н.А.
Посмотрите, потому что территория очень хорошая. Вот, если ей зани

маться, территория очень хорошая и очень знаковая такая.

БЫРГАЗОВА М.А.
А вот мои специалисты, которые связывались, они...

ЧЕКОТОВА Н.А.
Это Юннатка, это бывшая Юннатка. Вот кто иркутяне, они знают этот

район.

БЫРГ АЗОВА М.А.
Я поняла. То есть каким образом они тогда откомментировали, потому 

что я просила узнать точно все вопросы, с минсоцем отработать. Пока мне не 
докладывали.

ЧЕКОТОВА Н.А.
Посмотрите, пожалуйста.

БЫРГ АЗОВА М.А.
Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:11. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Марина Александровна. Присаживайтесь, пожалуйста. Вопро
сов больше нет. Слово для выступления, пожалуйста, Бренюк Сергей Алексее
вич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:00:22. Речь 0 мин 36 сек

Буду краток. Вообще-то мы послушали Марину Александровну, многие 
вопросы, которые ей задавали, были для нее, я думаю, некомфортны. Ну, где-то 
напрашивается оценка примерно такая: 3 года расстрела. Но я думаю, это надо 
не Марине Александровне давать эту оценку, а системе, в которой она и мы ра
ботаем. Я дальше продолжать не буду, потому что дальше мне скажут: Бренюк, 
иди на митинг и там агитируй. Поэтому вот на этом я останавливаюсь. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:59. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Пожалуйста, позиция профильного комите
та - Николай Степанович Труфанов.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:01:07. Речь 2 мин 28 сек

123



ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/66)

Уважаемые коллеги... Уважаемые коллеги, отчет Правительства Иркут
ской области о распоряжении государственной собственностью Иркутской обла
сти за 2020 год на заседании комитета рассмотрен. На самом деле у нас была 
представлена полная презентация, вы ее видели. Комитет реально работает, у нас 
на протяжении вот этого периода (я маленькое выступление и потом решение 
комитета), мы видим улучшение реальных показателей, и министр с нами посто
янно находится в деловом, качественном диалоге. Ольга Николаевна подтвер
ждает тому, что действительно эта работа ведется, поэтому я продолжу диалог, и 
на комитете как раз все вопросы, которые касались, мы их тщательно и каче
ственно задавали, поэтому с Сергеем Алексеевичем приглашаем вместе работать 
в комитете, для того чтобы можно было задать вопросы, на которые есть ответы.

В соответствии с решением комитета рекомендуем Законодательному 
Собранию принять предложенный вашему вниманию проект постановления по 
данному вопросу. Правительству Иркутской области учесть выводы Контроль
но-счетной палаты, обозначенные в заключении от 4 июня 2021 года № 11/18, в 
том числе:

- усилить работу, направленную на повышение эффективности деятель
ности, улучшение финансово-экономических показателей акционерных обществ, 
обществ с ограниченной ответственностью, акции которых находятся в област
ной государственной собственности, государственных унитарных предприятий 
Иркутской области;

- с учетом итогов проведенной оценки оптимизации состава и эффектив
ности использования имущества, экономического мониторинга проанализиро
вать необходимость решения задач по сокращению доли участия в хозяйствен
ных обществах, действующих на конкурентных рынках;

- учитывая высокую степень физического износа, неудовлетворительное 
состояние объектов областной государственной собственности, проработать во
прос о вовлечении в хозяйственный оборот объектов незавершенного строитель
ства, оптимизации расходов на содержание областного государственного иму
щества;

- провести инвентаризацию объектов культурного наследия регионально
го значения, принять меры по обеспечению их физической сохранности, а также 
сохранению историко-культурной ценности данных объектов;

- ускорить принятие нормативного правового акта, регулирующего отно
шения по передаче областного государственного имущества в федеральную или 
муниципальную собственность.

Прошу поддержать решение комитета. А министерству имущества пре
зентацию направить в комитет по собственности для работы с этим документом. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:35. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Николай Степанович. Уважаемые коллеги, голосуем принятие 
постановления.

Принять постановление

Время: 16:03:39
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
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За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:39. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-850 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ПО ОПЛАТЕ 
ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ, ОТОПЛЕНИЯ И ОСВЕЩЕНИЯ ДЛЯ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕЕОРИЙ 
ПЕДАГОГИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

РЕШИЛИ:

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:58. Речь 0 мин 20 сек

Продолжение вопроса № 14: проект закона Иркутской области «О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области «О мерах социальной поддержки по 
оплате жилых помещений, отопления и освещения для отдельных категорий пе
дагогических работников в Иркутской области» (второе чтение).

Пожалуйста, Синцова Ирина Александровна - председатель комитета по 
социально-культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:04:17. Речь 0 мин 11 сек

...Она одобрена комитетом. Решение комитета: принять во втором (окон
чательном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:28. Речь 0 мин 4 сек 

Спасибо, Ирина Александровна. Принять таблицу одобренных поправок. 

Принять таблицу одобренных поправок

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/67)

Время: 16:04:32
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:32. Речь 0 мин 23 сек 

Единогласно, Ирина Александровна.
Единогласно. Ну так такой доклад великолепный. Голосуем: принять За-
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кон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.14/68)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 

Время: 16:04:54
Присутствие -  30. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:54. Речь 0 мин 21 сек

Единогласно. Решение принято.

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ВЫРАБОТАННЫХ НА ПРАВИ
ТЕЛЬСТВЕННОМ ЧАСЕ «ПРОБЛЕМЫ И ПУТИ РАЗВИТИЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:16. Речь 0 мин 7 сек

Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Правитель
ственном часе «Проблемы и пути развития профессионального образования в 
Иркутской области». Докладывает Синцова Ирина Александровна - председа
тель комитета по социально-культурному законодательству.

Прошу Вас, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:05:23. Речь 4 мин 7 сек

Коллеги, Законодательное Собрание на протяжении, в общем-то, особен
но этого года очень большое внимание уделяет развитию профессионального 
образования, мы с вами поучаствовали в Правительственном часе, у нас было 
много встреч с работниками, со студентами профессиональных организаций.

Проект решения представлен вашему вниманию. Я акцентирую только 
некоторые моменты.

В первую очередь, мы рекомендуем органам исполнительной власти, все- 
таки начиная с принятия бюджета с 22 года непосредственно заняться совершен
ствованием системы среднего профессионального образования. В первую оче
редь, это увеличить контрольные цифры приема, потому что мы сегодня наблю
даем, что в прошлом году, что в этом году, очень большой конкурс в средние 
профессиональные образования вплоть до 5, а иногда и 8 человек. Это касается в 
первую очередь вот тех профессиональных организаций, которые готовят меди
цинских работников. Конечно, необходимо посмотреть и улучшить образова
тельный процесс: для этого учебники, учебные пособия и средства обучения.

Стипендия. Стипендия - один из самых важных вопросов, пожалуй. По
тому что на сегодняшний день это 400 рублей с учетом коэффициента террито
риального, мы себе отдаем отчет, что это сегодня меньше даже того норматива,
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/69)

ВЫСТУПИЛИ:

который установлен в Российской Федерации. Поэтому ставим задачу перед ор
ганами исполнительной власти хотя бы поэтапно, но и в первую очередь до это
го уровня дотянуть стипендию.

Развивать целевое обучение. Мы уже имеем такую практику. И посмот
реть по отдельным специальностям в регионе, в частности, например по подго
товке поваров, дефицит которых мы наблюдаем, когда мониторили вопросы пи
тания.

Также мы предлагаем рассмотреть и выработать предложения по следу
ющим вопросам: это медосмотры тех ребят, которые идут на практику, у учре
ждений нет денежных средств на это, ну и, соответственно, у студентов тоже, 
поэтому рассмотреть возможность и использование в том числе источников об
ластного бюджета.

Питание студентов оставляет желать лучшего. Надо сказать, что когда мы 
занимались этим вопросом, то оказывается, там совершенно другие подходы в 
питании, нежели в школе. Вообще другие правовые подходы, поэтому необхо
димо заняться этим вопросом серьезно и, соответственно, привести питание в 
соответствие с нормами современными.

Установить льготы по тарифам на проезд железнодорожным транспортом 
общего пользования пригородного сообщения обучающихся по очной форме 
обучения с учетом 50-процентной скидки. Мы знаем, что время от времени этот 
вопрос поднимается, но предлагаем еще раз вернуться к его рассмотрению.

Также провести мониторинг и подготовить дорожную карту по строи
тельству, модернизации, реконструкции и ремонту общежитий. Дело в том, что у 
нас закрылись большинство учреждений, которые находятся в сельской местно
сти, и ребята из сельской местности при отсутствии или дефиците мест в обще
житии они, конечно, не могут себе позволить обучаться и снимать квартиры. Нет 
таких средств.

Соответственно, необходимо посмотреть на здоровый образ жизни, на 
наличие спортивных сооружений, причем как открытого, так и закрытого типа.

Также совершенствовать систему профессиональной ориентации обуча
ющихся, принять дополнительные меры по кадровому обеспечению системы 
среднего профессионального образования и развивать инвестиционное партнер
ство с крупными корпорациями. Уже первые шаги в этом плане сделаны: это в 
Тайшете, это в Жигалово. Но необходимо эту практику продолжать и далее. 

Предлагаем данный проект решения утвердить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:29. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. Голосуем 
принятие постановления.

Принять постановление

Время: 16:09:35
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:35. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

27. ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ К ПРА
ВИТЕЛЬСТВУ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО ВОПРОСУ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ЖИЛЬЕМ 
ВСЕХ БЫВШИХ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ УЗНИКОВ ФАШИЗМА, НУЖДАЮЩИХСЯ 
В УЛУЧШЕНИИ ЖИЛИЩНЫХ УСЛОВИЙ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:53. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 27: проект постановления «Об обращении Законодательного 
Собрания Иркутской области к Правительству Российской Федерации по вопро
су обеспечения жильем всех бывших несовершеннолетних узников фашизма, 
нуждающихся в улучшении жилищных условий». Слово для выступления 
предоставляется Гаськову Александру Юрьевичу - председателю комитета по 
здравоохранению и социальной защите.

Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:10:17. Речь 1 мин 3 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления разработан в связи с поступ
лением в адрес Законодательного Собрания предложения прокуратуры Иркут
ской области: рассмотреть возможность обеспечения жильем всех бывших несо
вершеннолетних узников фашизма, проживающих на территории Иркутской об
ласти. На территории области проживает всего 186 узников, из них 11 не обес
печены жильем. В связи с законодательством бывшие несовершеннолетние уз
ники фашизма являются федеральной категорией льготников, которым предо
ставляются меры соцподдержки по обеспечению жильем за счет федерального 
бюджета. В связи с этим мы не можем включить их в наш 6-03 Закон.

В связи с тем, что учитывая высокий уровень социальной значимости, мы 
разработали проект постановления Законодательного Собрания Иркутской обла
сти, в связи с которым предлагается принять обращение Законодательного Со
брания Иркутской области к Правительству Российской Федерации с предложе
нием изыскать возможность выделения средств федерального бюджета на обес
печение жильем всех бывших несовершеннолетних узников фашизма, нуждаю
щихся в улучшении жилищных условий, во внеочередном порядке.

Прошу поддержать проект нашего обращения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:20. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов нет. Голосуем 
принятие постановления.

ПОСТАНО- Принять постановление
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 16:11:28
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ЛИ: Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
(п.27/70) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:28. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

28. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ДУМЫ ХАБА- 
РОВСКОЕО КРАЯ К МИНИСТРУ СТРОИТЕЛЬСТВА И ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО 
ХОЗЯЙСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ФАЙЗУЛЛИНУ И.Э. ПО ВОПРОСУ РАЗРА
БОТКИ МЕХАНИЗМА ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ФИНАНСОВОЙ ПОДДЕРЖКИ НА ПРОВЕ
ДЕНИЕ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ МАЛОЙ ЭТАЖ
НОСТИ ЗА СЧЕТ СРЕДСТВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ КОРПОРАЦИИ - ФОНДА СОДЕЙ
СТВИЯ РЕФОРМИРОВАНИЮ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:44. Речь 0 мин 34 сек

Вопрос № 28: постановление «Об обращении Законодательной Думы Ха
баровского края к Министру строительства и жилищно-коммунального хозяй
ства Российской Федерации Файзуллину Иреку Энваровичу по вопросу разра
ботки механизма предоставления финансовой поддержки на проведение капи
тального ремонта многоквартирных домов малой этажности за счет средств гос
ударственной корпорации - Фонда содействия реформированию жилищно- 
коммунального хозяйства».

Пожалуйста, Труфанов Николай Степанович - председатель комитета по 
собственности и экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:12:19. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание Иркутской области по
ступило обращение Законодательной Думы Хабаровского края к Министру 
строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации 
Файзуллину по вопросу разработки механизма предоставления финансовой под
держки на проведение капитального ремонта многоквартирных домов малой 
этажности за счет средств государственной корпорации - Фонда содействия ре
формированию жилищно-коммунального хозяйства. Вопрос обеспечения, фи
нансирования проведения капитального ремонта многоквартирных домов малой 
этажности. На сегодня он актуален для Иркутской области. Это подтверждает 
министерство жилищной политики, энергетики Иркутской области, а также 
Фонд капитального ремонта многоквартирных домов Иркутской области.

В связи с чем решение комитета: рекомендовать Законодательному Со
бранию Иркутской области поддержать обращение Законодательной Думы Ха
баровского края. Прошу поддержать решение комитета.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:13:15. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопрос Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:13:19. Речь 0 мин 12 сек

Николай Степанович, получается, что на данный момент собственники 
помещений в этих домах в Фонд капитального ремонта отчисления не несут. 
Правильно?

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:13:30. Речь 0 мин 36 сек

Сегодня действительно группа вот этого фонда трехквартирных домов, 
они как раз выпали вообще из системы Фонда капитального ремонта, поэтому 
очень верно и правильно поставили вопрос на уровне Федерации для того, чтобы 
Фонд мог финансировать. У нас многоквартирные дома, вы знаете, прямо так и 
называются, они финансируются. А эти дома выпали. Более того, у нас следую
щим этапом, вот сейчас это решение будет принято, у нас одноквартирные дома, 
до трех квартир, те вообще нигде не учтены ни в каком виде, поэтому данный 
законопроект сегодня актуален и важен для нас.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:06. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо. Пожалуйста, еще вопросы будут к Николаю Степановичу? Во
просов нет.

Голосуем принятие постановле... А кто снял? Вы, наверное, просто пото
ропились?

Пожалуйста, Анатолий Васильевич Обухов.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:14:20. Речь 0 мин 16 сек

У меня вопрос. А сами собственники-то обращались? Или просто у нас 
есть обращение самой Думы Законодательной Хабаровского края?

Мы не знаем, как на это отреагируют сами собственники. Это для них 
обременение или плюс какой-то?

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:14:36. Речь 0 мин 39 сек

Значит, собственники... Сами собственники... знаете, что трехквартирный 
дом, чтобы им провести капитальный ремонт, платежи, которые они делают, его 
просто невозможно провести, этот ремонт, и их средства, которые они, даже ес
ли они будут делать накопления по программе, о которой сегодня идет речь, они 
даже крышу не сделают. Три квартиры эти. Поэтому Фонд действительно имеет 
серьезность, и я считаю, что это направление, которое сегодня рассматривается и
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Министром строительства и жилищно-коммунального хозяйства, которое он 
поднял сегодня, оно актуально. По-другому никак не отремонтируешь эти дома.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:15. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, еще вопросы. Вопросов больше нет. Голосуем принятие по
становления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/71)

Принять постановление 

Время: 16:15:22
Присутствие -  29. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 22
За -  28. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:22. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:48. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, повестка 44-й сессии исчерпана. Какие будут заме
чания, предложения?

Замечаний, предложений нет. Разрешите вас проинформировать. В секре
тариат поступило заявление Губернатору Иркутской области Кобзеву Игорю 
Ивановичу от группы депутатов, а именно и, 5 депутатов: депутаты Обухов, Ро
манов, Габов, Хайдуков, Маслов.

Пожалуйста, коллеги, кто из инициаторов прокомментирует?
Пожалуйста, Анатолий Васильевич, Вам слово... Микрофон.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:16:09. Речь 1 мин 2 сек

Ситуация в заявлении, это уже длится несколько лет, - это у нас Селива- 
ниха и улица Канская. В Селиванихе, как уже многим известно, подтоплено 200 
дворов. И по улице Канской - там у них 5 лет продолжается подтопление домов, 
и все во время затяжных дождей. И вот сегодня поступали мне многочисленные 
обращения жителей с тех адресов. Об этой ситуации у нас часть депутатов знает 
еще с предыдущего созыва, обращения были и в Думу города Иркутска и мэрам. 
У нас уже сменился мэр, у нас уже другая Дума города Иркутска, а ситуация ни
как не меняется в лучшую сторону. Да, сегодня выезжали на Канскую аварийные 
службы, откачивали воду, но ситуация же опять повториться. И конечно, по Се
ливанихе тоже непонятная ситуация. Других способов пока на сегодня я не
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нашел, как уже обратиться к Губернатору через Заксобрание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:17:11. Речь 1 мин 35 сек

Спасибо. Мы не голосуем, да, так принимаем для сведения.
Уважаемые депутаты, следующая 45-я сессия состоится 30 июня в 10 ча

сов в зале заседаний Законодательного Собрания. 44-ю сессию Законодательного 
Собрания объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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